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Jasé Luis Navarra, tras su interpelación a la consejera Elena 
Vázquez sabre las graves problemas de la droga en Alcalá 

¿Ouién conoce el <<lsidro·bUS>>? 

un vertido de grasa volvió 
a contaminar el río 

<<Vamos a ser 
implacables» Tod~s las m~!mzaciones s~ coordinan en Alca1.á 
Dice García Gra ván Man1festac1an de estudiantes de Farmacia 

La visita del número , de IU no 
despertó demasiado interés 

Las tesis de García Poveda 
prevalecieron sobre las de 

Julio Anguita 

1~ el concelal tonesano 
F o Acedo Jiménez: 

Malestar ante las fiestas 
de Torres de la Alameda 
o llGIGI 5000 pesetas o no 

Podrás pasar a ningún 
semcto municipal 
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GANA EN ECONOMIA Y CONFORT. 
- l._2 (63 CV.) 3 ó 5 puertas. 
- 1.7 (Diesel) 3 ó 5 puertas. 

- Con el más amplio espacio interior de 
su categoría. 

:- Embellecedores de ruedas. 
- Retrovisor exterior color carrocería. 
- Cinturones de seguridad delanteros 

regulables en altura. 
- Antena deportiva. 
- Preinstalación de rad io. 
- Luneta térmica y lava-limpia trasero. 
- Luces antiniebla traseras. 

ºPrecios finales rernmendaaos por el fabricante. 

GANA CON TODO LUJO DE DETALLES. 
- 1.2 (63 CV.) 3 ó 5 puertas. 
- 1.5 (90 CV.) 3 ó 5 puertas. 
- 1. 7 (Diesel) 3 ó 5 puertas. 

- Cierre centralizado. 
- Elevalunas eléctricos.. 
- Asiento posterior abatible en dos 

secciones. 
- Retrovisores en color carrocería . 
- Antena deportiva. 
- Luces antiniebla traseras. 
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OVA. transporte y ahorro promoc1onal incluidos, vahaos hasta ''r. de mes para veh1culos en stoc•J 

GANA EN TECNOLOGIA Y PRESTACIONES. 
- SXi 1.5 inyección (100 CV.) 

3 ó 5 puertas (incluye Compact-Disc 
de serie). 

- SPORTLINE l. 7 inyección (105 CV.l 
3 ó 5 puertas. 

- Asientos envolventes y tapicerías 
exclusivas. 

- Llantas de aleación de 14''. 
- Antena deportiva. 
- Spoiler sobre portón trasero. 
- Cierre central izado y elevalunas 

eléctricos. 
- Luces antiniebla delanteras 
y traseras. 
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La huelga que viene 
Al final los sindicatos han 

decid ido convocar una huel
ga general de cuatro horas pa
ra el 2 8 d e m a yo. Ya se pue
d e suponer q u e será un éxito 
porque las cifras dirán que la 
respuesta a la convocatoria ha 
sido total. 

P or su parte, el gobierno 
del señor G onzález - y más 
gente que el gobierno- está 
convencid o de que si al día si
guiente d e esa huelga se con
vocaran elecciones el P SOE 
volvería a ga narlas d e calle. 

Después d e conjugar ambas 
respuestas cab e pensar que a 
lo mejor los sindicatos, al fin 
y al cabo, no obtienen tanta 
respuesta real a su convocato
rias. P or el momento, sería 
bueno que los sindicatos mi
dieran sus éxitos en estos ca
sos d espués d e introd ucir las 
corresp ondientes «correccio
nes técnicas», por ejemplo la 
que pued a derivarse de la vio
lencia de los p iquetes - ya se 
sabe: i nforma tivos- . 

Algunas consideraciones al 
respecto deberían ser elemen
tales, si se quiere hallar una 
explicación a la presunta con
tradicción . C o mo la d e que a 
nadie le llevan a votar en las 
elecciones bajo coacciones fí
sicas y las huelgas, hasta aho
ra, sí se desar rollan en estas 
condiciones. P uede que inclu
so el comportamiento de los 
piquetes lleve a los ciudada
nos a «votar contra ellos» y 
consecuentemente a favor del 
gobierno. Para la media jor
nada d e huelga general del 28 
de mayo, los sidicatos podían 
hacer la prueba de suprimir 
radicalmente la violencia de 
los piquetes. Sólo eso les da
ría el dato real de cuál sería, 
en buena conciencia ciudada
na, el seguimiento real de la 
huelga . Porque del mismo 
modo que hay políticos que 
viven d e manipular las cifras 
rnacroeconómicas, hay sindi
calistas que viven de manipu
lar las cifras de respuesta a sus 
convocatorias. 

Por otra parte, la CEOE ya 
ha hecho oír su voz contra la 
huelga, de la que dice que va 
a ser muy perjudicial para la 
economía española. Eso es ló
gico. Del mismo modo que es 
lógico que haya sido perjudi
cial para la economía española 
la «huelga general» de la se
mana santa o , sin ir más lejos, 
la «huelga general» que se va 
a vivir en la comunidad ma
drileña en este puente. 
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De la vivienda 
Se ha aplacado un tanto el 

rumor ciudadano en torno a 
las dificultades de acceso a la 
vivienda de millones de espa
ñoles. P ero no porque hasta 
ahora se haya solucionado 
problema alguno, sino porque 
el tema ha pasad o de moda en 
las páginas de los periódicos. 
Los diferentes gobiernos han 
divulgado sus buenos propó
sitos y hasta han empezado a 
desarrollar algunos proyectos 
cuyo alcance real está por ver. 
Pero está claro que el proble
ma sigue vivo con tod o su 
dramatismo. 

También está claro que va 
a ser imposible que se pueda 
regalar un número significa
tivo de viviendas, por lo que 
es preciso entender que los ad
jud icatarios de viviendas so
ciales habrán de pagarlas . En 
estas condiciones, el problema 
de la vivienda se inscribe co
mo parte d el problema global 
de la economía española, que 
no va bien por mucha propa
ganda que se haga a su favor. 

Y hacen propaganda a su 
favor los que van en el machi
to, los que viven de los presu
puestos públicos, directamen
te o a través de contratos o 
subvenciones. El resto de los 
ciudadanos sabe que se en
cuentra en una situación po
co prometedora. 

Y lo peor es que no se va a 
arreglar ningún problema de 
la economía española con par
ches a la desesperada, sino con 
toda una revolución de los 
conceptos básicos de política 
económica. Es dudoso que ha
ya algún partido dispuesto a 
proponer a los ciudadanos tal 
revolución. Y es dudoso , en
tre otras cosas , porque pare
ce difícil que unos ciudadanos 
acostumbrados psicológica
mente a aceptar la falacia del 
estado como fuente de su bie
nestar vayan de repente a re
nunciar a esa «seguridad in
segura» para aceptar los ries
gos de su mayoría de edad y 
convertirse en responsables de 
sus propios destinos a través 
del ejercicio de la libertad y 
de las promesas y los riesgos 
que lleva consigo. 

El señor conzález 
Las encuestas que se publi

can repiten una y otra vez que 
el mejor patrimonio que tie
ne el PSO E es el carisma per
sonal del señor González , cu
yo índice de popularidad, al 
parecer, está muy por encima 
del de su gobierno. 

Esto puede ser hasta un 
problema para el Partido So
cialista porque , al fin y al ca
bo, el señor González tendrá 
que irse alguna vez, aunque 
no sea más que por puro abu
rrimiento de hacer siempre lo 
mismo. Pero algunos tenemos 
la sensación de que las cosas 
no serían tan graves para el 
PSOE si el señor González de
jara el hueco para algún otro. 
Incluso pensamos que podría 
ser beneficioso . A cambio del 
apoyo que a su candidatura dé 
la personalidad del señor 
González, tendría la oportu
nidad de discutir y divulgar 
nuevas estrategias. Eso pon
dría otra vez en el candelero 
las esperanzas fundadas en un 
partido que ahora, después de 
tantos años con tanto poder, 
aparece cansino y «funciona
rizado». 

Cierto es que la retirada de 
Felipe González llevaría apa
rejada una lucha que algunos 
ven bajo el síndrome de la 
UCD . Otros no lo vemos así. 
El PSOE es un partido sólida
mente anclado en la historia 
y la UCD fue un invento so
bre la marcha que su funda
dor fue incapaz de sostener . 
Esas raíces y esa inercia his
tórica deben ponerlo a salvo 
de convulsiones graves bas
tante más que continuar con 
una marcha que actualmente 
da la impresión de ser un tan
to errática. 

La lucha por la sucesión 
crearía convulsiones en el 
PSOE , claro , pero también le 
daría una magnífica oportuni
dad para clarificar ideas y no 
en un congreso más o menos 
domesticado, sino en el terre
no de la realidad porque los 
políticos socialistas ya han ad
quirido una extensa experien
cia en su contacto con la rea
lidad del gobierno y pueden 
saber «de qué va eso». 
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convergencia 
Vamos a ver si somos capa

ces de entender algo para em
pezar: una vez que estamos 
metidos de lleno en la CEE , 
vamos a converger con ella 
queramos o no queramos. 
Con nuestro mercado abierto 
plenamente a todas las ofertas 
europeas, la convergencia es 
un hecho y es normal que el 
gobierno se preocupe de ela
borar un plan que salga al pa
so de esa realidad. Otra cosa 
distinta es que ese plan sea 
adecuado, demasiado inter
ventor , demasiado brusco o 
demasiado lo que sea. Tam
bién es otra cosa que un go
bierno que ha sabido desde 
hace años que la convergencia 
se iba a producir forzosamen
te haya perdido tanto tiempo 
empleando medidas que im
pedían de hecho que la socie
dad española afrontara de mo
do natural el reto , es decir , 
que elaborara su autoconver
gencia. 

Hace tiempo que tenernos 
bastantes pistas, incluso en las 
famosas cifras macroeconómi
cass , de que la cosa no mar
cha bien. El déficit en la ba
lanza comercial, progresivo , 
quería decir que no había 
convergencia, sino divergen
cia. De hecho , el actual pro
ceso de decaimiento industrial 
es consecuencia de ello: si no 
compramos nuestros produc
tos , ¿para qué los vamos a 
producir? 

La inversión extranjera, 
que ya domina la mayor par
te de la industria española de 
titularidad privada, añade 
pocas esperanzas porque e sa 
inversión es multinacional en 
la inmensa mayoría de los ca
sos y, con un mercado espa
ñol sin fronteras , no hará fal
ta producir en España para 
vender en España. Los pro
pietarios de las fábricas euro
peas producirán allí donde les 
resulte más rentable y podrán 
hasta decidir cerrar las fábri
cas que sean menos competi
tivas. Si las españolas se en
cuntran entre éstas , serán las 
fábricas españolas las que ce
rrarán. 

Todo eso se reajustará con 
el paso del tiempo , pero nadie 
evitará los traumas iniciales. 
Y todo eso está escrito. Si el 
gobierno hubiera aplicado 
una política económica más 
acorde con la realidad , no ten
dríamos ahora necesidad de 
converger a toda velocidad 
con riesgo de estrellarnos. 
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Muy Sr. nuestro: Una vez 
más le contamos los problemas 
que usted conoce por sus pro
pios medios. Realmente nos es
tamos desesperanzando defini
tivamente, puede decirse que 
esta movilización -como tan
tas otras- la están ganando los 
estrategas del engaño: el pueblo 
pide servicios a los que tiene 
derecho, pero como no se los 
dan se cansa de pedir y se des
moviliza. Luego los grandes de 
la propaganda dicen que todo 
está muy bien. 

No nos referimos a usted en 
concreto, que sabemos que ha
ce lo que puede, pero realmen
te su partido, y los funcionarios 
superiores del ministerio de la 
Vivienda, están haciendo 
auténticos juegos de manos con 
este problema. Como le deci
mos, pronto dejará de vernos 
por ahí si todo sigue igual por
que la desesperanza es tan 
grande que pensamos que ya ni 
la protesta tiene sentido. 

Mientras tanto y por si sir
~e para algo le contamos los ca
sos más urgentes de los que te
nemos noticias: 

1.- Rosario Jiménez Martí
nez. Exp. Ivima 6.641 tiene 
80'65 puntos. Le han manda
do un escrito amenazando de 

Al concejal delegado de Vivienda 
lanzamiento para el día 19-5. 
Por nuestra parte pediremos 
manifestación para ese día en la 
Plaza y nos moveremos cuanto 
podamos con prensa, Ivima, 
etc., pero realmente éste es uno 
de los casos que se conocen des
de hace meses y no tiene nin
gún sentido tanta demora. 

2. - Eduardo Liáñez Guerre
ro. Exp. 2.339/90, tiene 83'9 
- seis hijos- sueldo mínimo. 
Tiene varios avisos de desahu
cio, promesa de entregarle vi
vienda en Palomares desde oc
tubre. Vive en Reyes 11. 

3.- Dionisio Costa Pulgar. 
Exp. 1.483/90. 75'65. Tiene 
varios avisos de desahucio, pro
mesa de entregarle vivienda en 
Palomares desde octubre. Vive 
en Reyes 11. 

4. - Concepción Sánchez Mo
tos. Exp. 1.745/90. La misma 
situación anterior. Las mismas 
promesas. La misma desespe
ranza. 

5.- Angel Ordoño López. 
Exp. 18.103/86, 79'97 puntos. 
Como en otros muchos casos te
nían una alta puntuación cuan
do se entregaron las viviendas 
del Val y por lo que fuera que-

daron sin vivienda. Hoy está 
con su piso subastado, pendien
te de que cualquier día le pon
gan en la calle con sus cuatro 
hijos. 

6.- Maríajesús Mozasjimé
nez. Tiene el piso subastado 
por la Caja de Ahorros. Le pi
den un millón en la mano y 
45.000 pesetas al mes para no 
desahuciarla. Mientras no la 
desahucien -de su propio 
piso- el I vima ni siquiera re
coge la instancia y le da 
puntuación. 

7.- Julia de las Mercedes Ay
bar Pérez. Exp. 3.079/88. Tie
ne los muebles recogidos en el 
depósito municipal por orden 
tuya desde octubre. Es una mu
jer mayor que ya no puede vi
vir más tiempo con su familia. 

8.- Ignacio Blanco Díaz. 
Exp. 3.113/90. El casero está a 
punto de echarlos del piso y en 
ese caso tendrían que vivir en 
una casa en la que ya habitan 
dos familias. 

9.- Antonia Hernández Mo
reno. Exp. 2.790/91. Puntos 
69'95. Igual situación que el 
anterior. 

10.- Manuel Herrezuelo de 

los Ríos. Ultimo escrito entre
gado en el Ivima 14-1-92 cuan
do les lanzaron a la calle. Des
de entonces viven en un alber
gue público, con los hijos reco
gidos por un familiar. A esta fa
milia le pagasteis el alojamien
to una noche en febrero-marzo. 

11.- Manuel de la Concep
ción López. Exp. 2.099/90. 
Puntos 61'25. Viven con la 
familia. 

A estos casos habría que aña
dir hasta no menos de 150 que 
en distintos días se han acerca
do por la Casa de la Juventud 
a poner su caso en nuestras ma
nos. No les hemos podido dar 
esperanza porque si los inclui
dos aquí -con años de prome
sas, muchos hijos, viviendo li
teralmente en la calle- no ob
tienen respuesta ¿qué van a es
perar familias con uno o dos hi
jos que viven en casa de sus 
padres? 

Pero, Sr. Concejal, Sr.Alcal
de, ¿es que en la España que 
ustedes llaman avanzada para 
tener derecho a un techo prime
ro hay que morir de hambre y 
frío? 

Reciba un desesperanzado 
saludo, 

Victoriano FERNANDEZ 
Presidente AA. VV. «Sincasa» 

Descubra a Cervantes 
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LOS «ENTREMESES» DE 
MIGUEL DE CERVANTES 
EN UNA COLECCION DE 8 
FASCICULOS DE APARICION 
SEMANAL 

Es una publicidad del 
CENTRO DE 

ESTUDIOS CERVANTINOS 
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se pondrán a la venta el día s de mayo Dirigida a los jóvenes alcalaínos 

El centro de Estudios cervantinos edita Alcalá: campaña de Primavera 
los «Entremeses» en fascículos El Centro de Formación, Recursos y Actividades Juveniles de la 

concejalía de Juventud del Ayuntamiento de Alcalá ha organizado 
diversas actividades que integran la Campaña de Primavera de 1992 
para los jóvenes alcalaínos. El próximo mar tes, 5 d e ma

yo , se pond rá a la venta el pri 
mer número d e una colección en 
fascículos de los «E ntremeses» de 
Miguel d e C ervantes, editad a 
por el Centro de Estud ios Cer
vantinos d e Alcalá de H enares 
con el pat rocinio d e lbercaja. 

La edición, en la que se ha cui
dado esp ecialmen te su presenta
ción, consta de ocho fascículos de 
aparición sema nal. «El juez d e 
los divorcios» es el título del en-

Día 
Día 
Día 
Día 
Día 

ABRIL 
23 ....... . .... .... 34.463 
24 ... . .... ....... . 08.100 
27 ... ............. 10.665 
28 •. ............. . 99.077 
29 ...... ...... .. . . 21.487 

RESTAURANTE· BAR 

Sánchez 
Plaza Ramón y Caja!, 1 -Tlf. 886 01 77 

MECO: El pueblo 
más distante del mar 

MARISCO FRESCO 
SIEMPRE ENCONTRARA 

iOCASION! 

VENDO PARCELA 
Camping de Daganzo 

Telf.: 911/ 23 18 24 
888 71 55 
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tremés que abre la serie . En se
manas sucesivas irán aparecien
do «E l rufián viudo • ., «La elec
ción de los alcaldes de Daganzo», 
«La guarda cuidadosa», «El viz
caíno fingido .. , «El retablo d e las 
maravillas» y «La cueva de Sa
lamanca», para cerrar con «El 
viejo celoso». 

Con esta publicación se inicia 
la actividad ed itorial del Centro 
de Estud ios Cervantinos - ins
titución cread a a iniciativa del 
Ministerio de Cultura, la Comu
nidad de Madrid, el Ayunta
miento de Alcalá de Henares y la 
Universidad de Alcalá- , con se
de en Alcalá y qu e dirige el D r. 
Carlos Alvar. Esta interesante 
iniciativa responde a uno de los 
objetivos principales del Centro: 
acercar al gran público la obra li
teraria del escritor alcalaíno me
diante ed iciones atractivas y ase
quibles, pero no exentas de 
rigor. 

La d istribución de la edición 
se realizará a través de los quios
cos de prensa y su precio de ven
ta al público será de 200 pesetas 
el ejemplar. Con el último fascí
culo se pondrán a la venta las ta
pas par a encuadernar la obra. 

Cad a uno de los entremeses va 
preced id o d e un estudio a cargo 
de algunos de los mejores espe
cialistas en la Historia d e la L i
teratura Española y en la obra de 
Cervantes: Alberto Blecua (Uni
versid ad Autónoma de Mad rid), 
Rosa Navarro (U. de Barcelona), 
José F r adejas Lebrero (UNED ), 
Manuel Alvar (Real Academia 
Española), José Manuel Blecua 
(U. de Barcelona), Pilar Palomo 
(U. Complutense de Madrid) , 
José Lara (U. de Málaga) y Fran
cisco Rico (U. Autónoma de Ma
drid). La dirección editorial ha 
corrido a cargo de Jorge 
Levedev. 

Los «Entremeses>., junto con el 
«Quijote» y las «Novelas Ejem
plares», están considerados corno 
una de las obras cumbre de Cer
vantes. 

Expo 92 
Con motivo de la realización 

de la Exposición Universal de 
Sevilla, la concejalía de Juventud 
ha organizado tres actividad es de 
corta duración q ue permitan vi
sitar y conocer la misma. 

La primera excursión se rea
lizará en junio, durante los días 
12 , 13 y 14 dirigida a jóvenes d e 
16 años en adelante. El progra
ma es el siguiente: 

Viernes 12: Salida a las 15.00 
h. L legada a Sevilla. Entrad a 
Expo Noche (espectáculos, actos 
culturales, etc.). 

Sábado 13: Expo. Visita todo 
el día. (Pabellones, actividades, 
etc.). 

Domingo 14 : Visita Monu
mental Sevilla. Regreso a Alcalá . 

El precio de 18.500 pesetas in
cluye: monitores, guía oficial Ex
po, transporte y alojamiento en 
Sevilla en bungalows con aire 
acondicionad o y seguro. 

Las otras dos excursiones pre
vistas , avance de la próxima 
campaña de verano, se realiza
rán d urante los días 6 , 7, 8 y 9 
de agosto y 1, 2, 3 y 4 de sep
tiembre . Están d irigidas a jóve
nes con edades comprendid as en
tre 15 y 17 años, y combinan con 
la visita a la Expo, otras activi
dades en distintos lugares de la 
provincia de Huelva y Sevilla. El 
alojamiento tendrá lugar en la 
residencia-colegio San P ablo, si
tuad a en la ciudad de Huelva. 

Día 1° , viaje Madrid-Huelva; 
Día 2° , visita Parque Doñana, 
Palos de la Frontera, Playa de 
Matalascañas; Día 3° visita Ex
po 92; Día 4°, regreso Alcalá. 

El precio de 12 .000 pesetas in
cluye: Alojamiento, transportes , 
monitores , comidas , entradas , 
visitas y seguro. El plazo de ins
cripción quedó abierto el pasado 
día 20 de abril en la Casa de la 
Juventud. 

Curso de Gestión 
y Organización de 
Actividades en la Naturaleza 

El curso d e Gestión y O rgani
zación de Actividades en la Na
turaleza se enmarca dentro de los 
monográficos programados para 
el presente año por el Centro de 
Formación dirigido a monitores 
y coordinadores de tiempo libre , 
animadores juveniles y sociocul
turales , así corno , a toda perso
na interesada. 

La actividad, que se realizará 
del 25 al 31 de mayo pretende 
ofrecer la formación necesaria 
para la gestión de infraestructu
ras, conocimiento de los requisi
tos y trámites legales necesarios , 
además de , el manejo de técnicas 
y recursos imprescindibles para 
la organización de actividades en 
la naturaleza. 

Club de Viajes 
El Club de Viajes realizará 

dentro de la Campaña de Prima
vera un viaje de fin de semana 
ai Parque Natural de las Hoces 
del Durantón durante los días 27 
y 28 de junio. 

La actividad principal de es
ta excursión será recorrer a pie 
el Cañón del R ío Durantón , una 
de las reservas españolas que más 
buitres alberga, además de tener 
ocasión de realizar visitas cultu
rales a los pueblos de alrededor 
y de disfrutar y participar en las 
fiestas populares de uno de ellos. 

El precio de 2.000 pesetas in
cluye transporte , alojamiento en 
tiendas de campaña, piscina y 
monitores. El plazo de inscrip
ción está abierto. 

En estos momentos se está ela
borando el programa concreto de 
un curso de radio que se oferta
rá en su momento, así como , ex
cursiones dirigidas a niños . 
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--afcafor--
MONTAJES ELECTRICOS • INSTALADORES AUTORIZADOS 

PROYECTOS 
CALEFACCION ELECTRICA POR ACUMULACION 

AHORRE MAS DEL 60% EN EL CONSUMO ELECTRICO DE SU CALEFACCION 
EMPRESA COLABORADORA COMPAftlAS ELECTRICAS 

-ESTUDIOS Y PRESUPUESTOS GRATIS-
c/. Ronda Anchanº 17 - Telf.: 888 48 12 - Alcalá de Henares 
el Emilio Martín Encinas nº 12 - Tefl.: 671 47 39 - Coslada 

Camino de los Afli "dos, Nave 13 - Telf.: 882 49 67 - FAX: 882 49 68 - Alcalá de H enares 
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Nuevas instalaciones en colegios 
El martes de la semana pasada, cuando 

pasé a buscar a mi hija a la salida del cole
gio, después de mi diaria jornada de tra
bajo, mi hija, alumna del C.P. Manuel Aza
ña, me estaba esperando para contarme «SUS 
noticias»: 

«Mamá, recuerdas, en mi colegio estuvo 
una concejala, Lola, y me regaló una ma
ceta, pues hoy han estado el alcalde, un se
ñor importante del ministerio y un conce
jal que creo que se llama Urbano y han 
inaugurado el nuevo comedor ... ¿Me deja
rás comer allí?». Pues claro que sí cariño, 
no sabes lo que estaba echando en falta es-

ta instalación en el colegio, el lío que me 
supone que te vayan a buscar, te den la co
mida y te vuelvan a llevar. 

Este fin de semana, a través del PUER
TA DE MADRID he leído la noticia. Ese 
martes se inauguraron en varios colegios 
nuevas instalaciones deportivas así como 
nuevos comedores. Sin querer me vinieron 
a la memoria escenas de mi vida, cuando 
soltera todavía, presencié una asamblea en 
el que hoy es distrito III, presidida por las 
entonces concejales de la última corporación 
franquista: Asela y Charo y mi posterior 
participación en manifestaciones, impor
tantes por el número de asistentes, solici
tando colegios públicos, hace 12 ó 15 años, 

POLIFIBRA, S.A. 

PISCINAS CONSTRUIDAS 
TOTALMENTE EN 

POLIESTER 

30 MODELOS DIFERENTES 
ACCESORIOS DE PISCINA 

Ctra. Nacional 11 - Km. Sl.SOO 'U' 911 - 22 21 64 (3 lineas) GUADALAJARA 

Fax. 911 - 22 25 59 

2 de mayo de 1992 

que más da, tan cerca y tan lejos. 
Las primera tarea importante del 
concejal de Educación de las corpo
raciones democráticas fue construir 
colegios, aulas principalmente, de 
8 se pasó a más de 30 en 5 ó 6 años. 

Hoy, según dice, por cuestiones 
de demografía, no es necesario cons
truir con urgencia nuevos colegios, 
la tarea importante ahora es culti
var la calidad de la enseñanza, eso 
significa, entre otras cosas, que ade
más de aprender a leer y escribir, 
nuestros hijos reciban una educa
ción física adecuada, y con la ins
talación de los nuevos comedores se 
apoye «un pelín» más a las madres 
que trabajamos. 

Sólo una cosa más, animar a 
nuestros representantes municipa
les a que sigan en esta línea. De ser 
así, pueden estar seguros que no les 
faltará nuestro apoyo. 

Mª Jesús GARCIA 

Contestación a un 
ciudadano con interés 

Intentando ser lo más conciso po
sible deseo puntualizar el escrito pa
rece que al dictado que firma el Sr. 
Rodríguez Méndez, publicado en su 
semanario. 

Es de admirar tu interés (y per
dona el tuteo, pero de tu trato saco 
la confianza para ello) por el con
flicto surgido en esta ciudad entre 
la policía local y el equipo de go
bierno del ayuntamiento, máxime 
cuando (según un concejal de la su
puestamente misma sensibilidad 
política que la tuya) no te encuen
tras ni censado en esta ciudad, aun
que quizás otro tipo de interés es el 
que te motiva a ver las cosas bajo 
el prisma sesgado de afirmaciones 
tendenciosas, por muy objetivas 
que le parezcan a quien te las ha 
contado. 

Tu falta de confianza hacia el 
cuerpo municipal de policía no se 
corresponde con la mayoría de los 
ciudadanos, si no te lo crees requie
re el número de servicios que reali
zan anualmente; además esa falta de 
confianza es infundada máxime 
cuando en esta ciudad no ha sido 
elevada nunca ni una queja al De
fensor del Pueblo. Aunque no fue
ra así, un hecho concreto podría ser 
condenable pero nunca generaliza
do, te pongo un ejemplo: si un con
cejal concreto fuera un inepto, no 
querría decir que todos lo fueran. 

En relación a las condiciones la
borales, de las que estás tan bien in
formado (casi pareces el concejal de 
personal en vez de un ciudadano co
rriente y moliente), no las tenemos 
porque sí, las hemos ganado todos 
los trabajadores de este ayunta
miento a través de negociaciones y 
acción sindical. ¿Sabes de lo que te 
estoy hablando? ¡Ah! eso sí: toda-
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vía estamos lejos d e ganar las 
140.000 pesetas q u e te han d i
cho que percibimos de suel
do . .. y con d erecho a d escan
so q u e cad a t rab ajador d isfru
ta durante el t iempo regulad o 
y en la forma y el lu gar que le 
permite su p u esto d e trabajo. 

Según parece te molesta so
bremanera el hecho d e que la 
policía local (no olvid es que 
tamb ién somos ciuda d anos), 
critique ciertas actuaciones 
d el alcald e o d e algunos con
cejales, p ero estamos inmersos 
en u n proceso d emocrático en 
el que tod os tenemos d erecho 
a la libre expr esión, opinión, 
crítica, condena, réplica, etc., 
por mucho que algunos como 
tú no lo lleguéis a entender 
nunca. Creo que la crítica mo
tiva en ocasiones el debate, la 
discrepancia, etc., y enrique
ce con matices y contr adiccio
nes las ideas y los actos, es un 
fundamento más de la parti
cipación de los ciud adanos en 
la socied a d y como contrapar
tida es más d igno que agachar 
la testa en el peseb re y seguir 
rumiand o agradecido . 

Sé a ciencia cierta que el 
Poder mueve hilos invisibles 
y motiva intereses que algu
nas veces pueden resultar in
confesables, también puede 
ocurrir que exija un pago a un 
favor realizado, pero todo ello 
se p u ed e justificar si al final 
el beneficio resulta sustancio
so. ¿No te parece? 

Bernardo M. DOMINGUEZ 
Policía Local 

Esquizofrenia 
Sr . Brihuega, he de decirle 

que al leer, en este mismo me
dio, su artículo de hace unos 
días , he sentido , como nunca, 
verdadera vergüenza ajena. 
Hace gala usted de un estilo 
barriobajero , inconexo , in-

concluyente, deshilachado, 
floral (en el sentido de que se 
echa usted flores) y tremenda
mente contradictorio. Por 
eso , y porque es usted profe
sor y concejal de Educación 
(sic) , me permito comen
tar/criticar el citado artículo. 
Y lo haré atendiendo tanto al 
fondo como a la forma: 

Una característica de las 
cartas de opinión debe ser la 
claridad (para que la postura 
personal quede meridiana
mente clara) de lo que se de
duce que deben evitarse jero
glíficos y ad ivinanzas: ¿qué es 
eso d e «Será el 2° donde se d a
rá cumplida respuesta . O el 
3 º» ? 

Tampoco hay que inventar 
nuevos vocablos : ¿en qué dic
cionario figura el término «lis
teza»? y ¿qué significado 
tiene? 

Le ruego me conteste tam
bién a lo siguiente: ¿Dónde 
está el verbo principal y qué 
significado tiene la frase : 
Quienes con la bendición ecle
siástica a cambio del donati
vo? 

Esto es por lo que respecta 
a la forma; en cuanto al fon 
do, lo siguiente: 

De la corrupción dice usted 
que es un fenómeno de casos 
puntuales y que en la mayo
ría de los casos han sido ya 
procesados y absueltos. Ante 
esto me maravillo. Me vienen 
a la memoria una serie de 
nombres y una pregunta. Los 
nombres: J. Guerra, Nasseiro, 
Casinos de Cataluña, Renfe , 
Cruz Roja, Ibercorp, Malesa, 
Filesa, Hormaechea, Calviá .. . 
La pregunta: esta gente 
¿cuándo ha sido absuelta? 

¡¡¡La gran estupidez del 
artículo!!! (les ruego un po
quito de atención señores): 
Por un lad o nuestro concejal 
atribuye una nueva misión a 

HOTEL 
PASTE LE RIA 
CAFETERIAS 

RESTAURANTES 
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la Iglesia: «la de guardar eta
rras» (supongo que lo dice por 
el felizmente detenido arci
preste de lrún); y sólo unas lí
neas más adelante afirma: «Yo 
soy de los que han opinado 
que hay corrupción en las per
sonas ... ». Pues bien, mi razo
namiento es el siguiente: si us
ted, por un solo caso eviden
te se permite atribuir a la Igle
sia una nueva característica 
(protectora de etarras), per
mítame que, a la vista de los 
numerosos casos de corrup
ción, otorgue una ¿nueva? ca
racterística a los políticos: co
rruptos (le ruego tenga a bien 
incluirse entre ellos). ¡Su ra
zonamiento es esquizofrénico! 

En su artículo critica dura
mente a la Iglesia por lo poco 
que hizo en el régimen ante
rior para mejorar el estado de 
cosas y facilitar el paso a la 
¿¿¿democracia??? (es posible 
que en esto tenga usted ra
zón) ; ahora bien, ¿dónde es
taba usted en ese momento?, 
¿dónde su partido? ... Tengo 
entendido que en Francia, ... 
o tal vez era comiendo torti
lla. Lo de la viga y la mota si
gue teniendo valor hoy en día. 

Por último , estoy conven
cido de que actualmente, con 
el sistema de valores propio de 
nuestra sociedad (dinero, di
nero, dinero .. . ) la ley debe es
tar por encima de la concien
cia .. . pero entonces, ¿por qué 
su partido pone, por encima 
de todo , la conveniencia? 

Sr. Urbano, a la vista de su 
carta/ artículo me pregunto: 
¿De verdad lo ha escrito us
ted? ¿Han sido sus alumnos. 
su criada , el barrendero, . . . ? 
Si la respuesta a la primera 
pregunta es sí ; por favor , ha
ga una de estas dos cosas: di
mita o ... no escriba más. Y 
hágalo por ... urbanidad. 

Angel LAGUNA DIAZ 

CI. Teniente Ruiz , 4 
Teléfs. ;_880 00 88 

y- 880 00 41 
llt!1$i•i:l! lt.t;1t.1 Alcalá de Henares 

VENDE PISO 
Avda. D. Juan de Austria 

• 122 m/2 útiles • Baño y aseo 
• 4 dormitorios • Suelos de parquet 

• Calefacción y agua caliente 
centtltl • Plaza de Garaje 
-TODO EXTERIOR-

Su parcela en 
Residencial 
La Muela 

Urbanización totalmente 
legalizada y ejecutada 

En Humanes (Guadalajara) 

a 25 min de Alcalá. Tel: 9 11/85 01 31 

PENSION LEVANTE 
Habitaciones 

Ctra. Pastrana 
(c/. Juan Guerra , 5 3°-B-C) 

Tlf.: 888 07 51 - Alcalá de Henares 

NECESITAMOS PERSONAL 
de 18 a 25 años 

para dependiente/ a 
en tienda de moda 

URGENTE llamar para 
concertar cita al 880 43 19 

~-~ C/. Te~iente Ruiz~ 
~ Telefs.: 880 00 88 
~OMI"-'- y 880 oo 41 

l hthS!•i:lilf.i¡!f.i Alcalá de Henares 

~EN PRECIO ' . 

VENDiPISO 
e l San Isidro (Ed . M apfre) 

• 150 m/2 • 4 dormitorios 
• 2 baños y 1 aseo • Suelos de 
parquet • Calefacción y agua 

caliente central 
~ortero Automático y físi~ 

• C/. CANOVAS DEL CASTILLO, 4 
• C/ . EL TINTE , 15 
• C/. MAYOR, 5 
• PLAZA DE CERVANTES , 25 
• CTRA. DE DAGANZO, KM . 1.100 (El Chorrillo) 
• CENTRO COMERCIAL LA DEHESA 

AL CALA DE HENARES 

Reservas a los Tlfs.: 
880 99 ·85 
888 45 25 
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Santiago, 18 - Teléfono: 880 73 91 
Alcalá de Henares 

DOS ESTABLECIMIENTOS DISTINTOS EN UN INCOMPARABLE MARCO ARTISTICO 

RESTAURANTE 
ESPECIALIDAD EN: 
* carnes a la brasa 
* Solomillo a las anchoas •. ,,, •~ 

DEGUSTE NUESTRO 

Todos los días 
a partir de las 

19'00 horas. 

COCIDO COMPLUTENSE 



Se acabó el conflicto 
de la Policía Local 

Como sabrán los lectores de 
este semanario, la Policía Lo
cal de nuestra ciudad ha man
tenido un conflicto con el 
equipo de Gobierno de nues
tro Ayuntamiento que ha du
rado mas de seis semanas. 

Por fin, y al menos de mo
mento, el conflicto parece ha
ber terminado. Eso es lo que 
nosotros esperamos, ya que si 
se volviese a provocar el mis
mo y por iguales motivos (in
cumplimiento de acuerdos) la 
situación adquiriría unos de
rroteros de conflictividad tal 
que a priori sería difícil 
predecir. 

El conflicto ha terminado 
gracias a la mediacion de IU 
y el Partido Popular, apro
bando en el Pleno pasado una 
mocion presentada por IU y 
que de alguna forma venía a 
hacer de árbitro, dando una 
solucion que sin satisfacernos 
de lleno, pensamos fue una 
medida positiva con la que 
a ca bar un conflicto de muy 
dificil salida y que viene a 
traer sosiego y estabilidad en 
un colectivo, la Policía Local, 
que estaba necesitando de ma
nera urgentísima. La medida 
aprobada vino a ser la salomó
nica, dividiendo diferencias y 
estableciendo unos criterios 
que incluso nos habían ofre
cido algunos miembros del 
equipo de gobierno como po
sible solucion, pero que a la 
hora de la verdad, y más por 
empecinamientos personales 
no llegó a ver la luz de una 
forma mas rápida y por los 
medios más usuales. 

Ahora se amenaza con no 
cumplir el Acuerdo Plenario, 
allá cada cual con sus respon
sabilidades. Eso sería una 
burla a las instituciones que 

INFORMACION · LOECHES !Madrid) 
Teléfs . 91/885 10 12 / 885 10 37 

885 13 17 / 885 13 78 
S.1ti,ic10~ y f(• \ llvm 11 ,i 14 horas 

ULTIMAS PLAZAS 
CURSO 92-93 
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cuando interesa se ponen de 
pantalla. Nosotros haremos 
semana tras semana los reque
rimientos necesarios para que 
se cumpla en los términos y 
plazos establecidos en el 
Acuerdo Plenario. O sea lo 
que aprobó nuestro pequeño 
Parlamento Local: el Pleno de 
la Corporacion Municipal. 

Nada más que dar las gra
cias al PP e IU por haber sa
bido arbitrar una salida dig
na para las partes y, repito, 
llevar a la Institución de Po
licía Local la tranquilidad, so
siego, estabilidad y equilibrio 
que necesita el desarrollo de 
sus funciones. 

La Policía Local , por ello, 
tiene olvidado el conflicto y 
esperemos que todos digan lo 
mismo y nos pongamos a tra
bajar para hacer una Policía 
mejor para el ciudadano de 
Alcalá. Muerto el perro se 
acabó la rabia (¿ ?). 

Jesus CHILLERON MOTA 
Delegado del Comité 

y Policía Local 

Al Sr. M. Rodríguez 
Méndez 

La libertad de expresión no 
debe tener límites en cuanto 
respete la libertad de los de
más en todos los sentidos. 
Desde esta afirmación, con
viene que el firmante del es
crito alusivo a las reivindica
ciones laborales de la Policía 
Municipal tenga en conside
ración lo siguiente: 

1.- En Alcalá de Henares 
no se ha elevado ninguna que
ja al Defensor del Pueblo so
bre actividades de la Policía 
Municipal. 

2.- El mezclar asuntos tan 
dispares como interesados so
bre ataques a trabajadores (al 
fin y al cabo de eso se trata) 
y defensa de políticos en el 

poder (siempre de forma vo
luntaria) demuestra clara
mente que algo interesado 
subyace en el escrito, ¿Qué se
rá?, ¿La voz de su amo?, ¿un 
hombre de paja? o pura y sim
plemente ¿alguien que no es
tá al cabo del asunto? 

Eso sí, el cúmulo de conse
jos y disertaciones sobre cómo 
tienen los policías que hacer 
su trabajo, hacen pensar en 
un ciudadano ejemplar que 
debería presentarse a las pró
ximas Oposiciones Públicas 
que salgan para servir de cas
to referente a las hordas des
controladas que se atreven a 
ver pajas ajenas y a no estar 
libres de pecado , enfrentán
dose a unos ilustrísimos seño
res que firman lo que haga fal
ta y luego no lo cumplen. 

Podríamos seguir abundan
do sobre alusiones sindicales 
y al Comité de Empresa, pe
ro sería estéril hacerlo, tratán
dose de alguien que demues
tra tan poca objetividad. Só
lo un ruego: ¡Cállese ya hom
bre de Dios! 

Antonio Ramón 
RODRIGUEZ 

Nota informativa del comité 
ejecutivo de la asamblea de 
Cruz Roja de 
Alcalá de Henares 

Puntos a aclarar: 
1 °. - Esta Asamblea Local 

se dirige a la opinión pública 
alcalaína para hacer constar 
que dicha Asamblea no ha ca
recido de servicios de ambu
lancias durante un tiempo su
perior a DOS DIAS. 

2 °. - En el momento en el 
que el citado puesto de Alca
lá de Henares quedó sin ser
vicio de ambulancias propias, 
éstas fueron sustituidas por la 
Red Provincial de Cruz Roja 

coordinada por el «Centro 
Provincial de Coordinación» 
(C .P.C.). No siendo posible, 
por tanto, la falta de atención 
a ninguna urgencia ya que 
además se cuenta con un ser
vicio autónomo de ambulan
cias de esta ciudad para estas 
situaciones . 

Durante los citados días 
que no funcionaron las ambu
lancias , se constata con el 
C.P.C. que no ha habido nin
gún incidente encubierto. 

Este Comité Ejecutivo de la 
Asamblea de Cruz Roja de Al
calá de Henares, se ofrece pa
ra cualquier aclaración al res
pecto en su sede sita en Plaza 
de Cervantes, 12. 

Javier MAS SANCHEZ 
Presidente de la Asamblea 

Local de Cruz Roja 

Día de la Tierra 
Con motivo de la conme

moración del Día de la Tierra 
el 21 y 22 de abril , nuestra 
pretensión es que estas líneas 
sirvan de reflexión. Debemos 
ser conscientes de que la na
turaleza es nuestra fuente de 
vida y dependemos de ella. 

Los problemas ambientales 
que nos rodean son en suma
yor parte generados por el 
modelo de producción y con
sumo que tenemos. La crisis 
ecológica que hoy vivimos 
puede ser insostenible a largo 
plazo , pues la naturaleza tie
ne una capacidad limitada de 
soportar agresiones y en lo 
que va de siglo ha recibido 
muchas, tantas que algunos de 
los daños causados probable
mente sean ya irreversibles. 

En los últimos cincuenta 
años nuestro planeta ha per
dido una parte muy impor
tante de su tierra cultivable , 
una quinta parte de sus bos
ques tropicales , miles de 

GiLBilii •OITFOBT 
EUTÜRÓ 

•iA!U 
Enser\toos a• T ecnolog~ punta 
Desde Preescolar, pasando por EGB, 
BUP y COU, el CoieglO Monlfort va 
planificando escalonadamenle la 
educaClón integral de los akrnnos. 
El INGLES. impartido por profesores 
nativos es obilgatono en todos 
los nrieles y ocupa una gran parte 
de la (Offi3da escolar 

Los ult1mos avances tecnoléYJKXlS 
aplicados a la enseñanza en los paises 
comun1tanos, ya están adaptados en el 
ColeglO Monttort. (C.C de TY. 
Centro de producoón de programas 
didácticos. Departamento lnfoonatico. 
Laboratonos de Ciencias. ldlOOlaS. etc 

Ambiente y exigencia de estudio. 

Crea!l'm ilusión 
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Escolar. un amplio programa de 
actividades Escuela de Tenis. Judo. 
Kenpo. Karate. Esgnma Ballet Ski. 
Gimnasia ntmica. Atletismo. NataclOn. 
Patinaie. Baloncesto. Teatro, Pintura, 
Cine. Periodismo. Mar1<eting, Musica 
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especies vegetales y animales 
(importantísimas para el 
equilibrio ecológico), se han 
desertizado grandes extensio
nes de tierra, la lluvia ácida 
ha hecho estragos en bosques 
y lagos, el agua comienza a ser 
un bien escaso en gran núme
ro de puntos del planeta, la at
mósfera est_á envenenada con 
gases y humos tóxicos y el 
subsuelo contaminado por los 
residuos que generarnos y no 
controlamos. En lo que va de 
siglo hemos consumido más 
combustibles fósiles y recur
sos naturales (muchos de ellos 
no renovables) que todos los 
pueblos del mundo a lo largo 
de toda la historia. Como con
secuencia de todo esto, los 

.. -- -- -= : - : : - : : - ; -
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científicos ya están hablando 
del cambio climático y sus 
efectos devastadores para 
nuestro planeta en un futuro 
no muy lejano. 

Una característica de nues
tra sociedad es la de sentirnos 
impotentes a la hora de afron
tar problemas de esta índole. 
Solemos pensar que las difi
cultades son tan grandes y no
sotros tan pequeños que no 
merece la pena intentarlo por
que no serviría para nada. Si 
embargo, no es así, podemos 
empezar por cambiar algunos 
de nuestros hábitos. Se nos 
pretende hacer creer que ten
dremos más felicidad consu
miendo más , cuando la reali
dad es que acabamos no valo-

rando lo que tenemos, convir
tiéndonos en insaciables con
sumidores que todo nos pare
ce poco, disponiendo cada vez 
de menos tiempo libre y preo
cupados por conseguir más di
nero para consumir más. 

Luis VICARIO 
A.VV. EL VAL 

Degradación 
del medio ambiente 

Estimado Sr. Director: 
Ruégole publique las siguien
tes líneas ensu sección de 
Opinión. 

Un cero grande para el con
cejal o concejales , que con su 
autorización han contribuido 

PROMUEVE: 
CAMITRA, S.A. 

ura ({ 

CHALETS CON PATIO Y JARDIN 
Preinstalación aire acondicionado 
saunas 
4 dormitorios, 2 baños y aseo 
Garaje individual-2 plazas 
Buhardillas 
sao m/2 construidos 
Urbanización cerrada 
calefacción individual gasoil 

PRESTIGIO Y CONFORT EN 
NUESTRO CASCO HISTORICO·ARTISTICO 

EXTRAORDINARIAS CALIDADES 
ELEVADA FINANCIACION. HIPOTECA BBV 
ENTREGA INMEDIATA 
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INFORMACION 
Directamente Promotora 
Telf.: 880 88 46 (Alicia) 

a la degradación del medio 
ambiente. 

Y o les invitaría a que se 
diesen un paseo por la expla
nada donde se instalan las 
atracciones de las ferias y que 
permaneciesen un buen rato 
oliendo los excrementos tan
to sólidos como líquidos, de 
los animales del circo que ha 
permanecido instalado junto 
a las viviendas próximas. Me 
imagino que las personas que 
allí vivencada vez que abran 
sus ventanas, se acordarán de 
estos concejales, que son los 
mismos que piden la retirada 
de la ciudad, del Primer De
pósito de Sementales. 

Espero de estos señores ten
gan solución para paliar en lo 
posible el daño ocasionado, 
aunque tengo mis serias du
das, y que también Sanidad 
del Excmo. Ayuntamiento 
tenga algo que decir al respec
to, corno buen foco de infec
ción que es , en especial para 
los muchachos que practican 
el fútbol en el campo próxi
mo, así como los patinadores, 
que cada vez que sufran una 
herida, tendrán que ir co
rriendo a ponerse una inyec
ción antitetánica. 

Reciba un saludo 

Eduardo GIL ALONSO 

A quien corresponda 
Veo con gran satisfacción 

cómo la Comunidad de Ma
drid, que tiene pocas ideas 
buenas, ha tenido una, la cual 
voy a exponer. 

En las paradas de autobu
ses urbanos de esta ciudad tal 
ente tiene un servicio rotati
vo de limpieza y manteni
miento de las marquesinas y 
cristales, que las mantiene 
limpias y en buen estado a pe
sar de las acciones de los no 
civil izados. 

Y o me pregunto si esta bue
na idea no se podría aplicar , 
por ejemplo, para reeponer y 
mantener en su sitio tantas y 
tantas papeleras como hay ti
radas en todas las calles de Al
calá, por obra y «gracia» de los 
menciuonados anteriormente. 

La empresa concesionaria 
de la limpieza ptodría, con 
pocos esfuerzos, tanto humaa
nos como económicos, mante
ner -vuelvo a repetir- las 
cosas en su sitio y de paso no 
nos encontraríamos con el 
caos y la suciedad que impe
ran habitualmente en nuestras 
calles. 

Carlos OROZCO 
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El conflicto 
de la Policía Municipal Gacetillas complutenses 

de alguien impidió que el en
terramiento fuera total , pero 
a pesar de todo la mejora pro
metía ser ostensible y notoria. 

Antes de nada vaya una ad
vertencia por delante, no sea 
que alguien coja el rábano por 
las hojas y entienda algo muy 
diferente a lo que yo quiero 
decir: En ningún momento 
voy a cuestionar, ni en un 
sentido ni en otro, lo justifi
cado o no de las reivindicacio
nes laborales de varios colec
tivos de trabajadores munici
pales las cuales, y en especial 
las de los policías locales, han 
estado crispando la conviven
cia ciudadana en estas últimas 
semanas. La razón para abs
tenerme de opinar sobre el te
ma concreto de las remunera
ciones salariales de estos em
pleados públicos es bien sen
cilla y creo, además, perfec
tamente comprensible para 
cualquiera que lo desee enten
der: Ni tengo el suficiente co
nocimiento de causa para po
der hablar con una razonable 
objetividad, ni soy tampoco la 
persona más adecuada para 
hacerlo dentro de un sistema 
social en el que las relaciones 
laborales están reguladas por 
los organismos pertinentes, 
que son los únicos capacitados 
para decidir sobre estos 
temas. 

Hecha esta aclaración que 
estimaba necesaria, voy a 
abordar un tema que me preo
cupa y que, como simple ciu
dadano, sí me creo con dere
cho a opinar sobre el mismo, 
como es el de las alteraciones 
de orden público que han 
acompañado a unas reivindi-

caciones salariales tan legíti
mas, en principio, como otras 
cualquiera; porque, lo confie
so, no encuentro nada correc
to que nadie, sea éste quien 
sea, recurra a la violencia, 
aunque ésta no pase de ser 
verbal, en un intento de lo
grar sus intereses laborales. 
No se trata, pues, de una cues
tión de fondo sino de forma, 
y las más elementales normas 
de cortesía y de educación de
berían haber bastado para de
saconsejar unos comporta
mientos los cuales, pudiera 
ocurrir, cabría la posibilidad 
de que acabaran volviéndose 
contra sus propios promoto
res. 

Pero aún hay más. Es com
pletamente evidente que cier
tas profesiones llevan implíci
tos algunos condicionantes 
que es preciso asumir si se de
sean ejercer de una manera 
responsable. Y así, si me cues
ta mucho trabajo imaginar, 
pongo por ejemplo, a un 
maestro que odie a los niños, 
a un taxista al que le disguste 
conducir, a un cirujano que 
tenga el mal de Parkinson o 
a un conductor de autobús 
que se niegue a trabajar los 
domingos, una de las cosas 
que se me antojan imprescin
dibles en un buen policía es 
que éste sea capaz de guardar 
la compostura y la sangre fría 
en todo momento y aún en las 
situaciones más difíciles y 
comprometidas, ya que es de 
cajón sospechar que un servi-

Abierto el plazo de inscripción en el 
curso de Tratamiento de Textos 

WORDPERFECT 5. t 
a celebrar 

del 25 de Mayo al 12 de Junio 
en horario de 19'30 a 22 horas 

Plazas limitadas 

CAllARA DE COMERCIO E INDUSTRIA DE MADRID 
DELEGACION EN ALCALA DE HENARES 

PlaZa de la Victoria, n• I · Telf.: m 22 7& ·mm Alcalá de Henares· IADllD 

PUERTA DE MADRID 

dor del orden público capaz 
de perder los nervios en algo 
tan simple como es una rei
vindicación laboral puede no 
estar a la altura de las circuns
tancias al verse obligado a en
frentarse a unos atracadores o 
a un suicida. 

Dicho con otras palabras, 
yo creo que un buen policía 
debe ser capaz de controlar 
siempre sus nervios y, por su
puesto, su educación, como 
única manera de poder servir 
adecuadamente a la sociedad 
que es la que le paga y la que 
ha depositado en él su con
fianza ... Y, mucho me temo , 
no ha sido esto lo que ha ocu
rrido últimamente en Alcalá, 
lo que no ha sido positivo ni 
para la ciudad ni para los pro
pios protagonistas del conflic
to. Y es que, lo digo una vez 
más, ni lo cortés quita lo va
liente, ni los buenos modos 
tienen por qué estar reñidos 
con una defensa de los dere
chos personales. Amén de 
que, por supuesto, un poqui
to de buenos modales nos ven
dría estupendamente bien a 
todos. 

Los cables sin conectar 
Hace algunos meses, y des

de esta misma sección, felici
taba públicamente al ayunta
miento por la iniciativa de en
terrar un buen puñado de ca
bles de los que tanto afeaban 
a las calles del casco antiguo. 
Cierto es que la negligencia 

Pero he aquí que el tiempo 
ha pasado y buena parte de los 
cables en los que se constru
yó un tendido subterráneo no 
han sido conectados al mismo, 
dándose así la paradoja de que 
los cables antiguos continúan 
estando donde estaban mien
tras los nuevos cuelgan lán
guidos e inutiles a la espera de 
que alguien se decida a conec
tarlos de una vez por todas . Es 
una pena, ciertamente , que 
una vez hecho lo mas difícil 
no se remate la faena de ma
nera que los dichosos cables 
puedan desaparecer de una 
vez por todas. 

Esto es en lo que respecta 
a los enterramientos ya reali
zados, pero se da la circuns
tancia de que existen todavía 
cables sin enterrar, por lo que 
tampoco estaría de más una 
segunda campaña que pudie
ra complementar a la prime
ra en zonas tales como la ca
lle de los Colegios y aledaños. 
Caso especial es el de la calle 
Mayor, a la espera de un en
terramiento definitivo, y se
ría interesante asimismo estu
diar qué es lo que pasa con la 
maraña de palomillas que 
existen en la vecindad del 
convento de las Claras, dado 
que este sistema de cables 
aéreos hace mucho que fue su
primido en Alcalá sin que se 
sepa muy bien por qué en es
te lugar se ha mantenido 
incólume. 

José Carlos CANALDA 

RESIDENCIA 3 ª EDAD 
SANTA MARIA DEL HENARES 

MIXTA Y MATRIMONIOS 
Habitaciones dobles y sencillas con baño incorporado , 

Terrazas , Salones de TV, Juegos, Biblioteca, Manualidades , 
Rehabilitación, Atención Médica y Religiosa. 

INFORMACION Y RESERVAS 
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- INFORMATICA 
- INGLES 
- CONTABILIDAD 
- SECRETARIADO Y 
ADMINISTRATIVO 
DE EMPRESA 

el. Orense, 2 
Tlf.: 881 96 57 

Alcalá de Henares 

VESTUARIO LABOUL 
@Amo 

•EMPRESAS •TALLERES 
• HOSTELERIA • CLINICAS 

• ALIMENTACION . 
-Servicio a domicilio-

EST AMPAMOS ANAGRAMAS 
Mercado Municipal, Planta alta nº 8 

.._ __ T_lf""s. 888 99 96 - 880 90 04 

/ EXP~JNJ1dN 11 
CARPINTERIA EN GENERAL 

• Muebles a Medida • Obras 
• Reformas • Restauraciones 
• Revestimientos Interiores 

CENTRO MUNICIPAL DE EMPRESAS 
Ctra. de Dagnazo. Km. 1.800 - Nave A-4 

Tetéis.: 883 09 68 - 320 65 99 
ALCALA DE HENARES (Madrid) 

Los santos de la Humosa 
Casa El Santo 

Increíble menú familiar 

PARA 4 PERSONAS 
2.800 PTS. 

Un kilo de chuletas de corde
ro o conejo, patatas fritaS, 
gran ensalada, pan y vino 

Abierto 7 días a la semana 
de 9 a 3 y de 5 a 11 

Telf.: 884 82 16 

EXPOSICION Y VENTAS: 

A VE CESAR, remolcaturi 
te salutam. Andaba yo confu
so y desconcertado con esta 
historia, tan europea y tan 
extraña a nuestra verdadera 
idiosincrasia, del Tren de Al
ta Velocidad; entre otras co
sas porque ya perdida mi ino
cencia infantil acostumbro a 
subir al tren una vez cada 
diez años y, en justa corres
pondiencia, la RENFE se 
venga siempre de mí devol
viéndome un nuevo viaje in
sufrible y dándole cuerda a 
mi desconfianza para que no 
se me ocurra repetir la expe
riencia hasta la próxima 
década. 

Yo procedo de la España 
profunda, de esas tierras me
setarias que el ferrocarril 
-aquella cosa lejana y 
mágica- no quiso atravesar 
jamás, quién sabe si con la in
tención de dejar anclados en 
el tiempo los páramos de 
nuestra niñez fronteriza con 
la ladera más agreste de los 
Montes de Toledo. En nues
tros ojos de criaturitas sin es
tación brillaban a veces lágri
mas de envidia, en lugar de 
las de carbonilla. Quizá por 
eso mismo era el símbolo de 
un más allá no únicamente te
rritorial; ese sueño con el que 
los niños sin mar, de enton
ces, huían siempre del nun

ca pasa nada pueblerino y va
cío, en dirección al norte. 

Pero la primera vez que 
subí a un tren fue para via
jar más al sur todavía y, por 
si fuera poco, se quedo vara
do, como un barco a la deri
va, igual que la ondina de 
Don Alejandro Casona, den
tro de un oscuro túnel de Sie
rra Morena. Aquella prime
ra experiencia ferroviaria 
marcó definitivamente mis 
futuras relaciones con el tren 
y las pocas veces que me he 
decidido a subir en él, me ha 
devuelto -con perruna 
fidelidad- la vieja sensación 
de que dentro de un vagón te 
pueden pasar muchísimas co
sas y casi ninguna buena. 

El Tren de Alta Velocidad 
venía a desmentir todos mis 
prejuicios, a deshacer todos 

A contraviento 

El corto vuelo 
del AVE 

los tópicos. Es, según nos han 
contado cien veces en el tele
diario , una cosa europea; al
go prodigioso que no tiene 
nada que ver con esas «tortu
gas» de cercanías, de las que 
tanto reniegan parientes y 
amigos. El A.V.E. (Alta Ve
locidad Española) venía a de
mostrar que entre Madrid y 
Sevilla ya no habría tiempo 
material para bajarse a com
prar tortas de aceite en Alcá
zar de San Juan, ni para dar
se un garbeo por los alrede
dores de la estación cordobe
sa de Cercadilla, a comprar 
lotería del Platanito y ver, de 
paso, mujeres pintarrajeadas 
de esas que apoyan su mala 
vida contra las esquinas. El 
AVE no corre, sino que vue
la; por eso mismo estaban tan 
contentos en Triana. Al fin, 
tras muchos siglos de malas 
comunicaciones, entre ella y 
Atocha ya no existirían ni 
Toledo, ni Ciudad Real , ni 
Jaén, ni Córdoba. Sólo Ma
drid y Sevilla. Y entre ambas 
la nada más absoluta, atrave
sada por un vuelo fugaz de 
poco mas de dos horas. 

El sueño modernizador, 
occidental y convergente con 
la Comunidad Económica 
Europea ha durado apenas 
cinco dias. Parecía que esta 
España nuestra de los servi
cios públicos entendidos co
mo mal común y de huelgas 
generales que no sirven para 
nada, renegaba de su condi
ción cañí y se apuntaban a la 
lista de los seis o siete países 
que medio funcionan en el 
mundo. Pero qué va: al final 
se ha impuesto la tradición, 
el gusto a tocino rancio, la 
proverbial desidia de toda 
chapuza nacional y el mara
villoso tren que nos ha sali
do por un ojo de la cara se ha 
quedado tirado a diez kilóme
tros de su destino como en los 
mejores tiempos de lndibil y 

REG·UERO 
HERMANOS, S.L. 

P~seo de los Curas, 31 (Pta. del Vado) - Telf.: 889 30 43 / 32 91 - FAX: 889 30 43 
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Mandonio, Isabel y Fernan
do, Espoz y Mina y Joselito 
y Belmonte. 

El A VE ha estado volando 
en un mar de dudas durante 
unos pocos días , pero final
mente ha resuelto su crisis de 
bárbara identidad y se ha so
lidarizado con los ciclistas na
cionales que escalan fatigosa
mente los puertos más duros 
de la Vuelta Ciclista a Espa
ña, con las caravanas que se 
forman en Madrid a la hora 
de regresar de cualquier 
puente primaveral; con el pa
so trabajoso de los ancianitos 
ayudados del bastón. El A VE 
-un respeto, señores- se ha 
acordado de la velocidad con 
que se mueven aquí los asun
tos de palacio o de convento, 
de los retrasos con que el es
pecialista de la Seguridad So
cial te recibe en el ambulato
rio, del largo incendio de la 
construcción de la Expo 
-escasamente interrumpido 
unas cuantas veces en las que 
la anormalidad privó al per
sonal del susto permanente
y ha suspendido por prime
ra vez, mas no por última, su 
vuelo rasante con el fin de 
que los viajeros se recupera
ran del vértigo que debe de 
producir eso de moverse co
mo un cohete en el extranje
rísimo territorio de la efica
cia. Los viajeros del A VE que 
el otro día se quedó sin flui
do eléctrico tuvieron la opor
tunidad -bajo los tórridos 
casi treinta grados sevillanos 
y con las puertas bloqueadas 
por dentro como en un hor
no de microondas- de dis
frutar con la españolísima ca
rencia de explicaciones al 
usuario sobre las razones del 
parón de tan prodigioso me
dio de transporte. Luego, pa
ra remate, el pasado se vino 
a adueñar del prometedor 
presente -como en casi todas 
las cosas- y tuvieron que ser 
remolcados por una vieja lo
comotora de aquéllas que nos 
decían que estaban para el 
arrastre. Y nosotros -¡qué 
tontos!- pensando que se re
ferían a otra cosa. 

Sergio COELLO 

SERVICIO OFICIAL 

TALLERES Y RECAMBIOS: 

Río Salado, 3 - Tlf.: 882 98 89 
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Las confidencias de Don Miguel 

Contra los autoritarismos del poder 
Op. nº 10, Ordin. 

EXP0/92 y Feria de Abril en Sevilla. Hace ya muchos años, Alfonso XIII inau
guraba la Exposición Iberoamericana, como si fuera, entonces, un ensayo con 
todo. Ahora su nieto, Juan Carlos 1, el Borbón del fin de siglo, inaugura la Expo
sición Universal del 92. Parece que los sevillanos van consiguiendo que aque
llo funcione. Aquí siguen los presos en los tejados, la inseguridad y la droga, la mugre en la uni
versidad, hospitales, Barajas y en el metro, en tanto que los señores empresarios de la porquería 
siguen sin sentarse a discutir con los ccsuficientemente pagados» trabajadores de los desechos. 

Eso sí, la guapa gente, los 
bonitos, la «jet» de toda la 
vida, sigue como siempre. 
Ahora apoyados por los bar
budos con pelambreras y 
pana de hace diez años que 
hoy ya visten italiano, usan 
camisas a medida y van lle
nando sus bolsillos. Hasta 
nos cuentan que «nunca es
tuvimos como ahora ... ». Se
rán «ellos», claro está. 

Para que España «funsio
ne», decían. Repajolera gra
cia sevillana. 

En las carreteras, feste
jando la Semana Santa, pa
ciencia a todo pasto con 
atascos, retenciones y atra
cos a mano armada si paras 
a tomar algo, reflejo de los 
precios sevillanos; y muer
tos suficientes para, un año 
más, volver a batir pasadas 
marcas. Igual que los Ban
cos: cada año más altos por
centajes; en un caso de ga
nancias , en otro de vícti
mas. Y conste que leyes te
nemos para evitarlo, pero 
aquí las leyes no están para 
ser cumplidas. Un año más 
los adelantamientos indebi
dos, las velocidades excesi
vas, el alcohol y demás im
prudencias, han cobrado su 
factura. ¿Cuándo habrá vo
l untad política de sacarnos 
del tercermundismo vergon
zante que supone nuestra 
circulación al que hemos lle
gado por la mera dejacion 
de los irresponsables políti
cos que sufrimos por un ya 
excesivo tiempo ... ? Bien es 
verdad que, también en es
to, negativamente, estamos 
a la cabeza de Europa. 

Y a un nuevo PLEN0/92 
nos dirigimos , mientras el 
AVE, por billonaria deci
sión del gobierno nos acer
ca a Europa, pasando por 
Sevilla. Y en el Pleno dos 
grupos esperan: el ya habi
tual de Policías Locales, sin 
distinción de edades , fuen
teovejuneros y mosqueteri
les , al fondo, y delante, con 
Díaz Cardiel al frente, la 
plana mayor de CC.00. en 
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Alcalá. Nuestro estucado sa
lón, cada día más converti
do en ágora actual. 

Van pasando con rapidez 
los puntos del Orden del 
Día: Concurso para la Ges
tión Informática Municipal 
(Paco dijo que se lo ponían 
como a Felipe 11; y añade 
que el nombre ya lo tiene en 
el bolsillo, con lo que hace 
entrar fácilmente al trapo a 
los de enfrente); luego se 
trata del cambio de subven
ción de la Comunidad des
de el Nuevo Mercado a la 
Vía Complutense, en lo que 
fue allí calificado como un 
«monumento a la ineficacia 
en la gestión municipal»; y 
tras «apretar» Arias signifi
cando las dudas de los em -
presarios entre votar al PP 
o al PSOE, pronto llegamos 
a las dos proposiciones con 
bicho dentro que traía IU. 

En la primera se pedía 
que el Pleno , órgano máxi
mo de gobierno en el ámbi
to municipal, se pronuncia
ra contra el «decretazo» de 
medidas urgentes sobre Fo
mento de Empleo y Protec
ción de Desempleo, por el 
método usado y su conteni
do. Vargas apoya, pues la 
interesada falta de inspec
ción ha traído estas conse
cuencias. Crescencio, amén 
de denunciar carencia de 
competencias, intenta de
fender lo indefendible, escu
chando del Secretario de 
CC.00. un «eso no es ver
dad, Crescencio», silenciado 
por la Presidencia, que aún 
ha de escuchar un «hay co
sas que no se pueden aguan
tar». Cierra Magdaleno con 
el corazón en la boca, con su 
brava y añeja veta de sindi
calista a flor de piel, califi
cando el Decreto de «golpe 
de Estado, sin armas». Y se 
gana la moción, contra el 
autoritarismo gubernamen
tal incapaz de dialogar pre
viamente con los sindicatos , 
por los clásicos 14 a 13. Ma
yoría real. ¿Se cumplirá lo 
aprobado? 

Marchan los sindicalis
tas. Y salta a la arena otro 
«pregonao»: el asunto del 
cumplimiento del preacuer
do firmado el 18 de febrero 
con el Comité sobre las re
tribuciones de la Policía Lo
cal. Fali habla del principio 
de autoridad mal entendido 
y de las formas capaces de 
convertir un conflicto labo
ral en un conflicto de orden 
público. Vargas apela al 
sentido común y anuncia su 
voto favorable. Y tras ha
blar el portavoz guberna
mental de sectorialismo y 
preguntar el Alcalde que 
quién va a negociar el con
venio después de esto, otra 
vez suben al marcador los 14 
a 13, otra vez las oposicio
nes dejan en precario al go
bierno local. 

Los Policías libres de ser
vicio presentes se colocan 
blancas camisetas con las le
yendas «NO A LA REPRE
S ION , NI NEGOCIA
CION,,, «ALCALDE CUM
PLE», «MAS NEGOCIAR, 
MENOS SANCIONAR» y 
«CONVENIO SI». Y con el 
níveo fondo en el hoy más 
que nunca rojo Salón, se le
vanta la sesión. 

Camino de mi casa, re
cordaba con Don Miguel los 
apócrifos versos del Arci
preste de Talavera , allá por 
los años mil y cuatrocientos , 
cuando en la tercera parte 
de su «Corbacho», con iró
nico lenguaje , aconsejaba, 
criticando ·las «complissio
nes de los ommes». 

Non haias pendencias con 
policía, 

la cabeza, coitado, te 
dolería. 

Usa sentido y trapecería 
o mal saldrás de aquesta 

porfía ... 
Consejo que con la mejor 

voluntad hoy traigo aquí 
engrandecido por el polvo 
de la historia y el saber del 
muy prudente Martínez de 
Toledo. Y suerte. 

Manuel GAL VAN 
FRADEJAS 

AYUDA 
A DOMICILIO 

*CANGUROS 
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TAMBIEN 
SERVICIOS NOCTURNOS 

Telf.: 882 88 20 
882 73 85 

'7' 
el. Talamanca, 5 - 1 ª Dcha. 

ALCALA DE HENARES 

Colabora: Concejalía de Servicios 
Sociales - Excmo. Ayuntamiento 

~OMEGA 
DETECTIVES PRIVADOS 

Madre de Dios, 5 - 2° D 
Alcalá de Henares 

Teléfono: 881 24 92 
Tel.: 90 860 89 96 (Servicio 24 horas) 

• Cuestiones laborales. 
• Informes f'mancieros. 
• Responsabilidad 

y solvencia económicas. 
• Servicio de escolta 

(Guardaespaldas) 
Consultas: Lunes , miércoles y 
viernes de 5 a 8 de la tarde 

PORCELANAS ALCALA 
Centro Municipal de 

Empresas , T . 5·7 
Carretera de Daganzo, 

Km . 2'300 
TeU.: 882 94 08 

ALCALA DE HENARES 

Ponga su anagrama 
en vajillas, jarras, relojes o 

cualquíer artículo 
de porcelana. 

Gran surtido para bodas, co
muniones, bautizos, etc. 

SE VENDE 

LOCAL COMERCIAL 
Zona PI. de Toros -Acondicionado. 

Con entrada de carruajes. 
Telfs.: 466 30 84 (horas comida) 

469 18 17 

RESIDENCIA PARA 
PERSONAS MAYORES 
ESTANCIA PERMANENTE 

O POR MESES 
-ECONOMICO-

el. Simón Bolívar, 29 
MARCHAMALO (Guadalajara) 

Telf.: 911 / 25 03 07 
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El consejo de gobierno de 
la Comunidad de Madrid, 
con ocasión del discurso so
bre el estado de la Región de 
nuestro presidente D. Joa
quín Leguina , redactó un 
Documento de estrategia te
rritorial para la zona Este, 
donde se contemplan actua
ciones sobre suelo industrial 
y recuperación de las vegas 
de los ríos Jarama y Hena
res, que contó con la colabo
ración de los Ayuntamientos 
y de otras Consejerías y Or
ganismos interesados. 

La estrategia se llama presente (1) 

Esta estrategia es al mis
mo tiempo un proyecto de 
futuro y una estrategia de ac
tuación para el presente, 
aceptando las modificacio
nes y ajustes que sean nece
sarios. El estudio se realizó 
con una visión de conjunto, 
considerando a los munici
pios como un todo y no co
mo una unidad , permitien
do con ello estudiar en su 
conjunto temas relativos a 
las necesidades del suelo pa-

. ra uso residencial e indus
trial , las demandas de. in
fraestructura y las necesida-

des de potenciación de los 
valores ecológicos y me
dioambientales. 

Las propuestas estratégi
cas se refieren a comunica
ciones , suelo para la indus
tria y protección del medio 
ambiental, afectando direc
ta e indirectamente a la ac
ción de nuestro territorio. 

Así, en cuanto a comuni
caciones, se potenciará al eje 
ferroviario de nuestro corre
dor, disponiendo así de un 
buen servicio de transporte 
público ferroviario, pues se 
prevé el aumento en dos 
vías , permitiendo con ello el 
separar los trenes de largo 
recorrido de los de cercanías; 
estando, igualmente, previs
to la construcción de nuevas 
estaciones que incluirá a Al
calá de Henares. Se creará, 
así mismo, un sistema avan
zado de telecomunicaciones 
para nuestro corredor, que 
permitirá a las empresas 
disponer de sistemas avan-

zados en transmisión de 
imágenes, voz, texto y siste
mas de seguridad y control. 
Y , por supuesto , la mejora 
en nuestro acceso a Madrid 
por la carretera N -11 en su 
conexión con la vía de Hor
taleza y el distribuidor Este, 
que nos facilitará las comu
nicaciones con la periferia de 
Madrid y los grandes muni
cipios metropolitanos. 

En lo relativo al impacto 
medio ambiental, que tan 
sensibilizados estamos todos 
y creo que desde el partido 
socialista se están poniendo 
los medios necesarios para el 
retroceso producido en nues
tra calidad medioambiental, 
tratando con valentía aspec
tos como la red de sanea
miento o la propuesta de una 
mancomunidad de protec
ción del río Henares, apoya
do todo ello con campañas de 
concienciación y sensibiliza 
ción hacia nuestro entorno 
ambiental. En lo relativo al 
medio ambiente. decía , se 

NUEVO OPEL ASTRA 

POTENCIA INTELIGENTE 
~ Út>fH'h. /p, ~ ~ 11 - ¡J -

~ .-od.foon IOOCT /¡¡ ~il t/Ít ~ ~ ~· 
d< lng<n; ., ¡. Al<ma na ~ft ~ 

hruigina b. pn<ibilida<ks d. I"' """""motores Ama. ~ 
Imagínate, de 82 a 150 CV de potencia inteligente. 
Imagínate, es potencia que piensa en tu economía, y es ejemplo de eficacia, 
con Inyección Secuencial Multipunto de última generación. Es potencia 
con una clara vocación ecológica, con Catalizador de 3 vías integrado. 
Imagínate, es potencia aliada a la inteligencia. Es potencia Opel. 
Porque, ya, el placer de conducir no es cuestión de cilindrada, es cuestión 
de inteligencia. 

definen en este Documento 
estrategias que nos afectan , 
pues el curso del río Hena
res se constituye como el ele
mento articulador de los es
pacios abiertos, con paseos, 
actuaciones en los márgenes 
y regeneración de las áreas 
degradadas, elaborando pro
yectos que descubren las 
riberas como recursos natu
rales y recreativos. 

Otra acción importante es 
el sector industrial, pues no 
olvidemos que nuestra ciu
dad recoge una red indus
trial dispersa a lo largo del 
eje del corredor, con grandes 
y medianas empresas de 
cierta especialización en los 
sectores químico y farma
céutico orginado en los años 
60 y actualmente, gracias al 
desarrollo de minipolígonos 
desarrollados en los accesos 
y que ha beneficiado el de
sarrollo de pequeñas empre
sas. Pero esto lo trataremos 
en el siguiente artículo . 

Crescencio VICENTE 
ABAD 

Compruébalo en tu Concesionario Oficial Opel. Estás invitado. OPEL ASI'RA. INGENIERIA ALEMANA DE FUTURO. OPELS 

TE ESPERAMOS 

AGROGIL, S. A. 
Ctra. Madrid- Barcelona, Km. 32,500. Tels. 889 45 12 / 48. ALCALA DE HENARES (Madrid) 

EXPOSICIONES EN: 
Madre de Dios, 4 (enfrente del Parque Municipal). Tel. 880 09 93. ALCALA DE HENARES. 

CONCESIONARIOS OFICIALES OPEL, MEJORES POR EX PERIENCIA. 

2 de mayo de 1992 PUERTA DE MADRID 



Inventario de chapuzas 
Rincones manifiestamente mejorables 

Aunque, justo es decirlo, 
en los últimos tiempos el 
ayuntamiento ha arreglado 
bastantes rincones de la ciu
dad, lo cierto es que conti
núan existiendo algunos que 
esperan que llegue su hora 
porque son mejorables. 

Este es el caso, por ejem
plo, de la avenida de Guada
lajara a la altura de la farma
cia militar, o del tramo de la 

Ronda del Henares com
prendido entre las calles de 
San Marcos y de Santo To
más. Cierto es que no hay 
charcos ni baches, ya que 
ambos lugares están asfalta
dos, pero cierto es también 
que merecerían un mejor 
arreglo y una urbanización 
más decorosa que la actual. 
Además, no sería difícil lle
varlo a cabo. 

GRAN CENTRO COMERCIAL 
DE PROXIMA INAUGURACION 
PLAZA DE LOS IRLANDESES 

En el centro Histórico 
de nuestra Ciudad, 

totalmente Urbanizado. 

• 

ULTIMOS LOCALES EN VENTA DE LA 
COMUNIDAD COMPLEJO 

<<MIGUEL DE CERVANTES>> 
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PUERTA ( de flladrid ) ;~,::: 
Teléfonos de interés 
Hospital de Alcalá . . . . . . . . . . . . . . 880 06 22 I 62 
Casa de Socorro ................. 888 15 21 
Cruz Roja . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 888 15 02 
Urgencias Seguridad Social 

(a partir 17 h.) ........... . 
Centro Municipal de Salud .. 
Policía Nacional ................ . 
Policía Municipal .............. . 
Guardia Civil .................... . 
Guardia Civil Servicio centralizado 
Bomberos ......................... . 
Bomberos Servicio centralizado ••• 
Protección Civil ................ . 
Ayuntamiento ................... . 
'l'a.>eis •••••••••••..•••••••..••••••••••• 
RADIO-TAXIS ................... . 
RENFE ............................. . 
Autobuses urbanos ............ . 
Continental Auto ............... . 
Cementerio ....................... . 
Correos y Telégrafos ......... . 
Centro Atención a la Mujer. 
Cita para tramitar DNI ....... . 
Casa de la Juventud .......... . 
Ciudad Deportiva Municipal 
Parque Municipal de Servicios 
Servicio Recogida Muebles. 
Teléfono contra Tráfico Droga 
Fundación Colegio del Rey .. 
OMIC ........... · .................... . 
INFORMACU ALCALA ..... . 
Oficina de Turismo ............ . 
CIDAJ (Centro Información Juventud) 
OADE (Organismo .Autónomo 

Desarrollo y Empleo) ....... 

061 
888 50 64 

091 
092 

888 07 77 
062 

889 00 80 
085 

882 84 54 
888 33 00 
888 10 ll 

882 21 79 I 88 
888·01 96 
888 00 21 
888 16 22 
888 15 64 
889 23 34 
881 53 94 

882 00 06 I 07 
889 66 12 
888 12 94 
881 29 95 
889 25 77 
882 ll 00 
881 39 34 
880 59 98 
880 65 36 
889 26 94 
882 96 70 

881 34 61 

MENSAJEROS 
DEL HENARES 

SERVICIOS COMPLETOS Y ASESORIA EN: 
•MENSAJERIA • PAOUETERIA • BUZONEO 
* Reparto a domicilio o a cualquier destino 
* Todo tipo de artículos sin limitación de peso ni volúmen 
* Gestiones con bancos y Organismos Oficiales 

CORRESPONSALES EN TODAS LAS PROVINCIAS 
DE ESPAÑA Y EXTRANJERO 

También aceptamos pedidos por FAX: a2 85 4& 

Telf .: 881 40 85 
2 de mayo de 1992 
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Con la en trad a en vigor de la 
Ley 18/91 así como d e sus d is
posicion es reglamentarias la 
nueva panorámica en que se 
encu en t r a la imposición de las 
rentas obtenidas en E spaña por 
no resid entes h a camb iado sus
tancialmente en relación con la 
situación antigua. 

Sin ánim o d e agotar en esta 
intervención todas las posibles 
d iferencias producid as entre la 
situación actua l y la anterior, 
me voy a ocupar d e los detalles 
más sign ificativos d e la impo
sición d e los no resid entes en la 
regulación actual. 

1.- Configuración de la obli
gación real de contribuir. P a
ra que exista obligación real de
bemos esta r en presencia de un 
no r esid en te que ob tenga ren
tas gravables por la Adminis
tración españ ola. 

Dentro de la primera parte 
de la definición encontramos la 

_primera d ifer encia entre la 
nueva legislación y la antigua. 
Ahora se considera residentes 
no solamen te a quienes residan 
en España más d e 183 d ías (cri
terio difícil d e controlar), sino 
además a aquellos que tengan 
en España su centro de interés 
económico o b ien que residan 
en España su mujer e hijos. 

'\.->'..) • -<;.l.J/ 

Tribuna Económica"-- __:__ / 

Nueva tributación de no residentes (I) 
Con esta nueva definición se 

pretende conseguir más resi
dentes a efectos fiscales. 

Por lo que a la segunda par
te de la definición se refiere 
(que obtenga rentas gravables 
por la legislación española) las 
diferencias también son 
importantes. 

Anteriormente por el simple 
hecho d e que un resid ente pa
gara a un no residente esa ren
ta qued a b a sujeta a gravamen 
en territorio nacional. 

Hoy solamente se sujetan a 
gravamen los pagos hechos por 
empresarios, ya sean personas 
físicas o jurídicas; pero no tri
butan los pagos hechos por par
ticulares no empresarios . 

2.- Tributación de las trans
misiones de bienes inmuebles 
situados en España cuando el 
transmitente es un no residen
te que actúa sin establecimien
to permanente. 

P ara amarrar el pago del im
puesto que deberá satisfacer el 
no resid ente y que tendría aho
ra muy fácil elusión con la li
beralización del control de 

cambio, se ha impuesto al ad 
quirente de tal transmisión la 
obligación de retener e ingresar 
el 1 O% del precio en concepto 
de pago a cuenta del impuesto 
que deba satisfacer el no resi
dente por dicho incremento d e 
patrimonio. 

Esta retención del precio no 
será aplicable cuando el trans
mitente sea un residente (pues 
será una renta más de las gra
vad as por obligación personal 
y por tanto posible de ejecutar) 
o cuando el inmueble lleve en 
poder del transmitente más de 
20 años (pues con la nueva Ley 
de renta este incremento que
da no sujeto sin diferenciar si 
el transmitente es o no 
residente). 

3.- Creación del impuesto es
pecial sobre bienes inmuebles 
de entidades no residentes. 

De todos es sabida la elusión 
fiscal producida sobre bienes 
inmuebles sitos en España que 
pertenecían a entidades no re
sidentes (normalmente residen
tes en paraísos fiscales) cuyos 
socios sí lo eran. La posibilidad 

VENTA DE LAS ULTIMAS 

de elusión de impuestos tales 
como l.T .P. , Impuesto sobre 
Sucesiones era tal que Hacien
da veía cómo se le escapaba de 
las manos la recaudación de di
chos tributos. 

Pues bien , para evitar esto se 
ha creado dicho impuesto 
especial. 

El tipo impositivo será el 5 % 
que se aplicará sobre el valor 
catastral para ser ingresado en 
Hacienda en el mes de enero de 
cada año natural. 

D ado que este impuesto no 
nace para recaudar sino más 
bien para cumplir con una la
bor de control, no será exigible 
a las entidades que acrediten 
suficientemente el origen de los 
recursos invertidos en España 
y la personalidad de los titula
res directos o indirectos del ca
p i tal social. 

Como novedad dentro d e la 
gestión del tributo cabe señalar 
que en el caso de que fuera exi
gible , la falta de autoliquida
ción e ingreso dará lugar a su 
exigibilidad automática por el 
procedimiento de apremio (co
sa que no sucede con las auto
liquidaciones de otros tribu· 
tos). 

Fernando GONZALEZ 
GONZALEZ 

PLAZAS DE GARAJE 
ENTREGA LLAVE EN MANO 

COMUNIDAD DE PROPIETARIOS 
COMPLEJO MIGUEL DE CERVANTES 

calle Mayor 59. 
Entrada del mismo por 

ESCRITORIOS número CUATRO. 

NO ESPERE, ACUDA PRONTO, EL GARAJE 
YA ESTA FUNCIONANDO CON LICENCIA 
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Nuestras 
• promociones 

destacadas 
son: 

Viviendas, Jardines y Comercios. 

EN GUADALAJARA 
Centro Residencial y Comercial 

Residencial Pastrana 
\ l l\ l \. DI. Hf'\\R~~ 

EN ALCALA DE HENARES 
Centro Residencial y Comercial 

EN GUADALAJARA 
C/ Angel Martín Puebla, n. º 28 Chalets 

u unto a la antigua cárcel de mujeres J 
Tels.: 22 53 72 - 23 13 94 



Hoy 
La Vaguada: 

:/>·- ---------..., 

No lo dude más 
Disponemos del mayor Centro 

Comercial con todo lo necesario 
para su actividad 

y viviendas 
desde 1 hasta 5 dormitorios. 

Y todo esto con grandes 
facilidades de pago en el centro 

de Guadalajara. 

Acérquese a comprobar cómo 
avanzan las obras al 

ritmo previsto. 
El Piso Piloto de La Vaguada es la Antesala de su hogar. Disfrútelo. 



se rubricaron en pleno municipal, con luz y taquígrafas 

LOS Pactos PSOE· IU 
He aquí un largo artículo de Urbano Brihuega, concejal socialista en el ayuntamiento complutense, 

en el que trata de describir el proceso de negociaciones que ha llevado a Is pactos PSOE-IU en Alcalá. 
Durante la mayor parte del tiempo que ha durado este proceso, Urbano Brihuega ha sido también pre
sidente de la Agrupación Socialista de Alcalá, junto al secretario general de la misma Tomás Sánchez, 
los cuales fueron relevados de estos cargos en las últimas elecciones para el comité ejecutivo local. 

Los pactos o acuerdos pro
gramáticos PSOE-JU se rubri
caron en el pleno del pasado 
miércoles día 13-3-92. Es de
cir, con luz y taquígrafas, se
gún había pregonado yo mis
mo en este semanario. 

El primer apartado del 
acuerdo, que incluye otros 
dos , liberados y dotaciones 
económicas para los tres gru
pos , es lo más importante pa
ra la ciudad , reconociendo 
que no sólo de acuerdos pro
gramáticos vive el hombre. 

Pido licencia al lector por 
hacer un breve relato crono
lógico plagado de actitudes 
peligrosas, escorzos vociferan
tes y demás portes altaneros 
que han hecho difícil la nece
saria comprensión y el im
prescindible talante de diálo
go , acompañados de una so
bredosis de paciencia si que
r íamos llevar a cabo estos 
acuerdos. 

Después haremos algunas 
reflexiones para que el madu
ro lector saque las conclusio
nes que crea más acordes a su 
particular punto de vista , so
bre todo si se pone las famo
sas gafas esas que tienen un 
cristal para cada forma de ver 
las cosas. 

La composición 
del Pleno Municipal 

La composición del Pleno 
Municipal surgido de las elec
ciones del 26-M deja al PSOE 
como estaba, 13 concejales , es 
decir , mayoría minoritaria. 
Los electores barren del ma
pa electoral al otro partido 
que había en la anterior cor
poración , y la oposición que
da reducida a 8 concejales del 
PP y 6 de IU. 

Esta composición de 13-14 
hace necesario cuantitativa
mente el entendimiento con 
otra fuerza para poder gober
nar la ciudad. Pero si había 
una necesidad cuantitativa no 
la había razonablemente, es 
decir , no se aportaban razo
nes que obligasen al entendi
miento y posterior acuerdo. 

Vistas así las cosas , y a los 
pocos días de la toma de po
sesión de la nueva Corpora
ción , de esta Corporación, el 

.. 
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grupo de IU dice que, para 
hacer una oposición acorde 
con el resultado que han arro
jado las urnas, tienen que li
berarse en exclusiva sus 6 con
cejales. Claro, el otro grupo, 
el PP, con las mismas razones 
dice que sus 8 concejales tam
bién. Llegamos así al absur
do, al esperpento, hubiéramos 
llegado al bochornoso espectá
culo de haber ofrecido al pue
blo alcalaíno la dedicación ex
clusiva de todos los concejales, 
13 para gobernar y 14 para vi
gilar a los que gobiernan. 

Entonces el PSOE, el gru
po de concejales del PSOE, se
guramente también de forma 
esperpéntica, le dice al pueblo 
alcalaíno y a la oposición (PP, 
IU) que si quieren liberarse 
ellos que lo hagan, cuantita
tivamente pueden hacerlo, 
son 14-13, pero nosotros, 
(PSOE), que tenemos la res
ponsabilidad de gobernar, nos 
incorporamos a nuestros pues
tos de trabajo. Ese bochorno
so espectáculo al que antes 
aludía hubiera sumido a los 
políticos alcalaínos en el des
crédito en el que ya estamos 
a nivel de Estado, aunque la 
mayoría de las veces sin una 
base razonable. 

Tenaza de la oposición 
La cronología de los hechos 

nos hizo ver cómo la oposición 
preparó una tenaza al equipo 
de gobierno que hacía impo
sible su labor (hay fotos y cró
nicas en este semanario) , a la 
vez que orquestaban manio
bras políticas , diciendo que 
no atendíamos la labor del go
bierno porque no estábamos 
en el Ayuntamiento, lo cual 
además era mentira, pues sí 
hemos estado . Las horas que 
perdíamos en nuestros traba
jos no se las quitábamos al 
pueblo de Alcalá. Se las qui
tábamos a nuestras familias 
que representan una parte ín
fima de todos los alcalaínos. 

La cordura y la razón im
peran, empiezan a dar sus fru
tos. Se producen los primeros 
acercamientos que, por cier
to , terminan como el Rosario 
de la Aurora, pero como en 
esta vida no hay bien que por 

mal no venga, de aquellos lo
dos se fabrican los primeros 
ladrillos finos, hechos con diá
logo y sensatez. 

El PSOE, partido político 
soporte del equipo de gobier
no responsable de una oferta 
electoral respaldada mayori
tariamente, ofrece y pide a la 
coalición IU un programa de 
gobierno conjunto desarrolla
do con personas del PSOE y 
de IU. Esta coalición no está 
preparada para gobernar, sal
vo alguna excepción, y deci
de no participar en el desarro
llo de la gestión y trucar la 
realidad argumentando que 
cuando lo han hecho conjun
tamente han perdido votos, y 
al contrario. No obstante, 
conscientes de su pérdida de 
popularidad al votar siempre 
con la «derecha» y también, 
¿por qué no decirlo?, cons
cientes de que su conjunción 
con el PSOE tiene más coyun
turas de unión que puntos de 
desacuerdo, decide hacer unas 
propuestas que se desarrollan 
continua y progresivamente 
en las mañanas sabatinas de 
estos largos nueve meses. 

Posteriormente los negocia
dores del PSOE pedimos que 
todas las propuestas habladas 
se recopilaran por escrito pa
ra poder estudiarlas. Como es 
natural , las propuestas pedi
das son , a sabiendas, el doble 
de las que el PSOE hubiese es
tado a disposición de aceptar. 
Haciendo otra concesión a la 
veracidad diré que el enten
dimiento afloró rápidamente, 
pero más rápidamente apare
cieron los comunicados en la 
prensa que supusieron dos pa
sos atrás, mientras en los des
pachos dábamos sigilosamente 
uno adelante. Esto enerva a 
los miembros y encrespa los 
ánimos, se denota crispación 
primero , contracomunicados 
después y paralizaciones 

·temporales. 
Comienza el año nuevo y 

con él nuevas esperanzas fun
dadas en la concreción de las 
propuestas programadas , que 
es en lo que ahora estamos, 
que IU reduce considerable
mente y que el PSOE acepta 
porque casi todas ellas están 
recogidas en su oferta electo-

Escribe 
Urbano 
Brihuega 

ral, aunque con matices. Los 
escollos, que parecían insalva
bles y que estuvieron a punto 
de romper definitivamente 
cualquier acuerdo presente y 
futuro, fueron superados con 
tesón y buena voluntad. Nos 
acordamos de aquel sabio bí
blico y dijimos éste para ti y 
el otro para mí, porque el hi
jo es de todos. 

La segunda parte de estos 
acuerdos programáticos era la 
aportación económica a los 
tres grupos políticos, para que 
éstos pudieran hacer su labor 
política con transparencia. 

Aclaremos ahora que las 
partes, estas dos y la tercera, 
no estaban concatenadas, es 
decir, ninguna de ellas estaba 
supeditada a las otras. 

Pacto de silencio y filtración 
Pues como decía, la segun

da parte también tuvo su con
fusión y sus malentendidos , 
sobre todo y especialmente 
tras haber sido filtrado a la 
prensa, porque rompía un 
principio de acuerdo de silen
cio autoimpuesto hasta no dar 
por finalizadas las negociacio
nes. Pero pasados estos tran
ces , comprensibles al fin y al 
cabo , esta segunda parte no 
fue tan dura de pelar como la 
primera. 

Por último la tercera parte, 
la de los liberados, la que ha
ría que concejales del equipo 
de gobierno y otros de la opo
sición se dedicasen en exclu
siva a las tareas del Ayunta
miento , del gobierno de la 
ciudad, y del control de ese 
gobierno, habría que situar
la en un nivel de dificultad 
medio. 

IU conocía dos cosas, asa
ber, que cuantos más conce
jales liberados tuviese el 
PSOE más y mejor labor de 
gobierno desarrollarían, ha
rían una gestión más eficien
te , y podrían presentarse a los 
alcalaínos con un bagaje que 
a IU le alejase de los votos. El 
PSOE también sabía que el 
control de gobierno, con seis 
concejales de la oposición vi
gías de los diez liberados del 
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gobierno, serían demasiados 
fareros o faroleros en propor
ción a la junta de gobierno de 
obras de este puerto, porque 
si bien es cierto que el farero 
ilumina con sus ráfagas para 
arribar a buen puerto, no es 
menos cierto que algunos fa
reros confunden las señales y 
al final terminan haciéndolas 
de humo. 

Tras esta metáfora, que ca
da cual agarrará como pueda, 
diré que el PSOE siempre ne
goció esta tercera parte o la de 
los liberados partiendo de lo 
que ya había en la Corpora
ción anterior, es decir, trece 
concejales y dos miembros del 
Gabinete de la Alcaldía. ln
mediantemente de amagar 
con la oferta de continuar li
berando igualmente al porta
voz de cada grupo de la opo
sición, supimos que este ama
go, que a esta finta o regate en 
corto, se nos iba a echar la 
zan:cadilla. Otra vez la pren
sa, naturalmente, el PSOE li
berará nueve concejales -
decía el portavoz de IU-. 

Bueno, para no aburrir más 
al sufrido lector, acabamos 
por ahora diciéndole que el 
PSOE liberará hasta un total 
de diez concejales, tres menos 
que en la Corporación prece
dente; la coalición IU, tres, el 
portavoz y dos más que en la 
Corporación anterior. En 
iguales condiciones puede 
quedar el PP. 

Dos personas continuarán 
trabajando en el Gabinete de 
la Alcaldía. Adivinarán uste
des que en la negociación tam
bién hubo de todo. Aquí es 
donde el lector puede com
prender aquella idea expues
ta al principio de la necesidad 
numérica pero no razonable. 

No era razonable que los 
concejales estuviesen en sus 
puestos de trabajo: fábrica, 
escuelas, etc., y se gobernase 
el Ayuntamiento en el tiempo 
libre, pero necesitábamos el 
acuerdo con IU porque numé
ricamente la composición del 
pleno, repito, es 13-14. 

Ya he dicho también más 
arriba, en la parte primera, 
que el PSOE ha aceptado los 
puntos programáticos pro
puestos por IU porque el 90 % 
eran propuestas del PSOE en 
su oferta electoral, y aquí, en 
el terreno de las ideas, no ca
be la frialdad que en el núme
ro de liberados, aquí hay que 
poner el calor y el cariño ideo
lógico que supone consensuar 
un acuerdo programático con 
el otro grupo, la coalición IU, 
de izquierdas, mas también 
cabe preguntarse otra vez por 

lo razonable y lo necesario. 
¿Son razonables los puntos 

programáticos que exclusiva
mente ha introducido IU? Un 
ejemplo: gerencia municipal 
de urbanismo con funciona
rios ya existentes en el Ayun
tamiento y con unas compe
tencias que den agilidad a la 
gestión diaria. Sí es razona
ble, por eso el PSOE inmedia
ta e instantáneamente la acep
tó. ¿Es necesaria? Algunos di
rán que con una reorganiza
ción mínima hubiera bastado. 
Habrá opiniones para todos 
los gustos. 

Reflexiones 
Desarrollemos ya nuestras 

reflexiones sobre los acuerdos 
PSOE-JU. Independiente
mente de las tareas negociado
ras y de las conclusiones fina
les muchos se harán diferen
tes y variadas preguntas y ob
viamente las respuestas, como 
las preguntas mismas, serán 
de lo más variopintas y las ha
brá para todos los paladares. 

Nosotros opinamos que el 
acuerdo en sí mismo es bue
no para el conjunto de los ciu
dadanos y para la gobernabi
lidad de la ciudad porque la 
permita y la facilita. 

Es bueno porque las apor
taciones de IU aunque hayan 
sido en la proposición míni
ma del 10% son positivas, 
acertadas y constructivas. Sus 
compromisos en presupuestos 
y personal permitirán ajustar 
las políticas sociales que tra
dicionalmente han sido una 
preocupación de los partidos 
de izquierda con una gestión 
económica propia de la evolu
ción de los tiempos y de los 
cambios sociales, políticos y 
económicos que ha habido en 
nuestra sociedad en la última 
década y media. 

Es bueno porque el desa
rrollo de los acuerdos repercu
tirá en el desarrollo de nues
tra ciudad y la labor del equi
po de gobierno del PSOE se
rá más positiva y prolífica en 
los próximos años. 

Es bueno porque al agluti
nar en el programa de gobier
no puntos programáticos de 
IU se forma una simbiosis de 
compromiso público de go
bierno, y quizás para concluir 
este apartado decir que esta 
simbiosis implícita es la que 
no ha querido admitir explí
citamente IU al negarse a co
gestionar un programa de go
bierno consensuado. Es ésta 
una reflexión crítica y nega
tiva hacia esa coalición. 

Una comisión de segui-
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miento de ambas formaciones 
políticas velará y garantizará 
el cumplimiento de los acuer
dos plasmados en el programa 
porque lo que es bueno para 
Alcalá es bueno para los 
alcalaínos. 

La concejalía de Educación 
Capítulo aparte merece la 

intervención en el Pleno del 
PP y especialmente en lo re
ferente a la concejalía de Edu
cación, que es en lo que per
sonalmente puedo estar más 
avezado por lo que me toca, 
independientemente de las 
lindezas calificativas globales 
como «bodrio», que se desca
lifican por sí mismas porque 
en realidad lo que denotan es, 
por un lado, que no se tenía 
nada que decir , y por otro, 
que se quedaban huérfanos en 
la Oposición. Digo que, inde
pendientemente de lo atendi
cho, en lo referente a la Edu
cación tengo que manifestar 
sin aspereza que la interven
ción de la portavoz del PP fue 
contradictoria, torpe y poco 
rigurosa. 

Contradictoria, porque una 
de las críticas dedicadas fue la 
de falta de transparencia, pa
ra a continuación añadir que 
como en el programa no ha
bía que desarrollar nada des
de el Ayuntamiento, desde la 
Concejalía, entonces el conce
jal podría dedicarse a llevar la 
gestión por control remoto. Si 
así fuese el concejal tendría 
todo el tiempo del mundo pa
ra dedicarse a informar a la 
Oposición deshaciendo así ese 
entuerto acusador de la falta 
de transparencia. 

Torpe, porque basar las 
críticas en la falta de conteni
do de la concejalía es mostrar 
un desconocimiento absoluto 
de la realidad educativa de 
nuestra ciudad. Es desconocer 
que están matriculados más 
de 45 mil chicos en las aulas 
de Preescolar, Primaria, EGB 
y BUP, que si se redujesen 
únicamente a los centros pú
blicos dependientes de la Con
cejalía, por uno u otro moti
vo serían cerca de 23.000 ni
ños, o lo que es lo mismo casi 
6.000 familias. 

Igualmente, es desconocer 
que hay programas de Educa
ción adjudicados a cooperati
vas de servicios educativos 
con 35 profesionales relacio
nados directamente con la 
Concejalía. 

De la misma manera, es 
torpe cuando se dice, por 
ejemplo, de forma interroga
tiva si es que se va a construir 

un nuevo Conservatorio. Pues 
sí se va a construir un nuevo 
Conservatorio y como el PP 
estuvo en la Corporación an
terior debería saber que hay 
cedidos ya unos terrenos pa
ra el nuevo Conservatorio y 
que estamos trabajando con la 
Junta de Construcción y equi
pamiento del MEC para su 
programación, adjudicación y 
construcción, probablemente 
bianual, igual que el IB. nº 9. 

Y éstas por señalar algunas 
de esas torpezas, porque mu
chas más haberlas húbolas. 

De la misma forma sola
mente señalaré a modo de bo
tón de muestra algunos ejem
plos de falta de rigurosidad. 
Concretamente con la Escue
la de Hostelería y con la 
LOGSE. 

La Escuela de Hostelería 
seguirá dos caminos conflu
yentes; uno será el de su cons
trucción, según convenio 
aprobado en el Pleno del Exc
mo. Ayuntamiento con dicta
men de la Comisión de Em
pleo, y otro será el estricta
mente educativo (personal, 
funcionamiento módulos , 
etc ... ) que naturalmente coor
dinará el Concejal de Educa
ción. Son dos caminos distin
tos y una verdadera Escuela 
de Hostelería. 

La puesta en funciona
miento de la LOGSE tendrá 
una influencia decisiva en la 
configuración futura de la red 
de centros de nuestra ciudad. 
Programar qué centros serán 
de Educación Infantil, cuáles 
de Primaria y qué otros que
darán como centros de Secun
daria resultará una tarea di
fícil, por cuanto que la Ley re
coge la posibilidad de recon
vertir centros de EGB (los más 
grandes) en centros de Secun
daria, también las necesida
des. En ambos casos: · los 
Ayuntamientos tienen mucho 
que aportar y bastante más 
que decir, hacerse escuchar. 

En mi opinión, hacer la 
vista fácil de que la LOGSE, 
y su puesta en funcionamien
to, es competencia exclusiva 
del MEC, me parece como po
co, y según digo, falta de ri
gurosidad. Para comprobarlo 
únicamente hace falta leerse la 
LOGSE. 

Obviamente mi descalifica
ción no es total. Ni siquiera es 
descalificación. Espero y de
seo que sus posturas de razo
namiento de su alto grado de 
responsabilidad, de su com
prensión demostrada seguidas 
hasta ahora ayuden a mejorar 
la educación en Alcalá. Con
taremos con el PP. 

2 de mayo de 1992 



Las Mazas de Ceremonial del Excmo. Ayuntamiento de Alcalá 
Desconocemos desde cuándo el Concejo de la villa de Alcalá se configura como Ayuntamiento; pero 

según Castillo Gómez, «En las décadas de transición entre los SS. XIV-XV, el Concejo de la villa de 
Alcalá experimenta su definitiva transformación en un organismo cerrado, por más que todavía a co
mienzos del S. XVI, se pudiera convocar algún concejo general». (2). 

La existencia de dos conce
jos, el. de «Ca valleros e escude
ros de esta dicha villa de Al
calá e el común de ornes bue
nos de su tierra», y el «Con
~ejo de ornes buenos peche
ros», está bien documentada. 

La Concordia de Santa Lu
cía 1515, marcará un paso 
fundamental para conseguir la 
unión de los dos concejos. 

«Por la Concordia de Sta. 
Lucía 1515 , concluye la diso
lución del concejo de pecheros 
y su integración en el de Ca
balleros y exentos, mediante 
diputados». Así mismo: 

«Las distintas medidas to
madas vienen a reducir el pro
tagonismo del vecindario, ce
rrando un ciclo que se abre 
con el ascenso de la caballería 
villana y se reafirma con la 
instauración del regimiento y 
la regulación de la estructura 
y composición del Munici
pio». (3). 

Este preámbulo tiene el ob
jeto de situar, aproximada
mente, desde cuando hacen su 
aparición las mazas en Alca
lá , como insignias representa
tivas de la dignidad, autori
dad , y prestigio del Ayunta
miento. Y que portarán los 
maceros , cuando el mismo 
participe en los actos públicos 
y procesionales, como tal Cor
poración, «en forma de Villa». 
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Es a través del acuerdo to
mado por el Ayuntamiento de 
16 de Marzo de 1602, cuan
do deciden cambiar las mazas 
de madera, «de palo>» por 
otras de plata, por considerar
las poco dignas y representa
tivas de la Villa. Para la rea
lización de las mismas elegi
rán a Gabriel de Zeballos, 
platero, vecino y artífice so
bradamente conocido en Alca
lá, cobrando por hechura y 
plata 4.529 reales. (4). 

No perdamos de vista la fe
cha, época de esplendor para 
la villa. 

La Universidad está en su 
punto álgido. Las celebracio
nes académicas de inaugura
ción de curso, así como de 
concesión de grados, junto 
con las celebraciones religio
sas, en la suntuosa Capilla de 
San Ildefonso, estarán llenas 
de brillantez, de riqueza or
namental y artística, envuel
tas en una atmósfera musical, 
digna de las mejores capillas 
catedralicias, tan al uso de la 
época. 

La Magistral, con sus canó
nigos letrados , y demás comu
nidades religiosas y parro
quiales, celebrarán solemnes 
actos litúrgicos y procesiona
les , en los que todo el muni
cipio participa entusiástica
mente, sintiéndose parte y 

actores de los mismos, mani
festando su arraigado catoli
cismo, y al mismo tiempo re
forzando la autoridad tanto 
real, como eclesial y concejil. 

Todas estas entidades po
seerán, entre otras insignias 
de autoridad, representativi
dad y prestigio, mazas, unas 
veces, otras, cetros. 

La Universidad, Colegio 
Mayor de San Ildefonso, po
seía las dos variantes. 

En el aposento del Señor 
Rector , «Había un arca gran
de de pino blanca donde guar
daban, dos ma~as que traen 
los bedeles de dicho Collegio 
quando se dan los grados, e se 
hazen otros actos della dicha 
Universidad, las quales son de 
plata grandes e doradas con 
las armas del Cardenal, de 
buena memoria, fundador del 
dicho Collegio, las quales pe
san veynte marcos menos una 
ochava». (5). 

La Capilla de San Ildefon
so, tenía dos cetros de plata, 
ejecutados por Juan Faraz, 
con el material reutilizado de 
«Una cruz de plata dorada con 
su pie de plata y pesa 5 mar
cos y 4 on~as menos medio 
real». Con la plata sobrante se 
hicieron «unas tazas para re
fitoryo». (6). 

La Magistral, también po
seía cetros de plata, realizados 

por un orfebre judío, sin que 
conozcamos su nombre, pero 
sí la referencia de ser adoba
dos en 1495. (7). 

Hasta 1687, época en que la 
Villa alcanza del rey Carlos 11 
el título de Ciudad (8), las dos 
mazas de plata serán las úni
cas que porten los maceros. A 
partir de aquí se construirán 
otras dos más, de madera pla
teada, a «ymitación de las que 
la villa tiene», realizadas por 
Joseph Criado, escultor, veci
no de Alcalá, por importe de 
cien Reales de vellón, para ser 
llevadas como expresión del 
ascenso experimentado por la 
villa, de ser considerada en
tre las ciudades de voz pero 
sin voto, y manifestación de 
su prestigio y autoridad, re
frendada por el Rey. Asimis
mo, se le concederá la facul
tad de usar «dosel y almoha
dón» en los actos públicos en 
los que el Ayuntamiento par
ticipa como tal corporación. 
(9). 

Pasará el tiempo, y ante los 
continuos reparos, plateo , 
bruñido, y demás realizados 
a las mazas, el Ayuntamiento 
acordó en 1743, la ejecución 
de otras dos mazas nuevas de 
plata, realizadas por Matheo 
Pérez, platero, vecino de Al
calá y procedente de Guada
lajara, quien las efectuará 
muy semejantes a las anterio
res, cobrando por ellas, y re
paros de las antiguas: 6.102 
Reales y 8 Maravedís. 

Los capitulares, le habían 
concretado su peso, hechura , 
y concertado el precio del 
marco de plata. El artífice las 
hará a satisfacción del «Con
cejo>» lo que consta en la do
cumentación que aportamos , 
como veremos. (10). 

El ocho de agosto de 1789 , 
entre otras disposiciones to
madas por el Ayuntamiento , 
acuerdan lo siguiente: « ... así 
mismo acordaron dichos seño
res se les haga saber a los cua
tro porteros, vayan a vestirse 
y desnudarse a las casas con
sistoriales dejando los vestidos 
y mazas en el arcón destina
do a este fin, y lo mismo se 
practique con el almohadón 
de terciopelo, trayéndole y 
llevándole el más moderno co
mo es costumbre, pues de lo 
contrario se le castigará con 
todo rigor». Así lo acordaron 
y firmó dicho Sr. corregidor 
y un caballero capitular, se
gún estilo de que doy fee. Dr . 
Villa Urrutia. (Rubricado) 
Por Alcalá Nicolas Azaña. 
(Rubricado) (11). 

PUERTA DE MADRID 



~~~~~~~~~~~~~~~~~.........____~~º~ HORMIGONES• MATERIALES DE CONSTRUCCION 
El paso del tiempo ha res- nuestro Concejo estén dos Ba-

petado la presencia de los ma- llesteros de maza, ó Porteros: t MOVIMIENTOS DE TIERRA t URALITA t ISOVER 
ceros y así encontramos en el uno para guardar la puerta y t AZULEJOS t PAVIMENTOS t CONTENEDORES .. , 
artículo 29 de las ordenanzas otro para llamar (a) los que el 
actuales de la guardia urbana Consejo mandase llamar. Y si 
municipal: «En los actos pú- éstos acogieren á alguno sin 
blicos y religiosos a que el mandado de los del nuestro 
Ayuntamiento asista en Cor- Consejo: que ellos les manden 
poración vestirán el traje de dar la pena que entendieren 
macero». (12). que merescen. E si alguno en-

Muchos y variados han si- trare en el Consejo sin licen
do los acontecimientos en los cia del Consejo: que haya por 
que a lo largo de la historia de pena, que aquel día no se vea 
la Corporación, bajo mazas, ni se libre su negocio». 
ha estado presente; enumerar- AMAH(H) Libro de Acuer-
los sería muy prolijo, y corre- dos: L/5, p. 152 v. 
ríamos el riesgo de dejarnos AMAH(H) Libro de Acuer-
algunos significativos, por lo dos: L/5, p. 155 r. 
que citaremos solamente los NOTAS 
más conocidos: 

_ Procesión de la Stma. (1) Cita sobre las mazas. 
(2) y (3) Antonio, Castillo 

Virgen del Val. Alcaldesa de Gómez: Alcalá de Henares en 
la ciudad. 

la Edad Media. Territorio , - Festividad del Corpus 
Cristi. sociedad y administración. 

C 1 b · , d 1 1118-1515. Alcalá Ensayo. - e e rac1on e regreso 
de las reliquias de los Stos. Ni- PP(4~81~!;¡ 1~)~áLi~~9de 
ños· y efemérides sucesivas. Acuerdos de los años 

- Regreso de las reliquias 
de San Félix de Alcalá. l600-1605. L/5. P· 152 v. 

- Varias Canonizaciones (5 ) Y (6) A.H.N.M. Sección 
de Universidades. L/1092 F. 

de santos. Sta. Teresa, San Años 1526_1534. 
Juan de la Cruz, San Estanis-

(7) Conocemos el dato gra-
lao de Koska Y San Luis cias a la amabilidad de nues-
Gonzaga... - M , J ' 

- Venida de los distintos tra companera aria esus 
Vázquez Madruga, a quien RR; muy relevante el recono-
expresamos nuestro agradeci

cimiento como Rey de Felipe miento. 
V por la ciudad. 

(8) y (9) Francisco Delgado 
- Toma de posesión de los Calvo: Consecución del Títu-

sucesivos Arzobispos y Obis- lo de Ciudad. Alcalá de Hena
pos ... etc. res. 1687. Alcalá Ensayo. 

- Entrega anual de los 
Fundación Colegio del Rey. premios Cervantes por SS. 
Alcalá-Madrid, 1987 , p. 128. Majestades los Reyes. 

El tema en sí merece un tra- (lO) AMAH(H). Cuentas 
de Propios. Legajo 481/1. 

bajo monográfico, que espera- (ll) AMAH(H). Libro de 
mos realizar , (D.m.) , algún Acuerdos. L/112. 8-8-1789. 
día. 12.- José García Saldaña. 

CITAS 
1.- Entre las variadas acep

ciones que posee la palabra 
maza está: «Insignia que lle
van los Maceros delante de los 
Reyes y Gobernadores: y tam
bién usan de ella las Ciuda
des , Universidades y otros 
cuerpos». 

Diccionarios de autorida
des. Real Academia Españo
la. Edición Facsímil. B.R.H. 
Editorial Gredos , S.A. , Ma
drid , 1964. 

El uso de este instrumento 
simbólico viene de muy anti
guo. Así en las Ordenanzas 
Reales de Castilla, p. 283 del 
Libro 11 , encontramos: Ley 
XI: «Que a la puerta del Con
sejo estén dos Ballesteros de 
maza» (a) . Libro 2 , Tit 24 , 
L / 4 de Nov ísima Recopila
ción. AMAH(H) . 

«Otrosí ordenamos y man
damos , que a la puerta de 

Documentos Olvidados. 
Nuestra Guardia Municipal 
Centenaria. p.342. l.EE.CC. 
Alcalá de Henares , 1986. 

(13) Nota de la autora. Es
te trabajo es síntesis de otro 
más extenso y elaborado. 

(14) ~asta la fecha no nos 
ha sido posible manejar las 
mazas para hacer su ficha y 
estudio correspondiente. Pe
ro sabemos que en la base de 
las mismas están las marcas de 
los plateros. 

Conocemos sus medidas 
por referencia bibliográfica. 
VV .AA. Catálogo de «LA 
CIUDAD DEL TITULO Y 
EL TITULO DE CIUDAD». 
P113. 1.EE.CC. 1987. Medi
das: Mango 56 ' 3 cm., cabeza 
28 ' 5 cm. y 16 ' 7 cm. de 
diámetro . 

~a Evangelina 
MUNOZ SANTOS 

PUERTA DE MADRID 

Ctra. Villalbilla, Km. 2 
Telés. 885 92 81 - 885 96 31 

28810 VILLALBILLA 

(Madrid) 

HABITACIONES 
CLIMATIZADAS, 
CON TV., HILO 
MUSICAL, 
TELEFONO Y 
BAÑO COMPLETO 

• • 
~oetnl 

tJleetnu~nnte 

~,b~ 

PINTURAS CIRSA, S.L. 
ALMACEN MAYORISTA 

VENTA DE PINTURAS, HERRAMIENTAS, 
MAQUINARIAS Y 

UTENSILIOS PARA EL PROFESIONAL 
DESCUENTO ESPECI.AL SOCIOS CASAS REGIONALES 

iiiVISITENOS!!! 
..Polígono Industrial Camannilla. nave 18 

Antigua N-11 , Km. 28 '300 - ALCALA DE HENARES 
Teléfono: 881 16 98 

MESOTERAPIA 
Tratan11ento et=lcaz y rápido de 

CELULITIS - VARICES - HEMORROIDES 
Resultados garantizados y espectaculares 
consultarlo Médico Venecia 

Gran Canal, 8 - Tlf. 881 49 39 - Alcalá de Henares 
PREVIA PETICION DE HORA 5'30 a 8'30 
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organizados por la Faclltad de Filosofía y Letras j 

Conferencia Y concierto en honor de su patrón, •u•a Magna 
• • latinización, este id ioma se ha 

San Isidoro de Sevilla mantenido hasta épocas muy 

Siguiendo una larga tradición universitaria, el pasado viernes 23 de abril, la facultad de Filosofía 
y Letras celebró la fiesta de su santo patrón, San Isidoro de Sevilla, obispo visigodo del s iglo VII, quien 
recogió en sus Etimologías lo mejor del saber de su época. 

La fiesta de la Facultad se 
inició con la celebración de la 
Santa Misa, en la capilla de 
San Ildefonso , con asistencia 
de un buen grupo de profeso
res y alumnos. 

A continuación , nos trasla
damos al salón de actos de la 
Universidad, donde el profe
~or José Luis Moralejo, cate
drático de Filología Clásica, 
disertó sobre «El latín, lengua 
de Europa». En su amena ex
posición, el Dr. Moralejo fue 
repasando la extensión e in
tensidad de la latinización de 
los pueblos europeos . Distin
guió dos fases en esta paula
tina adopción de la lengua la
tina. La primera acompaña a 
la marcha de las legiones ro
manas , y se extiende por to
dos los territorios ocupados 
por el Imperio , desde Brita
nia hasta el Magreb, y desde 
Hispania hasta el Mar Negro. 
Esta culturización no se pro
dujo únicamente por la fuer
za de las armas , sino que se 
v io facilitada por los inter
ca mbios comerciales y por el 
establecimiento de lugares de 
colonización , los conocidos 
castra , origen de múltiples 
ciudades europeas . Dentro de 
es t e marco geográfico, desta
có el profesor Moralejo la 
existencia de lagunas idiomá
ticas , debidas a la implanta
ción de la lengua griega en de
t e rminados territorios del 
Oriente europeo. La pérdida 
d e pujanza del Imperio supu
so la decadencia militar, no 
a sí la lingüística , y a que el la
tín se mantuvo como lengua 
fr a nca durante los inicios de 
la Edad Medi a . 
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En este momento, se inició 
la segunda latinización, p r o 
movida por la Iglesia romana, 
como instrumento de forma
ción religiosa . En este caso, el 
latín se extendió hasta lugares 
nunca antes romanizados, co
mo fue el caso de Irlanda, el 
norte de Alemania o los paí
ses escandinavos y eslavos . 
Tampoco se convirtió en len
gua popular, ya que los pre
dicadores cristianos solían 
utilizar el idioma vernáculo. 
Así, el latín se restringió al 
ámbito de la formación supe
rior, en escuelas y seminarios, 
para el e studio de las Sagra-

das Escrituras y la liturgia , 
como magníficos ejemplos en 
lugares no alcanzados por el 
Imperio . Este es el caso d e I r 
landa, donde d estaca l a labor 
literaria de San B ed a el V ene
rable , a inicios del siglo VII. 

En este ámbito, el latín se 
conservó en su forma más pu
ra, como veh ícu lo d e t r an smi
sión cultural, mientras en los 
países de vieja romanización 
derivaba hacia un latín vul-
gar , que a la postre se conver
tiría en las distintas lenguas 
romances, desde el portugués 
al italiano, francés o español. 
Fruto de ambas olead as de 

recientes como lengua culta 
por excelencia, con una rique
za d e vocablos que l a ha he
cho casi imprescindible en de
terminad os camp os d el saber, 
como el D erecho o la F iloso
fía . 

Tras la interesante confe
rencia d el profesor Moralejo, 
el vicerrector C arlos Alvar, 
que presid ía el acto en nom
bre d el rector, y la decana de 
la Facultad, doña Dolores Ca
bañas, proced ieron a otorgar 
los d iplomas a los graduados 
de la última promoción d e la 
Facultad, en su s ramas de Fi
lología y Geografía e Historia. 
A continuación, se entregaron 
los premios d e los distintos 
concursos culturales y depor
tivos organizad os por la dele
gación d e alumn os de la Fa
cul tad. Se d estacó la impor
tante participación en los con
cursos literario, d e poesía y de 
fútbol sala. 

A renglón seguido, nos tras
ladamos d e nuevo a la capilla 
de San Ildefonso, donde asis
timos a un concierto del cuar
teto d e saxofones sueco «R oi
llin' P hones», compuesto por 
Susan Fancher, Lotta Peter
sen, Annica Sjostrom y Neta 
Norén . Interpretaron un va
riado programa, incluyendo 
el Preludio y Fuga n ° 5 de 
Juan Sebastián Bach, el cuar
teto para saxofones, op. 93, de 
Emil Hlobil y la Suite Fran
cesa de Frances P oulenc. El 
concierto fue patrocinado por 
el Vicerrectorado de Exten
sión Universitaria y la Emba
jada de Suecia. 

Para concluir la celebra
ción, el Decanato brindó un 
vino español a profesores y 
alumnos .. 

Emilio CHUVIECO 
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. . .. muy pronto, también 

EN ALCALA 



Actuación del grupo «Johnny Juerga y los que remontan el Pisuerga» durante la celebración de las jor
nadas culturales conmemorativas del 25° aniversario del CEI. 

so de sus alumnos han sido seleccionados para acudir al 
programa Euro scola del parlamento europeo 

<<Cuando se ofrecen cosas de interés, 
la gente joven sí responde>> 

- declara Enrique González Gallardo, vicedirector del CEI -
El Centro de Enseñanzas Integradas ha cumplido su 25° Aniversario. Para conmemorar la fecha se 

celebraron durante los días 6, 7, 8 y 9 de abril unas Jornadas Culturales organizadas por la vicedirec
ción del CEI, la concejalía de Juventud del ayuntamiento, la Fundación Colegio del Rey y la Comuni
dad Educativa del CEI, incluyendo a padres y alumnos. Enrique González Gallardo es el actual vicedi
rector del centro y lleva trabajando de forma continuada en él desde 1969. Conoce por tanto la evolu
ción de lo que antes se llamaba y todavía hoy se conoce por Universidad Laboral. 

L as j o rnadas son un ej e m
p lo d e activid a d es q u e se ha
cen en el CEI. En este caso 
han sido actividad es cinema
tográficas , teatrales , musica
les a través d e u na emi sor a d e 
radio instalad a en el centro y 
a través d e la actu ación d e 
grupos musicales , deportivas , 
juegos populares ... una gama 
variada en fin para celeb rar 
tan importante conmemora
ción. D urante el resto d el cur
so también se realizan activi
dad es y d e su organización se 
encarga la vicedirección del 
centro . L a función principal 
d el vicedirector consi ste en 
coord inar las actividad es cul
turales que se realizan en el 
centro, coord inación con los 
departamentos de profesores 
respecto a actividades, o su
plir al director en caso de que 
éste falte. P UERTA D E MA
D R ID mantuvo una entrevis
ta con Enrique González Ga
llardo , actual vicedirector, 
quien respondió amablemen-
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te a las cu estiones sobre la his
toria d e l CEI , las activid a des 
q u e d esarrollan y el fu tur o 
que t ienen ante sí. 

- ¿Cu al ha sid o el d esa
r r ollo d e l CEI en estos 2 5 
años ? 

- Este centro empezó siendo 
un centro dedicado a la forma
ción profesional, como casi to
das las universidades laborales 
de entonces, 21 en toda España. 
Sin embargo en el centro alcalaí
no esto duró muy poco tiempo: 
casi ya en el primer año se em
pezó también con el bachillera
to y el preuniversitario al mi§mo 
tiempo que con la FP. También 
muy pronto se incorporaron los 
estudios de ingeniería técnica de 
Telecomunicaciones hasta que 
la Universidad de Alcalá se hi
zo cargo de ellos. Estos centros 
han sido mucho mejor dotados 
que cualquier centro de ense
ñanza media de este país, con 
mejores instalaciones e incluso 
un internado. 

- ¿Cuándo ca mbió esta 
situación ? 

- Cuando se integran en el 
Ministerio de Educación y en al
gunos de ellos, como en éste, de
saparece la residencia y se con
vierten en centros exclusivos de 
educación secundaria, alrede
dor del año 79. 

- ¿Cómo han celeb rado el 
25 ° Aniversario ? 

- Hemos pensado hacer un 
acto académico invitando a al
guna autoridad importante del 
Ministerio, a las autoridades lo
cales, a compañeros de la profe
sión antiguos directores y anti
guos alumnos del centro. Repar
tiremos un recuerdo conmemo
rativo de la fecha y ofreceremos 
un vino. Este acto debía haber
se celebrado al ímalizar las Jor
nadas Culturales conmemorati
vas que han sido todo un éxito, 
pero tuvo que ser aplazado por
que el ministro no pudo confir
mar su asistencia. Posiblemen
te se celebre en mayo. 

se cumplió 
el 25 º aniversario 

del CEI 

- ¿Cuáles son las activida
des del CEI el resto del año? 

- Asistimos a representa
ciones teatrales en Madrid y 
conciertos de música clásica de 
la fundación Juan March, el gru
po de teatro del centro está esta
blecido y han obtenido mucho 
éxito e incluso una oferta de ac
tuar en las universidades de Ma
drid y Granada. También ha fun
cionado un grupo de alumnos 
que han hecho una película en 
video ... Más o menos este tipo 
de actividades son las más 
comunes. 

Una actividad importante es 
que el centro ha sido selecciona
do para participar en un progra
ma que el parlamento europeo 
hace en Luxemburgo en el mes 
del mayo. El cinco de mayo, cin
cuenta alumnos y cuatro profe
sores asistirán a este programa 
-Euro Scola- que consiste en 
que estudiantes de educación se
cundaria de los 12 países de la 
comunidad se concentran allí, y 
en grupos de 500 alumnos cada 
día elaboran trabajos sobre dos 
temas que ha marcado el parla
mento ('La Europa sin Fronteras' 
y 'Qué esperan los jóvenes de la 
política de medio ambiente en 
Europa'). Por la tarde en un ple
no exponen sus conclusiones en 
inglés o francés. 

- Se d ice que los jóvenes 
' pasan ' de t o do , p ero por lo 
que cuenta la participación e 
inicia t ivas de los jóv enes pa
r e cen posit iva s . . . 

- Por ejemplo la actividad 
de la emisora de radio ha conta
do con el trabajo de unos veinte 
alumnos preparando programas 
que luego se escucharon en la 
Semana Cultural. Creo que 
cuando a la gente joven se le en
gancha en cosas de interés sí 
responde. El problema es cuan
do se les ofrece otras cosas sin 
interés o no se les dan facilida
des para que las hagan. 

- ¿E s alta la participación 
d e los alumnos del CEI? 

- En unas actividades más 
que en otras, pero no nos pode
mos quejar de que sea baja. Ju
gando con otras posibilidades 
como sustituir la última hora de 
clase por alguna actividad los 
chicos lo agradecen. Es más, la 
iniciativa parte en ocasiones del 
propio alumno como es el caso 
del boletín del centro confeccio
nado por una asociación de 
alumnos o el grupo de teatro que 
también surgió desde una aso
ciación estudiantil. 

P UERTA DE MADRID 



Enrique González Gallardo, vicedirector del CEI. 

- ¿Qué se pued e d ecir d e 
la particip a ción d el profesora
do? 

- Este centro es muy gran
de, somos 200 profesores y siem
pre participan unos más que 
otros. Pero ha habido la suficien
te participación como para sacar 
adelante estas últimas jornadas 
y otras actividades. 

- ¿Algún deseo de futuro pa
ra el CEI ? 

- Por lo menos que esto va
ya mejorando, ya han visto que 
estamos haciendo obras y esta
mos mejorando las instalacio
nes. El ayuntamiento nos va a 
ayudar a remozar las instalacio
nes deportivas y respecto del 
convenio para el uso de las mis
mas por parte de los vecinos del 
distrito , se empezarán a utilizar 
parte de ellas a partir del lunes 
13 de abril y en los meses de ju-

P UERTA DE MADRID 

lio y agosto creo que la piscina 
podrá ser explotada por el ayun
tamiento. Sé que también hay 
grupos municipales interesados 
en ampliar este convenio insta
lando más pistas en los terrenos 
que el CEI tiene para construir 
una mini-ciudad deportiva. 

Por otra parte, al tener muchos 
años y ser un centro tan grande, 
el CEI necesita que por distintas 
administraciones, ministerio de 
Educación o ayuntamiento, cola
boren en -al menos- manteni
miento de instalaciones y servi
cios. El ministerio de Educación 
determinará ahora en que se 
ocuparán las plantas de la 3ª a 
la 6ª, se ha hablado de una mini
residencia para posibles alum
nos de módulos profesionales de 
nivel 3 que vivan lejos de Alca
lá, u otro tipo de servicio educa
tivo, centro de profesores ... 

ALCALA l )E HENARES 
1, MAYO, VIERNES, 22 h. 

E LA TERRAZA DE VERA O DEL TEATRO SALO CERV A TES 

«NOCHE DE BLUES» 
Con 

CAREYBELL, THEJOKERSyVARGASBLUEBAND 

PRECIO: Entrada única 700 P tas . 
Con la colaboración de la Comunidad de Madrid 

«FIESTAS DEL 2 DE MAYO ,, 

2, 3 DE MAYO, 22 h. 

CECILIA ROSSETTO 
en 

«CONCHER TO 11» 
(Café Concierto) 

¡UN HILARANTE ESPECT ACULO DE CABARÉ 
CON CANCIONES, BAILES, ANÉCDOTAS Y 

PERSONAJES DE LA VIDA REAL! 

P RECIOS: 1.000, 800 y 600 P tas. 
Con la colaboración de la Comunidad de Madrid 

«FIESTAS DEL 2 DE MAYO » 

3, DE MAYO, 12 h. 

CACHIVACHE S.L . presenta 

«EL ALQUIMISTA Y LA LUZ» 
ESPECTÁCULO INFANTIL 
DE INICIACION AL CINE 

PRECIO: Entrada única 400 Ptas. 
Con la colaboración de la Comunidad de Madrid 

«FIESTAS DEL 2 DE MAYO» 
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La 
Uno 

Universidad Laboral 

Otro 
Hablar de la Universidad 

Laboral -para mí nunca ten
drá otro nombre- en su vigé
simo quinto aniversario era al
go obligado en mi caso, puesto 
que fui alumno suyo durante 
tres cursos, concretamente en
tre los años 1972 y 1975; años 
en los que mi adolescencia me 
hizo particularmente sensible 
hacia todo aquello que me ro
deaba en la antesala -presen
tida, pero todavía no alcan
zada- de mi edad adulta. No 
puedo, pues, y así lo confieso, 
hablar de la Laboral sin reme
morar una época que para mí 
fue especialmente grata con al
gunas excepciones, que las hu
bo, tales como la gimnasia 
-siempre he sido gordito- o 
la de aquella profesora cuyo 
nombre no viene a cuento que 
nos hizo un examen en frío re
cién llegados allí y luego se li
mitó a repetir sospechosamen
te la misma nota durante todo 
el curso para desesperación de 
los agraciados con un desafor
tunado suspenso ... 

gerado nombre de Universi- homenaje a todas las Universi- No, nunca podré hablar mal 
dades Laborales. dades Laborales -y especial- de una institución que nos aco-

U no ha tenido algunas «eti- He pasado nueve años de mi mente a esta nuestra, que aca- gió en el sentido más literal de 
quetas» en su vida. Más o me- vida estudiando en ellas -siete ha de cumplir sus primeros la palabra proporcionándonos 
nos acertadas , como todo el en la de Córdoba y dos en la de veinticinco años- no es coba no sólo una enseñanza muy su
mundo. Pero confieso que la de Alcalá- y todavía sigue sor- o doramiento de píldora prove- perior a la que en aquellos años 
haber sido un laboral no pien- prendiéndome, de vez en cuan- chosamente interesado. Perte- se impartía en cualquier otro 
so desprendérmela jamás. do, cómo aquellos escasos jui- nezco a la promoción de alum- centro escolar de Alcalá, fuera 
Quiero decir haber sido y se- cios críticos que edifiqué con- nos que inauguraron la ULAH éste el instituto -único, por 
guir siéndolo, puesto que tal tra la institución se han ido de- y llegué a Alcalá para estudiar entonces- o los escasos cole
condición no se p ierde creo yo rrumbando, no con el estrépi- lngeniría Técnica de Teleco- gios privados que impartían el 
con el paso del tiempo , como se to de la pila de botes en el su- municación, lo que durante sus bachiller superior, sino tam
pierde -por ejemplo- el bri- permercado de la esquina o el dos primeros cursos no fue na- bién un trato integral que com
llo plateado de los adornos de siseo del castillo de naipes, si- da fácil, dadas las dificultades prendía desde unos colegios 
alpaca con el uso. no como una de esas capricho- lógicas de un Centro puesto en -léase residencias- en los que 

Después de todo, quizá, lo de sas y curvilíneas filas de fichas marcha por la puerta de las Ur- director y educadores atendían 
ser un laboral nos sea útil el día de dominó puestas en pie a las gencias. Además, corrían por todas nuestras inquietudes ado
del Juicio Final en donde , no que la caída de la primera pie- entonces tiempos universitarios lescentes, hasta una serie de ac
me cabe la menor duda, eso se- za acaba con todas las demás muy revueltos para la juventud tividades extra-escolares que 
rá reconocido como una de las desparramadas por el suelo. Ese -el inolvidable Bob Dylan nos iban desde las estrictamente 
mejores cosas que se ha podi- sentimiento está siendo com- aseguraba que estaban cam- culturales -mus1ca, cine
do ser, desde la España de la partido con muchos de aquellos biando- y , con algunos más, club- hasta las deportivas o las 
posguerra hasta la de la transi- que fueron mis compañeros de me vi obligado a abandonar la de ocio; esto sin olvidar que, si 
ción. Y aún después. estudios entonces. No es, des- Uni , sin haber terminado mis bien yo estaba en calidad de 

Habrá quien piense que de luego, un recurso a la nos- estudios , aunque continué por alumno mediopensionista 
agrando el mérito de la institu- talgia -estoy seguro de ello- algún tiempo en la Escuela Ofi- -comíamos en la propia Labo
ción. Posiblemente. Pero no es- sino un ejemplo más de que el cial de Madrid. Como debe ser, ral para disgusto de estómagos 
taría de más preguntar qué opi- transcurrir del tiempo aplica por otra parte. O estudias, delicados como el mío-, lama
nan , al respecto , a cualquiera una justicia excelente sobre el aprovechando la oportunidad yor parte de los alumnos esta
de los muchos ciudadanos - pasado fructífero. Y , por su- de la beca, o te dedicas a hacer han en calidad de internos dur
alcalaínos y no alcalaínos- puesto, sin tener que esperar si- la revolución, pero es un cuen- miendo y haciendo casi toda su 
portadores también de ese no- glos para ello. to necio -uno más de los mu- vida en el desahogado recinto 
b le mote. Y un poco envidiado, En ese edificio , ahora más chos que nos han contado fue- del centro. 
dicho sea de paso - y con todo chaparro, pero desde el que to- ra de las aulas- que se puedan Muchos son los que han 
respeto- para los que se han davía se sigue dominando - hacer medianamente bien am- echado en cara a las universi
quedado fuera del círculo. con la vista , no vayan a pensar has cosas a la vez. Eso sucedió, dades laborales -y es de supo-

Quiza convenga aclarar a los otra cosa- toda la ciudad, con- más o menos, por Mayo del 68. ner que no hayan sido alumnos 
mas jovencitos lectores de tinúan trabajando por la cultu- Ya ven , todo muy simbólico; de las mismas- el estigma d e 
PUERTA DE MADRID que ra alcalaína amigos y maestros qué le vamos a hacer. haber sido una institución fran-
laborales se les ha llamado to- inolvidables. Que conste en quista; pero yo, que estuve en 
da la v ida de Dios a los alum- acta. Pero, en fin, a lo que iba: Es- la de Alcalá en unos años en los 
n os de los Centros de Enseñan- Aunque no tiene por qué ser tuvo bien -maravillosa que la política estuvo felizmen
zas I n tegradas , cuando éstos os- necesario , aclararé -por si mente bien- mientras duró. te alejada de sus aulas , sólo 
ten taban el quizá no tan exa- acaso- que mi modest ísimo Y todavía la sigo. puedo decir que la calidad d e 
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sus profesores y la condici¿n 
humana de sus directores y 
educadores estaban enfocadas 
única y exclusivamente a la for
mación de los alumnos en un 
intento, sin falsos igualitaris
mos, de conseguir que los hijos 
de los obreros pudiéramos ac
ceder a la enseñanza superior 
en igualdad de condiciones con 
los pertenecientes a otras clases 
sociales más privilegiadas. Y si 
alguien duda de esto, baste con 
recordarle que en la España de 
1975 eran todavía muy pocos 
los hijos de familias obreras que 
tenían acceso a la universidad, 
mientras que los ex-alumnos de 
las Laborales que no deseába
mos realizar los estudios de in
geniería que se cursaban en los 
propios centros -como fue mi 
caso- teníamos derecho a una 
beca que nos permitía seguir los 
estudios de cualquier carrera en 
mejores condiciones que los be
cad~s por el Ministerio de Edu
cación y Ciencia, sin más re
quisito, completamente lógico, 
por otro lado, que el de apro
bar los cursos. 

Esta es, y no otra, la óptica 
desde la que yo contemplo la la
bor social de las universidades 
laborales basándome en mi pro
pia experiencia personal: Una 
excelente idea viniera de quien 
viniera -eso importa poco
que sirvió para que muchos hi
jos de obreros pudiéramos ac
ceder a unos niveles de ense
ñanza que entonces estaban re
servados a grupos sociales más 
favorecidos en una España que 
todavía no había dejado de ser 
pobre. Es por ello por lo que 
siempre tendré que estar agra
decido a una institución que me 
brindó los medios para llegar a 
ser lo que soy hoy, y a la que 
felicito de todo corazón en su 
vigésimo quinto aniversario en 
el deseo sincero de que, en sus 
nuevas circunstancias y con su 
actual e insulsa denominación, 
pueda seguir rindiendo la fe
cunda labor social que la ha ca
racterizado durante todos estos 
años. 

.Ambos 

tud es una de las constantes es
pañolas; incluso en ciudades 
tradicionalmente generosas co
mo la nuestra. 

Y es que es realmente mucho 
lo que Alcalá de Henares debe 
a la Laboral, desde la organi
zación de múltiples actos cultu
rales hasta la formación de mu
chos miles de alumnos tanto al
calaínos como foráneos, un 
buen puñado de los cuales aca
baron quedándose a vivir 
-que no a vegetar- en esta 
ciudad, como ocurrió sin ir más 
lejos a uno de nosotros, gracias 
a que aquí encontraron lugar 
donde ejercer sus conocimien
tos recién adquiridos y tam
bién, en muchas ocasiones, una 
media naranja con la que com
partir su nueva vida. Y, aun
que no se pueda medir ni pe
sar la magnitud de este enri
quecimiento cultural y profe
sional, no cabe la menor duda 
de que de no haber existido la 
Universidad Laboral la socie
dad alcalaína hubiera sido me
nos brillante de lo que es hoy. 

Sin embargo, no sólo le han 
faltado alabanzas sino que tam
bién ha sufrido las críticas, al
gunas tan peregrinas y tan ab
surdas como aquellas que acu
saban a las universidades labo
rales de desclasar a los hijos de 
los trabajadores. Como si dar 
a éstos los medios y aún la opor
tunidad de poder acceder a una 
enseñanza superior fuera algo 
intrínsecamente perverso. Cla
ro está, que también habría que 
preguntar a tan egregios acusa
dores la razon por la que pre
ferían que los hijos de los tra
bajadores continuaran siendo, 
como sus padres, unos obreros 
necesitados de redención, en 
lugar de que ellos se redimie
sen a sí mismos, con los cono
cimientos adquiridos y con su 
propio esfuerzo. 

Lo cierto es que con el fin del 
antiguo régimen y el comienzo 
del actual, allá por 1975, co
menzaron a correr malos tiem
pos para las universidades la
borales; y no porque su calidad 
docente hubiera disminuido lo 
más mínimo, sino porque no se 
les perdonaba su poco democrá-

Este país es muy dado a ho- tico origen a despecho de lo im
menajear con todo ornato cual- portante de su labor social. En 
quier cosa celebrable por nimia fin, como si Oxford, Lovaina y 
que sea. Y nuestra ciudad no Salamanca se hubieran creado 
está exenta de espíritu. Por eso, por sufragio universal. 
quizá, nos extrañamos tanto, Era la fruta del tiempo. 
ambos, de que no se haya de- También hay quien dice, y 
mostrado un mayor reconoci- puede que no le falte razón, que 
miento por parte de la sociedad el Ministerio de Educación y 
alcalaína a la enorme labor cul- Ciencia no veía con buenos ojos 
tural aportada por su Univer- que una estructura educativa 
sidad Laboral a lo largo de sus tan importante escapara a su 

J cinco lustros de existencia. Cla- control y, por si fuera poco, 

propios institutos y escuelas 
técnicas. El caso fue que, de re
pente, todos parecieron estar de 
acuerdo en reconvertir estos 
centros sin que hubieran come
tido otro pecado que el de dar 
una excelente formación a sus 
alumnos; y el de Alcalá, huel
ga decirlo, no fue ninguna 
excepción. 

Años difíciles, aquellos de los 
ultimos setenta. Con unas uni
versidades laborales rodando 
de un ministerio a otro como la 
falsa monea de la copla, aban
donadas por el Ministerio de 
Trabajo que antaño las alenta
ra para acabar cayendo en el de 
Educación y Ciencia que empe
zó tratándolas como una ma
drastra. Vino entonces el sim
bolismo del cambio de nombre 
por el de Centros de Enseñan
zas Integradas, siglas insulsas 
que escondían la transforma
ción en simples y anónimos ins
titutos; pero, quizá a modo de 
justicia postrera, la Universi
dad Laboral de Alcalá sigue 
siendo tal, no sólo para los an
tiguos ex-alumnos que la lleva
mos todavía en el corazón, si
no también para la práctica to
talidad de la población alcalaí
na que la sigue llamando por su 
antiguo y sugerente nombre y 
allí continúa su, en general, ex
celente profesorado. 

Lástima que la Escuela de 
Ingeniería Técnica de Teleco
municaciones -la joya de la 
casa- se fuera al campus de 
la Universidad de Alcalá. Aun
que bien pensado, quizá era ése 
su destino más natural. Como 
también fue de lo más natural 
que acabara acogiendo en sus 
aulas las enseñanzas de Forma
ción Profesional, inexistentes 
en nuestros tiempos. Al fin y al 
cabo, era algo así como volver 
a sus orígenes. Por eso mismo, 
quizá, y a modo de símbolo de 
los nuevos tiempos, el macizo 
y renqueante edificio de nues
tra Laboral se ha visto desmo
chado en sus últimas plantas , 
precisamente aquéllas que al
bergaban a los estudiantes de 
Teleco ... Al mismo tiempo, sus 
fachadas , de ladrillo visto has
ta ahora, han recibido un revo
co que las ha hecho cambiar ra
dicalmente de aspecto; otra 
coincidencia, con toda seguri
dad, pero señal inequívoca de 
que tal vez la vieja Laboral, su
perados ya todos sus antiguos 
vaivenes, se prepara, más viva 
que nunca, para una nueva eta
pa que le deseamos de todo co
razón sea lo más fructífera 
posible. 

José Carlos CANALDA 
Sergio COELLO 

Ex-alumnos de la ULA e ro que , ya se sabe, la ingrati- compitiera con ventaja con sus 
____...,r-~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~--l 
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SE VENDE PISO 
• 104 m/2 • 4 dormitorios 
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-BUEN PRECIO-
Información: 

Avda. Guadalajara , 3 
Telfs .: 880 25 12 - 880 25 96 
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• DE SEGURIDAD 
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SMOBIUARIA 
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En Urbanización Zulema 

VENDE CHALET 
de 330 m/2 

en parcela de 1.300 m/2 
Precio MUY INTERESANTE 
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Alcalá Motor 

SEilviQo OFICIAL 

VENTAS: 
.. 

d Eras de San Isidro, 7 -TU.: 880 14 15 
TALLER~ 

d . Daoiz Velarde 11-TU.: 880 8215 

Avda. Castilla, 12-B 
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ALOUILO 
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Ideal para stock 

de vehículos · 
Telf.: 676 88 11- 880 62 00 
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Este año ha tratado 
sobre el descubrimiento de América 

VII certamen literaria y de dibuja 
en el colegia Cristóbal Calón 

El pasado sábado día 25 de abril se celebró la entrega de premios 
a la séptima edición del certamen literario y de dibujo «Cristóbal 
Colón», en el que han participado los alumnos de este colegio situa
do en la calle Adarga, en el distrito VI. 

Organizada por la Asocia
ción de Padres de Alumnos 
del centro escolar y con la co
laboración del claustro de pro
fesores, la séptima edición del 
certamen ha tratado sobr e el 
descubrimiento de América 
precisamente en el año en el 
que se conmemora el q u into 
centenario, con lo que el co
legio ha deseado sumarse a la 
reflexión sobre esta efeméri
des. 

En la entrega d e premios 
estuvo presente el alcalde de 
Alcalá, Florencio Campos y el 
concejal de Educación, Urba
no Brihuega. También asis 
tieron diversos inspectores d e 
EGB. Una representante d e la 
comisión nacional del V Cen
tenario, M ercedes P alau y 
una profesora de historia, 
María Dolores Jara, realiz a
ron una charla sobre la impor
tancia del descubrimiento an
te el auditorio de escolares del 
colegio «Cristóbal Colón». 

Los premios que se entre
garon a los mejores trabajos 
de los escolares consistieron 
en libros, algunos de ellos 

donad os por la Fund ación Co
legio d el R ey, y material tal 
como rad iocassettes y walk 
men, éstos d onad os p o r la em
presa P h ilip s . 

TENEMOS SU VOLVO 
DESDE 1.98&.aaa P!as. hvA v TRANsPaRTE 1NcLu1nos> 
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En el concesionario alcalaíno de FIAT, LIDERCAR nos MIL 

Jornada de puertas abiertas 
En el mes de marzo pasado tuvo lugar en las instalaciones del concesionario de FIA T en Alcalá 

de Henares, LIDERCAR DOS MIL, una jornada de puertas abiertas que se desarrolló en un am
biente agradable y animado, como es habitual en los eventos de esta fi.rma. 

Los invitados a la reunión 
tuvieron oportunidad d e co
nocer los diferentes mod elos 
de la marca y la estructura 
de LIDERCAR DOS MIL, 
que abarca desde la venta de 
los automóviles en todos sus 
aspectos hasta la atención 
posventa a los vehículos en 
tod as sus facetas. 

D urante el acto se repar
tieron algunos regalos entre 
los asistentes y esta foto co
rresponde precisamente al 
momento en que dos de los 
invitados , el conocid o escul
tor alcalaíno Jesús González 
Lominchar y su esposa, reci
ben su obsequio de manos de 
Marilyn , esposa de Miguel 
Angel d e las Heras, gerente 
de LID E R CAR DOS MIL. 

La cita de los usuar ios del 
automóvil con la jornad a d e 
puertas abiertas de FIA T 
constituyó u na animad a fies 
ta d urante la que los asisten
tes lo pasaron bien hablan
do, entre otras cosas , de co
ches, d el que tienen y del 
que les gu staría tener , etc . 
P recisamente para dar a co
nocer sus posibilidades de 
elección , llegó la jornada de 
puertas abiertas de FIA T en 
LID E R CAR DOS MIL . 

DECLARACIONES 

RENTA Y PATRIMONIO 
* PERSONAS FISICAS. 

* SOCIEDADES. 

PONEMOS A SU DISPOSICION NUESTRO DEPARTAMENTO TECNICO ESPECIALIZADO. 
Confíe en profesionales 

CD/ CONT, S.L. 
ASESORIA Y SERVICIOS EMPRESARIALES 

P UERTA DE MADRID 

el . Ramón y Cajal, 4 - 2° Izq. 
Teléfono: 881 84 14 

FAX: 882 22 33 
ALCALA DE H ENARES 
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Daza aseguró que el decreto que recorta las prestaciones por desempleo 
ha provocado una «Situación más dramática que el 14-D» 

<<Hay que poner freno al decretazo>> 
- manifestaba el secretarlo general de UGT de Madrid -

José Luis Daza, secretario general de UGT de Madrid, ofreció una charla-debate en nuestra ciudad 
el pasado 22 de abril. La charla informativa, que se celebró en la Casa del Pueblo, versó sobre los re
cortes en las prestaciones por desempleo, lo que los sindicatos 1-an denominado el «decretazo», impuesto 
con unocturnidad y alevosía» por el PSOE hace escasamente ·unas semanas. 

Daza insistió en la necesi
dad de poner un freno al ci
tado decreto, aunque también 
añadió que no se conseguiría 
nada si no había una correcta 
movilización de los trabajado
res y otros estamentos de la 
sociedad. 

El secretario general de la 
Unión General de Trabajado
res de Madrid visitó nuestra 
ciudad para protagonizar un 
debate sobre el Plan de Con
vergencia que está llevando a 
cabo el gobierno socialista, y 
más concretamente lo que los 
sindicatos han bautizado co
mo el «decretazo», decreto que 
ha supuesto un importante re
corte en las prestaciones por 
desempleo. 

Daza calificó el plan de 
convergencia de «muy restric
tivo», pidiendo una respues
ta masiva de todos los traba
jadores la festividad del 1° de 
Mayo: «El Día del Trabajador 
ha· de ser una festividad rei
vindicativa de los derechos 
que tanto ha costado conse
guir y que ahora se quieren 
eliminar de un plumazo. Es
ta organización tiene que 
reaccionar contra esta avalan
cha de política económica que 
atenta contra nuestros dere
chos. Si ven que el 1° de ma
yo es otro más a pesar del 

~~ C. Teniente Ruiz, 4 
~ Teléfs.: 880 00 88 
lio ~ r 880 oo 42 

M 1\ Alcalá de Henares •&•1:11+p.r1w 

VENDE 8 PLAZAS 
DE GARAJE 

e/. Zaragoza (Edificio Estrellas) 
• 2 de ellas dobles. 

CASA EN VENTA 
De 600 m/2 edificables 
en el centro de Alcalá. 
-Precio muy interesante-

Telfs.: 
882 57 68 
882 58 68 
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«decretazo», nadie sabe lo que 
se nos vendrá encima. El 1 ° 
de mayo es una buena fecha 
para arrancar y Madrid será 
pieza clave. El 1° de mayo ha 
de ser más reivindicativo que 
nunca porque la situación es 
más grave que nunca». 

A pesar de esta última afir
mación y asegurar también en 
otro momento de su interven
ción que «la situación es más 
dramática ahora que el 14-D» 
refiriéndose a la conocida 
huelga general del 89, decla
ró que no quería «ser dramá
tico» y que hablaba con el 
«optimismo del que tiene la 
razón». 

Decreto con problemas 
de fond~ y forma 

José Luis Daza manifestó 
que UGT no se niega a la ho
mogeneización de las econo
mías de los países de la comu
nidad europea que resolvió la 
cumbre de Maastrich. «Claro 
que UGT quiere homologar
se con los otros, pero la homo
logación ha de ser a mejor pa
ra beneficiar a los trabajado
res españoles, aunque por des
gracia valdrá para todo lo 
contrario». 

También añadió que para 
reducir el déficit público ha
bía muchas otras vías además 

Urbanización 1 PEÑAS · ALBAS 
A J kilómetros del centra de Alcalá de Henares 

VENTA DE PARCELAS 
• A partir de 500 m/2 • Licncia de Construcción inmediata 

• Aptas para chalets individuales o pareados 

INMEJORABLE SITUACION E INFRAESTRUCTURA 

1 GENERALES 1 1 A PIE DE PARCELA 
- Centro Comercial - Grandes - Toma de agua y de luz 
- Club social zonas verdes - Toma de teléfono 
- Restaurante-Cafetería - Toma de gasóleo 
- Guardería infantil - Colegio EGB - Toma de antena parabólica 
- Zonas deportivas - Toma de TV y FM 

Información: '"-~ .... : ..: 
EN LA PROPIA : • . 
URBANIZACION . ES 
De lunes a sábado , de 11 '30a14 y Av. Guadalajara, 3 
de 17 a 20 horas. Domingos y Tlfs. 880 25 12 · 880 25 96 
festivos. de 11 "30 a 15 '00 horas ALCALA DE HENARES 

r A 3 minutos de 

P Cervantes l za. -
L 

OFISEM, S.L. 
GESTORIA ADMINISTRATIVA 

ASESORIA FISCAL - RENTA, IVA, SOCIEDADES 
ASESORIA CONTABLE 
ASESORIA JURIDICA Y LABORAL 
ASESORAMIENTO INTEGRAL DE EMPRESAS 
TRANSFERENCIAS Y MATRICULACIONES 
GESTION EN MATERIA DE TRANSPORTES 
TRAMITES MUNICIPALES Y AUTONOMICOS 

Edf. La Paloma - Trav. San Julián s/n 2° 4 
Telfs.: 889 98 99 - 889 93 14 - Fax: 889 70 94 
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Daza calificó 
de «perversos» los 
efectos del decreto 

y pidió contra él 
«Una contestación 
total» parque «no 

se conseguirá nada 
sin una correcta 

movilización» 

de reducir las prestaciones de 
desempleo: «Recaudar al que 
defrauda, recortar otros gas
tos, por ejemplo los derivados 
del ejército ... Porque a uno se 
le hinchan las narices de que 
al trabajador se le tache de va
go y maleante. Tendremos 
que escuchar que el decreto 
evitará los fraudes de los tra
bajadores. Pero eso es sínto
ma de que el INEM funciona 
mal. ¿Por qué no se persigue 
de la misma manera a los 
lbercop, Mariano Rubio y 
Juan Guerra? La sensación de 
la sociedad es que éste es el 
país más corrupto de toda 
Europa». 

Lo más increíble del famo
so decreto para UGT y así lo 
manifestaba su secretario ge
neral en Madrid es que «nos 
lo plantea un gobierno que se 
supone representa a las clases 
asalariadas en su mayoría». 
En el decreto además del pro
blema de fondo, la importan
te reducción de prestaciones 
de desempleo , existe el pro
blema de fondo: «Los decre
tos de este tipo sólo se han uti
lizado cuando la desprivatiza
ción de Rumasa o en las inun
daciones del país valenciano. 
Somos un país en democracia 
con un parlamento, lo normal 
es un proyecto ley vía parla
mentaria, y ya no digo consul
tar con los sindicatos». 

Daza calificó de «perversos» 
los efectos del decreto que ya 
está funcionando y que supo
ne reducciones en las presta
ciones del 10 % y 15 % , mien
tras que otros trabajadores 
-los que tienen contratos de 
3 y 6 meses- ven reducida a 
cero la prestación. «Influye en 
la jubilación, en la desregula
rización del mercado de tra
bajo , empeoramiento de lasa
nidad o la educación. Todo a 
costa de los 500.000 millones 
de pesetas que esta disminu
ción supondrá al INEM». 

Daza pidió una «contesta
ción total» contra el decreto, 
aunque aseguró que no se con
seguiría nada sin una correc
ta movilización. 

PUERTA DE MADRID 



Bailes castellano-leoneses en la plaza de Cervantes 

El centro castellano-Leonés celebró en Alcalá 
el día de su región 

Los grupos de baile de las casas de León y de Zamora en Madrid realizaron el domingo 26 de abril 
una exhibición de bailes regionales en la plaza de Cervantes de Alcalá en una jornada festiva organi
zada por el Centro Castellano-Leonés de la ciudad complutense. 

El objetivo de esta jornada 
era celebrar la festividad de la 
comunidad autónoma de 
Castilla-León, que tiene lugar 
el día 23 de abril. 

Las dulzainas y los tambo
res pusieron la música para 
que los jóvenes leoneses y za
moranos que forman los gru
pos de baile de sus respectivas 
casas regionales en Madrid 
danzaran ataviados con sus 
trajes típicos. Fue el acto cen
tral y por supuesto más mul
titudinario de todo el progra
ma de actos. Frente al ayun
tamiento y al quiosco de la 
música de la plaza de Cervan
tes se congregó numeroso pú
blico reclamado por el dulce 
sonido de las dulzainas, que 
aplaudió los bailes que se 
realizaron. 

Por la mañana se celebró 
un torneo de bolo leonés que 
tuvo lugar en campo de bole
ra del paseo del Val , junto al 
p a bellón deportivo munici-

GUADALAJARA 
Sanatonio Nuestra 

ALCALA DE HENARES 
Sanatorio V allés 

Señora de la Antigua 

Avda. Constitución, 18 
e/. Santiago, 14 - Tel. : 888 32 62 
Policlínica Virgen del Val 

llDJlQIJUIDu Tel.: (911) 22 36 00 el . Zaragoza, 6 - Tel.: 880 53 62 - 880 57 68 

Les ofrece estos servicios: 
• Cirugía general 
• Cirugía del aparato locomotor 
• Ginecología 
• Obstetricia 
• Aparato respiratorio y circulatorio 
• Aparato digestivo 
• Pediatría y puericultura 
• Neuropsiquiatria 
• Oftalmología 
• Otorrinolaringología 
• Urología 
• Dermovenereología 
• Odontología 
• Servicio permanente de urgencia& 
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• Análisis clínicos, anatomopatológicos 
y biológicos 

• Radiología 
• Medios complementarios de diagnóstico 
• Transfusiones de sangre 
• Electrorradioterapia 
• Oxigenoterapia 
• Anestesiología y reanimación 
• Sanatorio querárgico (clínica) 
• Endocrinología y nutrición 
• Alta cirugi¡l especializada 

- Neuroclrugía 
- Cirugía cardio-vascular 
- Cirugía pulmonar y mediastino 

- Corrección quirúrgica de la miopía 
y transplante de córnea 

- Microaudiocirugía 
- Cirugía plástica y reparadora 

• Cama de acompañante 
• Fisioterapia y rehabilitación 
• Ambulancia 
• Medicación en sanatorio 
• Parto normal en sanatorio 
• Reumatología 
• Aerosolterapia 
• Cobaltoterapia 

pal. Ya por la tarde-noche , 
después de la exhibición de 
bailes regionales, el Centro 
Castellano-Leonés invitó en 
su sede social , situada en la 
Ronda de la Pescadería , a un 
vino a los que se acercaron al 
lugar para compartir con ellos 
de modo entrañable la festivi
dad de su región . 

uJl(D(lAS MED!CwmruRGc.AS Y TOCOLOGc.AS 
SANAT<lUO VAlli.S lUS. 888 32 62 

888 32 6l 
882 45 00 

ro.. 888 3262 
888 32 66 
882 45 00 
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Las propuestas de García Poveda fueron más 
respaldadas que la del propio Anguita 

Julia Anguita y Pablo castellanos 
participaron en la asamblea local 
de Izquierda Unida en Alcalá 

El excoordinador general de Izquierda Unida, número uno de la 
coalición en los últimos compromisos electorales y todavía secreta
rio general del PCE, Julio Anguita, participó el lunes día 27 en la 
asamblea local celebrada en Alcalá para preparar los debates de 
la 111 asamblea federal de IU que se celebrará los próximos días 22, 
23 y 24 de marzo. Además de Anguita estuvo en esta asamblea otro 
miembro de la presidencia colegiada de la coalición, el presidente 
del PASOC, Pablo Castellanos. Así pues, los seguidores de IU tu
vieron ocasión de conocer las dos posturas que en la actualidad se 
enfrentan en IU y de las cuales depende el futuro de la misma, ya 
que el debate se centra en constituir una federación de partidos o 
un partido político. 

A estas dos posturas definidas 
a nivel nacional hay que añadir 
una tercera que ha sido propues
ta por el coordinador general de 
IV en Alcalá, Rafael García Po
veda , que también es miembro 
de la dirección de Madrid. La 
postura de García Poveda encon
tró el refrendo de la asamblea lo
cal y será debatida en la asam
blea regional. Esta propuesta «al
calaína» es la de hacer de IU un 
movimiento político y social ple-

namente soberano en el que los 
partidos políticos que lo consti
tuyan se comprometan a traba
jar por él. 

Este refrendo no sólo se hizo 
patente en la discusión de las 
posturas, sino en la propia vota
ción de los delegados que parti
ciparán por Alcalá en la asam
blea regional y en la federal. Pa
ra esta votación se presentaron 
tres candidaturas . La apoyada 
por García Poveda encontró el 

HOSTAL~BARI 
RESTAURANTE • CAFETERIA 

52 H abitac iones con baño, teléfono, h ilo musical, rad io-T V y FAX 

UN TRES ESTRELLAS A SU SERVICIO 

Antigua N- 11 Km. 31'750 (Vía Complutense. 112) · Tlfs. 888 14 50-54 · ALCALA 
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45 por ciento de los votos y ob
tuvo cuatro de los nueve delega
dos (Fernando Salas, María Ca
sado , Francisco Calles y Enrique 
Ibáñez). Las otros dos candida
turas acabaron su intervención 
señalando que ambas son las que 
defendería Julio Anguita. Una 
de ellas estuvo encabezado por el 
exconcejal Andrés Casquete y 
obtuvo el 33 por ciento de los vo
tos y 3 candidatos (Mariano Sán
chez , Concepción además del 
propio Casquete). La tercera de 
estas candidaturas contabilizó el 
21 por ciento de los votos váli
dos. Se le asignaron dos delega-

dos, los cuales encabezaron la 
candidatura; se trata de los con
cejales Francisco González Adra
da y Joaquín Arias. Rafael Gar
cía Poveda es delegado por dere
cho como miembro de la direc
ción de Madrid. 

Así pues, cabe interpretar los 
resultados de esta asamblea como 
que Rafael García Poveda se ha 
hecho fuerte en Alcalá a pesar de 
la amenaza que ha supuesto la 
presencia del mismísimo Julio 
Anguita en Alcalá, que cuando 
menos, parece tener a sus parti
darios disgregados. Tanto An
guita, como Pablo Castellanos se
ñalaron en la rueda de prensa 
que celebraron al efecto en el 
mismo lugar donde se celebró la 
asamblea, las dependencias de 
Comisiones Obreras en la Vía 
Complutense, que en la presi
dencia de Izquierda U ni da no 
hay enfrentamientos; al contra
rio , Anguita habló de un acerca
miento de posturas y de que las 
reuniones se celebran de una ma
nera cordial. 

Julio Anguita desmintió, a la 
pregunta realizada por el redac
tor de PUERTA DE MADRID, 
el que haya elegido su presencia 
personal en varios municipios de 
la comunidad madrileña para 
hacer patentes sus planteamien
tos: «No soy masoquista para 
echarme más trabajo encima; yo 
voy adonde me invitan». Fuen
tes de IU en Alcalá señalaron que 
el secretario general del PCE que 
había elegido varios municipios, 
entre los que se encontraban Al
calá y Móstoles. Otras fuentes lo
cales señalaron que fueron sus 
propios partidarios los que le 
cursaron la invitación desde 
Alcalá. 

A Anguita se le percibía un ta
lante bien distinto al que mostró 
en la ciudad complutense hace 
casi tres años con motivo del mi
t in que realizó antes de las elec
ciones al parlamento europeo. 
Frío y distante , contrastaba con 
la imagen de profesor que fomen
tó él mismo con su didáctica 
dialéctica. 
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En el marco de las movilizaciones planteadas 
en toda España sobre las prácticas tuteladas 

Manifestación por el centro de Alcalá 
de los estudiantes de Farmacia 

Numerosos estudiantes de Farmacia de la Universidad de Alcalá, 
se manifestaron el miércoles día 29 por el centro de Alcalá recla
mando la inclusión de las prácticas tuteladas en su programa de es
tudios, cuestión ésta que tal y como publicábamos la pasada sema
na, supone una importante desventaja para los estudiantes españo
les frente a los europeos cuando se produzca en el año 1993 la aper
tura de fronteras en la Comunidad Europea. Vestidos con batas blan
cas, los estudiantes alcalaínos de Farmacia, en cuya facultad está 
la presidencia de la Federación Española de Asociaciones de Estu
diantes de Farmacia, criticaron la política del ministro de Educa
ción y Ciencia, Javier Solana. 

Según informó el estudiante 
alcalaíno Jesús Gastelut San Fe
lipe, como presidente de la Fede
ración de Asociación de Estu
diantes de Farmacia, desde Alca
lá se está coordinando todas las 
movilizaciones que se desarro
llan en España para lograr la in
clusión de las prácticas tuteladas 
en los planes de estudio españo
les. Esta situación es especial
mente grave en algunas faculta
des donde los propios alumnos 
tienen que ir de farmacia en far
macia buscando dónde realizar 
estas prácticas que luego no con
tabilizan en su expediente acadé
mico al no estar incluidas en el 
programa de estudios. 
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La manifestación discurrió 
por diversas calles céntricas , sa
liendo de la facultad de Derecho, 
junto a la plaza de los Cuatro Ca
ños y llegando al rectorado de la 
universidad de Alcalá en la pla
za de San Diego tras recorrer va
rias calles. 

Esta manifestación provocó 
diversos atascos en el tráfico de 
la ciudad complutense mientras 
se desarrolló. Los estudiantes al
calaínos de Farmacia habían en
viado unas seiscientas cartas a la 
redacción de PUERTA DE MA
DRID la semana anterior expo
niendo sus reivindicaciones pa
ra igualarse al resto de estudian
tes de farmacia europeos. 
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/'llASI 
INMOBILIARIA 

ENCUENTRE LO QUE BUSCA 

• P.º de la Estación, 3 Dormitorios 90 M2• 

1 1.500.000 Pts. 

• Caballería Española. 1 17 M2, 4 Dormitorios 2 Baños. 
16.100.000 Pts. 

'9 Estación. 189 M2, 4 Dormitorios, 2 Baños, Aseo, 

" Calefacción Central y Agua. 20.500.000 Pts. 

• Simago. 120 M2, 4 Dormitorios, Baño+ Aseo, 
Calefacción Central. 17.680.000 Pts. 

• lvlasa. 120 M2• 4 Dormitorios, 2 Baños, Cocina Amueblada 
de Lujo, Calefacción y Agua Central, Jardín y Piscina. 

13.500.000 Pts. 

•Empecinado. Apartamento 65 M2, 1 Dormitorio, 
Calefacción y Agua Central. 9.900.000 Pts. 

~Nueva Alcalá. 105 M2, 3 Dormitorios, 1 Baño, 

" Calefacción por Propano. 8.840.000 Pts. 

•Comisaría. 75 M2, 2 Dormitorios, muchas mejoras. 
10.600.000 J>ts. 

• Reyes Católicos. 98 M2• 3 Dormitorios, 2 Ba,ños, 
Calefacción y Agua Central. 10.000.000 Pts. 

•Chorrillo. 135 M2, 4 Dormitorios, 1 Baño, Cocina Totalmente 
amueblada, Calefacción Central, Agua. 12.500.000 Pts. 

,. P° Estación: 135 M2 

" 160 M
2 

325 M2 

• Empecinado: Oficinas: 140 M2 

• Zona Facultad Económicas: 230 M2 

• Divino Vallés: hasta 500 M2 

• Tabla Pintora: 158 M2 

• 6 Plazas de Garaje junto C. C. EL VAL 
1 .500.000 Pts. 

FINANCIACION PERSONALIZADA 
CONSUL TENOS 

P.2 de la Estación, 6 
Tels.: 881 14 27 

28807 Alcalá de Henares 
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Juan Francisco Ramos 
Lledó contrajo matrimonio 
con la señorita Marta del 
Carmen Luna Cantarero, la 
cual procede de una familia 
que tiene la concesión muni
cipal del servicio de grúas. 
Los dos jóvenes son aboga
dos. 

La ceremonia matrimo
nial fue oficiada por el canó
nigo del cabildo magistral 
Luis García Gutiérrez. 

Entre los invitados a la 
boda se encontraban la cono
cida abogada Francisca Sa
huquillo , el alcalde de Alca
lá, Florencio Campos Coro
na , y el portavoz socialista 
en el ayuntamiento complu-
tense , Crescencio Vicente J. 
Abad. 1 

Tras la ceremonia tuvo lu
gar un animado ágape en el 
restaurante Oliver ' s . 

La ceremonia fue oficiada por el canónigo Luis García Gutiérrez 

Pilar Lledó, que en el mes 
de febrero confesó a PUER
TA DE MADRID el orgullo 
que para ella representaría 
ser alcaldesa de Alcalá, tie
ne tres hijos , dos mujeres y 
un varón. se casó el hijo de Pilar Lledó Deseamos toda clase de 
venturas a la feliz pareja en 
esta vida matrimonial que 
acaba de comenzar. 

El lunes día 20 de abril a las 2 de la tarde tuvo lugar en la capilla de San Ildefonso, edificio anejo 

a la Universidad Cisneriana, el enlace matrimonial de Juan Francisco Ramos Lledó, hijo de la sub

directora general de Política Interior, Pilar Lledó. 

Proteja su salud en su piscina 

aquac1 e 
~ ....... ........,,._.s-iti9ef' 

BACTERICIDA SIN CLORO PARA LA CONSERVACION 
HIGIENICA DEL AGUA DE LA PISCINA 

TODO TIPO DE 
EQUIPOS PARA PISCINAS 

-~~ ;;J/.gtUtln. .Sánelr.e~ 
SANEAMIENTO Y CONSTRUCCION, S.A. 

P aseo de los Curas , 19 - Telf. : 880 05 15 y 888 45 11 

el San José , s/n (Edificio Max Fine) - Tlf. : 881 75 97 
ALCALA DE HENARES 
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Francisco Núñez, S.A. 

MONTAJES 
ELECTRICOS 

"ltt1l 1 l\.OU\\.lR 
Ol llQU\ltlR\l 
l "lRRll\llt1l 

f lll \1 CORS1RUCC\01t _, 

Antigua Ctra. Barcelona, Km. 29 

ALCALA DE HENARES 

Telf.: 889 01 25 * - FAX: 889 06 13 
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una lápida rehablitada 

La universidad ha hallado los medios para rehabilitarla 
y colocarla en un emplazamiento mejor que el que tenía 

El 23 de febrero del pasado año publicábamos en estas mismas páginas una crónica retrospecti
va de nuestro habitual colaborador José García Saldaña. Su título era «Dos Lápidas y una Comi
sión». Una de estas dos es la que los Condueños recogieron con amor y veneración para instalarla 
en su sala de juntas. 

Si la Administración la 
arrumbó una vez arrancada 
de su emplazamiento, ellos 
la recogieron, pues era suya, 
y nadie puso impedimento 
para que así fuera; al pare
cer, quienes la desdeñaron se 
sintieron aliviados de un 
gran peso, y así quedó todo. 
Y no será fácil, incluso por 
razones estéticas, que la per
mitan quitar de donde está; 
hasta el tamaño y el peso de 
ese mármol serán obstáculos 
difíciles de superar. Además, 
durante el traslado o al ser 
desprendida, sufrió una 
quiebra que puede acabar en 
irreparable rotura. 

La otra lápida a la que ha
cía referencia dicho cronis
ta local es de bronce, acaso 
excesivamente artístico se-

gún se ve en la imagen ad
junta. Hoy puede no gustar 
porque los tiempos son 
otros. Pero es exponente de 
la devoción de unos ciuda
danos argentinos a la Madre 
Patria, como ellos dicen a 
España y que nosotros reco
gemos con honda satisfac
ción, en la persona del Car
denal Cisneros. 

También fue arrinconada 
instalándola en el peor sitio 
del Colegio Mayor de san 11-
defonso. Desahuciada de su 
primitivo emplazamiento y 
escondida ha permanecido 
hasta que el Rector Manuel 
Gala Muñoz, conocedor de 
dicha crónica y aventura, ha 
hallado lugar y medios eco
nómicos para rehabilitarla 
dignamente, acaso en un 
emplazamiento mejor que el 
original. 

Así pudimos contemplar
la el pasado día 23 cuando 
S.M. el Rey vino a la univer
sidad para asistir a la entre
ga del Premio Cervantes 
1991. Así lo hacernos públi
co en justicia y para que to
dos podamos contemplarla 
como merece, sobre todo en 
este año del Centenario. 

SABINA III 
HERBOLARIO 

fJ(~) 

SOMOS LA 
ALTERNATIVA 
A TODOS SUS 
PROBLEMAS 

DE SALUD 

Productos para diabéticos 
Productos para celiacos 
Productos para deportistas 

• Tratamientos para la obesidad 

MEDICO NATURISTA 
<Martes tarde> 

Previa petición de hora 

REVISIONES SEMANALES GRATUITAS 

Pº Estación, .3 - Telf.: 881 62 .32 
Alcalá de Henares 

PUERTA DE MADRID 

Distribuidor Oficial 
de Gasoleos 

Ü DIORGAS, S.L. Ü 
Avda . de Alcalá, s/n . 

AZUQUECA DE HENARES 
(Guadalajara) 

GASOLEO A DOMICILIO 
El servicio personalizado y directo 

que usted necesita, 
con la garantía de un lider internacional 

Pevui"'44,~ 

'~"' (Í4Hte ~ 
(911) 26 34 14 

26 24 22 
Fax 26 24 45 
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Javier Bello, presidente del distrito 1, entrega el premio a uno de los niños ganadores. A la derecha, los directores de los cuatro colegios 
participantes -San Felipe Neri, San Francisco de Asís, Escolapias y Cardenal Cisneros- pposan con las placas conmemorativas. 

Problemas de organización, dada la cantidad de personas 
que acudieron al Aula de Cultura 

Clausura del 1 certamen lnterescalar del Distrito 1 
Los premios del 1 Certamen Interescolar que ha organizado el Distrito 1 junto con las APAS de los 

colegios del distrito se entregaron el pasado viernes 24 de abril con una asistencia tal de público que 
desbordó las previsiones. 

Tras la entrega d e premios 
se o freció u n festival infantil 
que corrió a cargo d e lós ni
ños que han p articip a d o en es
te 1 Certamen lnterescolar . 

El d ía 16 d e abril expirab a 
el plazo d e entrega de los t r a 
bajos que aspiraban a se r pre
m iad os en e ste 1 Certamen l n 
terescolar en las mod a lida d es 
de fotografía, p int u r a, redac
ción o cuento. E l certamen fue 
organizad o por la d elegación 
d el D istrito 1, que p reside el 
concej al pop ular J avier B ello, 
y las asociaciones d e p adres d e 
los colegios del d istrito . L a 
creación d e este certamen r es
ponde a u n interés por conme
morar la fecha d e la muer te d e 
Cervantes, 23 d e abril, como 
ciudadano ilustre de la Alca
lá de los S XVI y XVII. 

«Nad a mejor para ello que 
la celebración d e este certa
men, que esperamos acabe 
convirtiénd ose en una Sema
na Cultural>>, explicaba el pre
sidente d el D istrito l. 

Han participado en esta 
iniciativa la mayoría de los 
alumnos de los colegios San 
Francisco de Asís, San Felipe 
Neri, Card enal Cisneros y 
Madres Ecolapias. Cada cole
gio realizó una selección d e los 
trabajos de sus alumnos. Se 
senta y cinco de ellos qued a 
ron finalistas y de entre éstos 
la delegación de distrito esco
gió a los ganadores en las di
versas categorías. 

sieron las obras en la 'Casa 
Tapón' y el 24 se entregaron 
los premios en el Aula de Cul
tura de la Caja de Ahorros de 
Madrid. El tema sobre el que 
tenían que versar los trabajos 
fue «Alcalá Monumental vis
ta por mí». En el acto de clau
sura del 1 Certamen lnteres
colar, t ras en t regar a los gana
dores su s premios y unas pla
c as conmemorativas a los di
r ectores de los colegios parti
cipantes , se ofreció un festiv al 
infantil con actuaciones de los 
alumnos d e los colegios parti
cipantes: co rales , exhibiciones 
de Tae-Kw on-Do, se v illanas, 
salsa , balle t. .. Un v ariado es
p ectáculo que agradó a los 
asistentes. 

Demasiado público 
Poco ante s de que diese co

mienzo el acto de entrega de 
los pre m io s, el público -los 

Los niños entregaron sus 
trabajos desde mediados de 
marzo y hasta el 16 de abril. 
El 21 del mismo mes se expu- El público abarrotaba el aula de cultura desbordando por completo las previsiones de los organizadores. 
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familiares y amigos de los ni
ños premiad os- ya abarrota
ba el Aula de Cultura . El or
den previsto por los organiza
dores hub o d e ser cambiado y 
los niños finalistas se queda
ron sin recibir sus libros de re
galo en público, hecho éste 
que molestó a muchos niños, 
pad res y profesores. Los libros 
que d eb ían recibir los finalis 
tas fueron ced id os por la Co
misión de Cultura y han sido 
repartidos posteriormente en 
los distintos colegios. 

Javier Bello se queja 
de que en el distrito 1 
hay una gran carencia 
de infraestructura 

Javier B ello, presidente del 
Distrito 1, declaró a PUERTA 
DE MADRID que «nada de lo 
que se había organizado en un 
principio valió, dada la can
tidad de personas que se des
plazaron hasta el Aula de Cul
tura y a las que por razones de 
seguridad no se les permitió la 
entrada. P rimero estaba pre
visto el festival y después la 
entrega de premios , pero fi
nalmente se hizo al revés pa
ra que aquellos a los que sólo 
les interesaba recoger el pre
mio pudieran marcharse». 

B ello aprovechó para pedir 
disculpas a «todos aquellos 
que se hubieran podido sen
tir ofendidos ante los cambios 
en la organización. Se desbor
daron las previsiones». Al 
mismo tiempo agradece desde 
nuestras páginas la colabora
ción prestada por las AP AS y 
por los d irectores de los dis
tintos colegios. 

No quiso dejar pasar la oca
sión el concejal popular sin 
criticar la carencia de infraes
tructuras de la que adolece el 
Distrito 1: «Hay una gran ca
rencia de centros cívicos. La 
Casa de la Entrevista y la Ca
pilla del O idor son salas pro
gramadas con anterioridad y 
con las que no se puede con
tar. La sede del distrito no es
tá en muy buenas condicio
nes , el salón del Palacio Arzo
bispal está en obras .. . Debe
mos agradecer la colaboración 
del Aula de Cultura de la C a 
ja de Ahorros , que sin embar
go en ocasiones se queda in
suficiente como fue el caso del 
acto del pasado viernes» . 

En cualquier caso , pensa
mos nosotros , siempre es pre 
frible que haya problemas pa
ra acoger al público que acu
de a un acto porque sea mu
cho que econtrarse con un sa
lón vecío o medio vacío . 

VACACIONES EN MARBELLA 
EN MULTIPROPIEDAD: EL MEJOR PRECIO 

El sistema multipropiedad le permite, con un solo pago, ser pro
pietario de su Residencia Vacacional , durante toda su vida. 

Y además, podrá intercambiar su estancia en otros lugares d el 
territorio nacional o, en los lugares que V d . elija en 70 países del 
mundo. 

CON ESCRITURA ANTE NOTARIO 
LLAMENOS AHORA, Y LE INVITAREMOS A PASAR UN FIN DE SEMANA uEN LA 

ZONA DE CALAHONDA·MARBELLA" PARA CONOCER LA MULTIPROPIEDAD 

el . Cervantes, 2 - 2 º C - Tlf.: 880 85 84 
ALCALA DE HENARES 

P UERTA DE MADRID 

DURANTE ESTE MES 
OBSEQUIO DE UN VIAJE FIN DE SEMANA 

A LOS PRIMEROS COMPRADORES 

UNICO PAGO POR UNA SEMANA 
DE VACACIONES DURANTE TODA LA VIDA 
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Si quiere tener su propio 
campo de golf, haga este recorrido. 

Ahora, la posibilidad de jugar al golf en condi

ciones óptimas está más cerca. Porque ya tiene la 

oportunidad de disfrutar de su propio campo de 

golf a pocos minutos de su casa u oficina. 

El nuevo Club de Golf Los Retamares, -situado 

en el noreste de Madrid entre Algete y Ala/pardo, y 

accesible a través de la 

M-100 y la M-206- ha 

sido concebido para ga

rantizar el pleno disfrute 

de este deporte. Porque 

sólo 2 .000 personas van 

a poder acceder a este 

espacio privilegiado, 

aquellas que adquieran 

una cuota de copropie

dad del mismo. 

El golfista internacio

nal José Maria Olazábal 

forma parte del equipo 

de arquitectos Integral 

Golf Design, que desa

rrolló el proyecto y 

supervisa la construc

Desviación 
Club de Golf 

ción del amplio campo de golf. Este consta de un 

campo de prácticas, -ya inaugurado- un recorrido 

de 18 hoyos y otro adicional de 9 hoyos, par 3. Y 

porque hay personas que todavía no practican el 

golf, o golfistas aficionados a otros deportes, Los 

Retamares se ha dotado de una amplia variedad de 

A 

instalaciones: piscinas, pistas de tenis , squash y 

paddle, gimnasios y pista polideportiva. Una escue-
. . 

la infantil de golf, una guardería y un amplio club 

social completan las posibilidades de ocio del club. 

Pero además de los aspectos deportivos no 

hemos olvidado los compromisos profesionales de 

Club de Golf 
Los Retamares 

mucho campo. 

nuestros futuros socios. 

Aquí, antes de jugar un 

partido se podrá celebrar 

una reunión de trabajo 

en oficinas especialmente 

acondicionadas para ello; 

o brindar por una victo

ria profesional en nues

tros comedores privados. 

Por sus. garantías de 

exclusividad, por sus 

amplias posibilidades 

de disfrute familiar y 

empresarial y por la 

comodidad de sus acce-

sos, el Club de Golf 

Los Retamares es , sin 

duda, una inversión con 

Si desea una información más amplia póngase 

en contacto con los teléfonos 250 96 90, 250 93 76 

y 250 52 88. Si quiere visitar el campo sin previa 

cita, puede hacerlo los sábados y domingos entre 

las 11 y las 20 h. 

111 CLUB DE GOLF LOS RETAMARES 
I \. \ IER.T \ BIE \. Sl T IE\ IPO 



José Luis Navarro explicó a PUERTA DE MADRID los resultados de su 
pregunta sobre la droga en Alcalá a la consejera Elena Vázquez 

<<El Isidro-bus no se ve en Alcalá ni en 
ninguna otra parte>> 

El diputado de la asamblea de Madrid por el Partido Popular, José Luis Navarro, explicó a PUERTA 
DE MADRID en compañía de las concejalas populares en el ayuntamiento complutense, Rosalía Ro
dríguez del Río y Esther García Romero-Nieva los pormenores de la interpelación parlamentaria que 
realizaron en la asamblea a la consejera de Integración Social, Elena Vázquez, sobre la construcción 
de un centro de atención al toxicómano en Alcalá, tal y como informaba PUERTA DE MADRID la pasa
da semana. Sea como sea, en la ciudad complutense no va a haber una nueva construcción de centro 
de atención al drogodependiente , cualquiera que sea la modalidad. Lo único que se va a hacer es com
pletar con la dotación de talleres ocupacionales la unidad de tratamiento existente en el centro munici
pal de Salud de la calle Santiago. 

«No hay nada en cuanto a 
la construcción de un nuevo 
centro d e r ecuperación de to
xicómanos , el denominado 
CAD, que anunciaron tanto el 
alcalde , F lorencio Campos , 
corno la consejera de Integra
ción Social, Elena Vázquez. 
Esta ahora ha reconocido y 
afirmado que pese a anunciar
lo en un principio no se va a 
construir ni en Alcalá, ni en 
el corred or del Henares», se
ñaló José L uís Navarro , quien 
también recordó que la con
sejera de I ntegración Social 

señaló en la interpelación par
lamentaria «que el problema 
de la droga no es demasiado 
preocupante en Alcalá , que es 
el problema de siempre, el de 
toda la vida , que no ha 
aumentado en los últimos me
ses el tráfico y el consumo, si
no que sigue igual que siem
pre y que por tanto los recur
sos preventivos y asistencia
les existentes en Alcalá , en la 
zona y en el Plan Regional de 
Drogas , son los suficientes co
mo para absorber la deman
da de drogadictos que hay». 

Así pues , lo único que está 
previsto actualmente es la do
tación de talleres ocupaciona
les a la llamada unidad de tra
tamiento ambulatorio de Al
calá en el centr o municipal de 
Salud. «La consejera no dijo 
en ningún momento que con 
ello se resolviera el problema 
de la droga sino que seguiría 
en la misma tónica de siem
pre», afirmó José Luis Nava
rro. La consejera, según el di
putado del PP, calificó a los 
políticos del PP de «hacer 
alarmismo social , de haber 

«Lo que hace falta es 
que lleguen por fin 
los resultados que 

está produciendo el 
plan regional de drogas 

en nuestra ciudad», 
dijo Esther García 

jugado incluso con la vida de 
alguna persona en el sentido 
d e haber hecho política con el 
fallecimiento d e algún toxicó
mano y d e poner el grito en el 
cielo en más de una ocasión». 

«Y o rechacé estas alusiones 
y le dije que el problema de 
la droga es muy preocupante 
en Alcalá como en otras loca
lidades de la CAM y que ha
bía que poner el grito en el 
cielo más de una vez porque 
no se puede estar con los bra
zos cruzados» . 

Según la concejala del PP y 
portavoz del grupo en el 
ayuntamiento de Alcalá , lo 
que hace falta es que «lleguen 
por fin los resultados que es
tá produciendo el Plan R egio
nal d e Drogas en nuestra ciu
dad. La memoria del Centro 
Municipal de Salud llega casi 
con dos años de retraso». Est
her García Romero-Nieva 
destacó corno muy importan
te que «la primera propuesta 
que hizo el PP en el pleno mo
nográfico sobre la droga que 
se celebró en Alcalá a petición 
nuestra, fue la de crear una 
nueva unidad de atención al 
drogodependiente como la 
que hay en el centro munici
pal de Salud, que dicen que 
funciona tan bien, precisa
mente para acabar con las lis
tas de espera que nos consta 
que hay y que además el pro
pio Centro Municipal de Sa
lud reconoce. Curiosamente 
se votó en contra de esta pro
puesta y eso demuestra que al
guien miente: miente la con
sejera de Salud , el alcalde de 
Alcalá y el concejal de Salud , 
puesto que dijeron en el ple
no que no hacía falta crear 
una nueva unidad porque era 
suficiente con la que había ; 

FERRETERIA·PERSIANAS 

OMEI HNOS. 

TIENDA 
C/ . M IGUEL DE MONCADA, 4 
Telf. : 889 16 6.3 
AL CAL A DE HENARES 

PERSIANAS EN GENERAL Y 
CORTINAS DE TODAS CLASES 

HERRAMIENTAS Y MENAJE 
INSTALACION Y REPARACION 

Presupuestos sin compromiso 

POR LA COMPRA DE SU PERSIANA LE OBSEQUIAMOS CON UN REGALO PARA QUE AHORRE EN SU FUTURO 
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José Luis Navarro 

si ahora la consejera d ice que 
se va a ampliar la d otación, 
evidentemente aquí hay algo 
que no cuadra». 

Se refirió la concejala d el 
PP al alcald e complutense di
ciendo de él que «está m in
tiendo a la opinión pública, 
está defraudand o las expecta
tivas, p articularmente de los 
drogad ictos y de las familias 
de éstos». 

Según la portavoz popular, 
después de la compare~encia 
de Elena Vázquez en la asam
blea, el concejal de Salud, José 
María Irastorza, «volvió a re
petir que se iba a construir ese 
centro e incluso se permitió la 
ligereza de discutir sobre los 
problemas de ubicación, 
cuando él debe saber positiva
mente que ese centro no se va 
a construir en Alcalá» . 

José Luis Navarro anunció 
que en el debate sobre los pre
supuestos de la Comunidad de 
Madrid, el grupo popular iba 
a hacer mención expresa al 
centro que habría que crear 
en Alcalá para dar servicio a 
toda la zona del corredor del 
Henares: «El gobierno socia
lista en la comunidad de Ma
drid no tiene pensado crear 
este año nuevos centros, sola
mente ha presupuestado en 
función de mantenimiento o 
reparación de lo ya existente 
y nosotros creemos que hay 
que ir mucho más alla». 

El Isidro-bus 
«No solamente en Alcalá si

no en toda la comunidad de 
Madrid; yo no sé si el Isidro 
viene con nocturnidad y ale
vosía. Ni se ve en Alcalá ni se 
ve en ningún otro sitio. No
sotros estarnos empezando a 
h acer un seguimiento para ver 
por dónde pasa el Isidro-bus. 
N os cuentan que tiene abier-

2 de mayo de 1992 

tas no sé cuántas historias clí
nicas, per o en el caso de Al 
ca lá y T orrejón no tenemos 
ningún conocimiento de qué 
días está, dónde está o a qué 
horas está», señaló José Luis 
Navarro, a lo que Esther Gar
cía Romero-Nieva remachó 
diciendo que «tampoco sabe
rnos nada, pero a lo mejor, co
rno se llama el Isidro-bus, tie
ne que ver con el alcalde; ha
brá que preguntárselo a él, a 
don Isidro Campos». 

Navarro dijo también que 
«sabemos poco de este Isidro
bus; a lo mejor es un camión 
camuflado. Creíamos que era 
una unidad ambulatoria de 
atención en lugares donde no 
hay centros, sin embargo pa
rece que está yendo a muni
cipios grandes y resulta que 
nadie lo conoce». 

Para el Partido Popular es 
necesario aumentar los recur
sos del Plan Regional de Dro
gas. El primer nivel son las 
unidades de tratamiento am
bulatorio, «que es lo que hay 
en la calle de Santiago de Al
calá. Ese nivel ya tiene pro
blemas. Según se va subiendo 
de niveles nos encontrarnos 
que va subiendo la demanda». 
En niveles superiores están los 
centros de día de atención al 
drogadicto , que únicamente 
hay dos en la comunidad de 
Madrid , uno en San Bias y 
otro en Móstoles, están las 
unidades de desintoxicación, 
que son las camas hospitala
rias y que sólo hay 22 en toda 
la comunidad de Madrid y el 
recurso más importante es el 
de la comunidad terapeútica, 
que solamente hay una en to
da la región, concretamente 
en Villa viciosa de Odón. Otro 
recurso que se ha puesto últi
mamente en marcha son pisos 
asistenciales habiendo sola
mente cuatro en toda la CAM. 

ALUMllllOS CRISTALERIAS 

~~C.<> tb " ~ ~ ' 
AISLESE DEL FRIO Y LOS RUIDOS t ~ ' 

Somos especialistas en: 
• CERRAMIENTOS DE TERRAZAS • CONTRAVENTANAS 
•MAMPARAS DE BAÑO• .ARMARIOS DE INTERIOR 
• PUERTAS DE CALLE, ETC ... 
Y ahora conozca nuestras nuevas ventanas de: 

rotura puente térmico 
-PRESUPUESTOS SIN COMPROMISO-

el. Manuel M erino 1.3 y 15 - T elf.: 889 19 86 - FAX: 883 16 26 
ALCALA DE HENARES 

iEOUIPATE YA PARA 

EL ROCIO Y FIESTAS ESCOLARES! 
El mejor surtido en: 

* ROPA ~ENCA * TELAS* DISlCES 
* PINATAS * BARATIJAS 

A LOS ME.JORES PRECIOS -. , 
'-------------------- l . ~· . 

··PRECIO ,, s•o•• co 11 •• 

Cid Campeador , 8 
(frente a comisaría) 

~ ... ~ 

Telf.: 889 10 24 - Alcalá de 

PARTICULAR 

VENDE CHALET 
-A ESTRENAR

NUEVA URBANIZACION ZULEMA 
* Llave en mano * 379 m/2 construidos 

Entrada única: &.!D0.000.· 

Telf. : 889 08 67 

GESTORIA ADMINISTRATIVA 

DE LA CRUZ 
• Gestiones en general • Declaraciones Renta, 
I.V.A. , Estimación objetiva, • Constitución 

Sociedades, contratos, seguros, etc. 

el. San Vidal, 16 - Bajo-! - Tel. -Fax: 882 18 18 
28803 ALCALA DE HENARES 

+ 
AGRADECIMIENTO 

La familia de Da CONSUELO GRIÑON 
Viuda de BONIFACIO DE ORO, agradece la compa

ñía y muestras de afecto recibidas con motivo de su 

fallecimiento. 

El funeral que se celebre en la iglesia de Sta. María 

el próximo día 7 a las 7' 30 horas será oficiado por su 

eterno descanso. 

PUERTA DE MADRID 



Si no pagan los vecinos un impuesto de 5.DDD pesetas para 

fiestas no podrán acceder a ningun servicio municipal 

una versión local del 'decretaza' se ha aprobada en Torres 
Las fiestas vienen precedidas este año en Torres de la Alameda de un revuelo como nunca se recuer

da. De una tradición, el equipo de gobiemo ha querido, según la oposición, hacer una obligación «Y 
el que no la cumpla que se atenga a las consecuencias». Se dice en Torres de la Alameda que ésta es 
una nueva versión del <<decretazo» del ministro socialista Carlos Solchaga, adaptada a los torresanos 
y en clave de festejos. Mientras, el equipo de gobiemo socialista, que gobiema con mayoría absoluta 
el ayuntamiento, se dispone a convencer a los distintos colectivos ciudadanos de la necesidad de con
tribuir para las fiestas. 

PUERTA DE MADRID se 
puso en contacto con el conce
jal de Cultura, Deportes e In
formación, el socialista Pedro 
Ropero , para mantener con él 
una entrevista. No hubo posi
bilidad de ello, ya que según 
nos explicó una persona cerca
na tenía previstas varias reu
niones, por lo que no podría re
cibir a un periodista en su des
pacho. La entrevista sólo po
dría celebrarse el jueves día 30 
de abril, cuando este semana
rio ya ha cerrado su edición, o 
bien la próxima semana. El 
PSOE tiene siete de los once 
concejales que forman la corpo
ración torresana. Tampoco pu
do hablar para este periódico el 
concejal independiente Anto
nio Sotoca, de la Asociación de 
Vecinos Independientes (A VI), 
que en cualquier caso remitió 
al edil del Partido Popular, 
Francisco Acedo Jiménez. A VI 
y PP tienen dos concejales ca
da uno. Acedo Jiménez accedió 
a desplazarse a la redacción de 
PUERTA DE MADRID. 

La polémica surgió con la 
aprobación de las ordenanzas 
fiscales de Torres y concreta
mente en una cláusula adicio
nal en la que se dice que «que
da establecido con carácter ge
neral para todas las personas 
censadas o no censadas en este 
municipio y que sean deudoras 
a la hacienda local por el con
cepto de tasa por actividades 
lúdicas, que le será exigido el 
pago de la deuda para la trami
tación de cualquier documen
to o servicio que solicite, para
lizándoles hasta tanto la trami
tación iniciada al efecto». 

Francisco Acedo Jiménez se
iialó que esto es lo que publicó 
el Boletín Oficial de la Comu
nidad de Madrid, «esto quiere 
decir que es ley; parece ser que 
ahora se dice como rumor que 
esto había sido un error, que se 
le había mandado una notifica
ción al Boletín para rectificar
lo, pero desde el 19 de marzo 
que esto se publicó hasta aho
ra ha llovido mucho; se podía 
haber rectificado mucho antes». 
En cualquier caso esto es lo que 
se recoge en el acta del pleno 
municipal. 

PUERTA DE MADRID 

«El sentir del pueblo , tal y 
como lo estamos captando, es 
que no se está de acuerdo con 
ese carácter obligatorio de la ta
sa. Yo creo que nadie en Torres 
está de acuerdo», explicó el 
concejal del Partido Popular. 

El fondo de la cuestión es que 
en Torres de la Alameda, como 
en muchos pueblos, la gente pa
ga una cuota para las fiestas que 
da derecho a asistir a los actos 
que se programan, principal
mente a los taurinos. La argu
mentación del equipo de go
bierno es que hay un 30 por 
ciento de la población, aproxi
madamente, que no pagaba esa 
cuota voluntaria, que el año pa
sado era de 3.000 ó 3.500 pe
setas. El resto de la población 
pagaba gustosa la cuota princi
palmente por la tradición tau
rina. Por esta razón, dentro de 
las ordenanzas fiscales se esta
blece el pago obligatorio de una 

tasa de 5. 000 pesetas por per
sona mayor de 16 años. 

Según Acedo Jiménez, esta 
tasa es anticonstitucional y hay 
otras fórmulas para hacer ver 
a los que no pagan la cuota que 
deben pagarla. En cualquier 
caso tampoco es imprescindible 
convencerla, «aunque la oposi
ción estamos de acuerdo con el 
sentido de que todos han de 
contribuir con las fiestas, pero 
siempre utilizando otras formas 
como el diálogo. En un pueblo 
de aproximadamente 3.000 ha
bitantes , se sabe quién no pa
ga para las fiestas, pero hay que 
dejar claro que ésta es una cues
tión voluntaria». 

La oposición ofrece como al
ternativa el que se haga una 
consulta para ver si los torre
sanos están conformes con la ta
sa o si por el contr;.rio prefie
ren seguir aportando volunta
riamente su cuota. Por eso pi
den la modificación de la orde-

nanza, así como la puesta en 
marcha de mecanismos para 
hacer ver a ese porcentaje de no 
pagadores la necesidad de con
tribuir en el pago de las fiestas. 

Los dos grupos d e la oposi
ción se reservan las acciones 
que emprenderán para evitar 
que esta tasa se aplique. En 
cualquier caso van a iniciar una 
campaña de recogida de firmas 
y una campaña informativa a 
la población: «Lo más curioso 
del caso es que con la recauda
ción de este impuesto no se va 
a cubrir ni la mitad del presu
puesto de fiestas porque como 
máximo se recaudarían 5 millo
nes de pesetas y se prevé que 
haya un presupuesto este año 
de 25 ó 30 millones para los fes
tejos», concluyó Acedo. 

Bodas - Comuniones - Bautizos 

Comidas de Empresa 
MENU DEL DIA Y AMPLIA CARTA 

RESERVAS 882 84 07 

C/ Entrepeñas (Centro Comercial Nueva Alcalá) - Alcalá de Henares 

SUS MEJORES VACACIONES 

-----~~· 
* REMOLQUES TIENDA COMANCHE * CARAVANAS 
Ctra. Da anzo, Km. 1 '9 - Tlfs.: 888 43 12 - 882 40 77 - FAX: 888 43 12 - ALCALA DE HENARES 

BAR • RESTAURANTE 

La Mío santina 
ESPECIALIDAD EN COCINA ASTURIANA 

* MENU DIARIO: 675 Pts. * BANQUETES, COMUNIONES, COMIDAS DE EMPRESA ... 
* VIERNES, SABADOS y VISPERAS DE FESTIVOS, CENAS AMENIZADAS: 2.800 pts/persona 

En Camarma de Esteruelas. Reservas Tlf.: 885 74 59 

2 de mayo de 1992 



OBRA CULTURAL 

«CASA DE CULTURA» Libreros, 10-12 ALCALA DE HENARES 

PROGRAMA DE ACTOS 
Del 27 al :so de Abril 

DIA ACTO HORA 

Concierto Piano - Cello 
Martes, s 'ISIDRO ANAYA a tarde 

VICTOR GIL 

Conferencia. Arte y cultura 
de la antigua Grecia 

Jueves, 7 
«El arte griego durante a tarde el siglo VII antes de Cristo». 

Profesor ALMAGRO 

Concierto Piano. 
Viernes, a MIRIAN y a tarde 

ROSA TORRES PARDO 

Recital de Canciones. 
Sábada,9 RAFAEL AMOR a tarde 

= ENTRADA LIBRE = 
A VISO: Los actos son susceptibles de modificación o cambio de fecha. En cumplimiento de las normas de 
seguridad, sólamente podrán acceder al salón de Actos el mismo número de personas que hay de butacas. 



TELYCO • ALCALA 
GRUPO TELEFONICA 

POR AMPLIACION NUEVAS OFICINAS 

Necesita 

2 VENDEDORES/ AS 
- Experiencia en ventas (preferible de telefonía) 
- S.M. cumplido. (varones) 
- Formación acorde con el puesto 

INGRESOS 4.500.000 Ptas. 

<Sueldo + Incentivos> 

- Formación continuada. 
- Cartera de clientes. 
- Apoyo a la gestión. 

Solicitar entrevista al Tlf.: 882 38 7 5 
No se atenderá sin cita previa 

EMPRESA DE CONSTRUCCION, LIDER EN SU SECTOR 
PRECISA CUBRIR VACANTE DE . 

ASESOR TECNICO 
COMERCIAL 

-Edad comprendida entre 20 y !O años de edad
Se valorarán conocimientos de arquitectura, 

topografía, etc. 
Formación a cargo de la empresa 

Interesados, concertar entrevista al 
Telf.: 889 11 45 

SE NECESITA 

COCINERO/A 
Domingos libres 

888 05 18 

PUERTA DE MADRID 

CEMENTERIO JARDIN DE ALCALA DE HENARES 

Precisa 

COMERCIALIZADORES 
SE REQUIERE: 

- Buen nivel cultural. 
- Buena presencia. 
- Facilidad para relacionarse e iniciativa comercial. 
- Mayores de 21 años. 

SE OFRECE: 

- Ingresos mensuales: Fijo + Incentivos. 
- Formación a cargo de la empresa. 
- Grandes posibilidades de promoción. 
- Apoyo constante por parte de la empresa. 

Interesados presentarse C/. Del Tinte nº 1 - 3° B 
Para concertar entrevista preguntar por Sr. Castillo. 

HORARIO DE OFICINA: 8'30 a 14'00 y 15'30 a 18'30 
TELEFONO: 883 11 52 

CONCESIONARIO OFICIAL AUTOMOVILES 

NECESITA 

• CHAPISTAS 
Oficiales de P y 2ª 

SUELDO A CONVENIR 

Contacto en Telfs.: 

888 19 15 (Sr. de la Torre) 

889 23 89 (Sr. Rodríguez Valencia) 

SE NECESITA 

CAMARERO/A CON EXPERIENCIA 
PARA CAFETERIA 

SE REQUIERE:* Seriedad* Buena presencia 
* Tumo mañana-tarde. 

-SUELDOINTERESA.NTE-
I nteresados, llamar al Telf.: 882 57 98 (H orario d e oficina) 

2 d e mayo de 1992 
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Ella escondía la heroína en la parte baja del sujetador 
y él entre los calzoncillos 

un hombre y una mujer, detenidos por tráfico de droga 
La policía ha detenido a Isabel A.C., de 27 años de edad y vecina de Alcalá, acusada 

de traficar con droga en el Vivero. El hecho ocurrió el día 24 de abril tras recibirse una 
llamada en el teléfono antidroga indicando que una mujer de la cual facilitaron las carac
terísticas físicas se encontraba traficando. 

Al ser detenida se le intervinieron 4 do
sis individuales y dos de mayor tamaño de 
heroína, las cuales tenía escondidas en la 
parte de abajo del sujetador. 

lá y con un antecedente por tráfico de dro
gas. Fue detenido el día 28 de abril también 
la zona del Vivero. 

La policía sospechó cuando un grupo de 
consumidores habituales se levantó al ver Por otra parte, la policía detuvo a Pedro 

C.M. , de 26 años de edad, vecino de Alca- llegar a Pedro. Al cachearle volvieron a sos-

DISFRUTE DE TEMPEUTUU ESTABLE DURANTE TODO EL AÑO 

Para su piso, chalet, oficina ... 

AIRE 
ACONDICIONADO 

.·.··:.{.:· 

í W(f) :: . 
: ~"<J!'-;--un.>N-• •••····:···:-~: •.. ,, ~., ..• ;.'":":,,~.;.;.~~:'.'··:···· ; .... • ..• , •. ,;.;;:;;;;;,;~;· ... ú::;-:;.-o.~:·· ··~.;;· ::----·;,.;.~ ;."; ... ; ... '.; ... ;;;;.;.'.~!-:: ::'.::::::'.:?.;;:;:~:::::;;:·-;-;. 

Consumo 
690 w 

200/a Descuento 
SOLO HASTA EL 20 DE MAYO 

•MUY FACIL INSTALACION 
• SILENCIOSOS 
• BAJO CONSUMO 
• MANDO A DISTANCIA 
• MONT.AJE INMEDIATO 
• AMPLIA GAMA DE POSIBILIDADES 

Diego de Urbina, 6 - Telf.: 889 08 67 - ALCALA 

2 de mayo de 1992 

pechar al ver que protegía insisten
temente los genitales con la mano 
para evitar que la policía le cachea
ra por esta parte. Le fueron encon
tradas 33 pajitas con heroína que 
llevaba escondidas en la parte de
lantera del calzoncillo junto a la 
entrepierna. 

Exhibicionista británica 
detenida en la estación 

Philip D.J., de nacionalidad bri
tánica, de 33 años de edad y con 
domicilio en Madrid, sin antece
dentes, ha sido detenido por la po
licía acusado de exhibir sus geni
tales ante un grupo de niños que es
taban jugando en la calle Muelle de 
esta ciudad, situada en las proxi
midades de la estación de Renfe. 

El suceso ocurrió el pasado do
mingo 26 de abril cerca de las 9 de 
la noche. Todavía era de día cuan
do un grupo de niños, concreta
mente tres niñas y dos niños, to
dos ellos de entre 12 y 13 años de 
edad, se encontraban jugando en 
la mencionada calle del Muelle y 
observaron cómo un individuo se 
acercó a ellos mirando insistente
mente a ambos lados. Al ver que 
no había ninguna persona adulta 
en los alrededores se desabrochó el 
pantalón exhibiendo los genitales 
al mismo tiempo que llamaba a los 
niños haciéndoles gestos para que 
se acercaran. Al acercarse el indi
viduo los niños echaron a correr 
hacia la estación de Renfe donde 
dieron cuenta del hecho a una do
tación policial que a bordo de un 
vehículo Z allí se encontraba. Le 
explicaron el hecho y característi
cas del individuo que allí mismo en 
la estación fue detenido, ya que al 
parecer había ido siguiendo a los 
niños. El detenido habla español. 

Drogadicta detenida par 
comprar jeringuillas con 
un billete falsa 

Un drogadicto de 31 años de 
edad fue detenido por la policía el 
día 27 de abril. Se trata de Félix 
C.A. con varios antecedentes 
desfavorables. 

El pasado lunes por la tarde fue 
a comprar jeringuillas de insulina 
a la farmacia situada en calle Pa
blo Casals. Para pagarlas entregó 
un billete de 5.000 pesetas del que 
recibió el correspondiente cambio. 
Cuando se fue observaron en la far
macia que era falso el billete entre
gado, por lo que dieron aviso a la 
policía, la cual detuvo al mencio
nado Félix C.A., conocido droga
dicto del barrio que tenía intere
sada una busca y captura. Nada se 
sabe de la procedencia del billete 
falsificado el cual adujo se lo había 
entregado un amigo. 

PUERTA DE MADRID 



Detenido por lesiones 
y malos tratos 
a su esposa 

La Guardia Civil ha dete
nido en Arganda del Rey al 
vecino de esta localidad Fa
cundo E.G., nacido en Valde
casas (León), de 40 años de 
edad. Fue detenido el día 24 
de abril por lesiones y malos 
tratos en la persona de su es
posa, a la que produjo heridas 
y contusiones. Al parecer, 
eran frecuentes los malos tra
tos a su mujer, incluso delan
te de otras personas, princi
palmente miembros de la fa
milia. 

Tras cursar denuncia y ser 
reconocida la esposa por un 
facultativo, ante la gravedad 
de los hechos, la Guardia Ci
vil procedió a la detención de 
Facundo E.G. 

También en Arganda, el 
día 27 de abril fue detenido 
por la Guardia Civil José 
M.T., vecino de la menciona
da localidad de 43 años de 
edad, como presunto autor de 
un delito de apropiación inde
bida de una furgoneta R-4. 

Robo en un chalet 
El día 27 de abril entre las 

7 y las 8 de la tarde se come
tió un robo en el chalet situa-

+ 
Agradecimiento 

La familia de 

D. José-Martín Vílchez García, 
agradece la compañía y muestras de afecto re
cibidas con motivo de su fallecimiento. 

Se celebrará una misa el día 2 de mayo a 
las 7 de la tarde en la iglesia de San Bartolo
mé (Pº de los Curas-Rinconada) por su eter
no descanso. 

+ 
Nunchi Rivillo García 

Falleció en Madrid el día 21 de abril de 1992 
a los 41 años de edad. 

D.E.P. 
Su familia expresa desde estas líneas su más profunda grati

tud a todas las personas que los han acompañado en su dolor 
con motivo de tan triste acontecimiento. 

A todos muchas gracias. 
El funeral que se celebre el día 5 a las 8 de la tarde en la 

Magistral-Catedral, será aplicado por su eterno descanso. 

-~ C/. Teniente Ruiz, • 
~ Tclrfs.: 880 00 88 
~OMI'~ y 880 oo 41 

Mfii¡p+ffH Alcalá de Henares 

VENDE NAVE 
EN MECO 

• 200 m/2 * Luz fuerza 
•Alumbrado 

• Totalmente acondicionado 
RECIO: 10.000.000.- (negociables 

PUERTA DE MADRID 

En Sigüenza (Guadalajara) __ 
:> ~ ¡:~ 

ALQUILO O TUSPASO 

Bar·Restaurante 
MESON CASTILLA 
Instalaciones ampliadas y 
refomadas recientemente 

(Aire acondicionado, etc.) 

Información: Telf. : (91) 888 01 88 

do en calle ibiza, nº 7, en Al- · 
calá de Henares. Los ladrones 
entraron aprovechando el mo
mento en que no había nadie 
en la vivienda y lo hicieron 
forzando la ventana de la co
cina. Sustrajeron joyas: una 
pulsera de oro y cinco meda
llas de oro valoradas en medio 
millón de pesetas. 

Detenidos por robar 
con intimidación 
en varias gasolineras 

La Guardia Civil ha dete
nido a Angel S.M., de 33 años 
de edad, vecino de Torrejón 
de Ardoz, y aJosé Luis M.F., 
natural de Torres de la Ala
meda, de 25 años de edad, co
mo autores de varios robos 
con intimidación perpetrados 
en gasolineras de la zona. Les 
fueron intervenidos una pis
tola, un cuchillo, dinero en 
metálico y un vehículo que 
fue sustraído en Alcalá de He
nares. Se les imputa los atra
cos a la Gasolinera Gil, situa
da en carretera de Alcalá a 
Daganzo, donde sustrajeron 
80.000 pesetas; la gasolinera 

Garba, situada en el kilóme
tro 12'600 de la N-11, donde 
se apoderaron de 160.000 pe
setas; y la gasolinera Almar
za, situada en la carretera cer
ca de Arganda del Rey donde 
sustrajeron 50.000 pesetas y 
varios cheques de gasolina. 

una mujer atracó con 
navaja 
en un supermercado 

El día 2 de abril fue atra
cado el supermercado Día si
tuado en calle Juan de Austria 
número 5. Una mujer arma
da con navaja, tras amenazar 
a la cajera, consiguió apode
rarse de ocho tarros de café so
luble y 7.000 pesetas en efec
tivo. Posteriormente fue dete
nida el día 28 de abril en el 
Camino del Juncal, tras ser 
reconocida fotográficamente 
en comisaría por la denun
ciante. Se trata de Paloma 
T.A., de 27 años de edad, ve
cina de Alcalá con varios an
tecedentes desfavorables, ya 
que había sido detenida en 
siete ocasiones por delitos 
contra la propiedad. 

Costa de Almería 
vera coast 

APARTAMENTOS 
y DUPLEX 

* 1 y 2 dormitorios 
* Cocina amueblada 

con electrodomésticos 
* Suelo de mármol 

* .Amplias zonas 
ajardinadas 

* Piscina y tenis 
* A 50 metros de 

* Construcción tipo 
pueblo andaluz 

una amplísima playa 
virgen de fina arena 

DESDE 5.600.000 PTS. 
- Facilidades de pago 

Información: 

ES 
Avda. Guadalajara, 3 

Telfs . : 880 25 12 - 880 25 96 
ALCALA DE HENARES 

-

2 de mayo de 1992 



SABER VIVIR ES ALGO 
QUE SE LLEVA DENTRO. 

Abrí la puerta y sentí en mi cerré totalmente las ventanas que lo lleva dentro, de serie e 

cara la oleada fresca del AIRE con los elevalunas eléctricos. incluido en el precio? 

ACONDICIONADO. En esa calma interior, recordé El coche es el nuevo Tempra 

Me senté en su suave tapicería las llantas de aleación y el Elite. Vaya a verlo a su Conce-

de Lórica y al poner las manos retrovisor integrado en el color sionario Fiat. 

en el volante aprecié los cuida- de la carrocería. 

dos detalles de madera de raíz Fue entonces, cuando me 

en la consola. pregunté: lpor qué prescindir 

Accioné el cierre centralizado y de todo esto, si hay un coche 

TEMPRA ELITE. llBDll 
Concesionario Oficial: 

LIDERCAR DOS MIL, S. A. 
Vía Complutense, 107 (Antigua Ctra. Madrid-Barcelona, Km. 31, 600). Tel. 8814062. 
Daoiz y Velarde, 12. Tel. 88316 42. 
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Vivía solo y llevaba algún tiempo en tratamiento psiquiátrico 
por las depresiones que sufría 

un anciano falleció arrollado por un Talgo 
Un anciano de 70 años falleció arrollado por un tren, tras caer a las vías desde un paso superior. El 
accidente ocurrió a las 6,45 del lunes 27 de abril, en el puente que cruza las vías por el paseo de Los 
Pinos. La muerte del anciano fue instantánea y sus restos quedaron desperdigados a lo largo de un 
kilómetro de vía férrea. La identidad del fallecido se conoció al recuperar su DNI junto con un trozo 
de ropa que habían quedado ambos pegados en la parte delantera del tren que lo arrolló. 

Según informó R enfe a es
te per iód ico, el accidente se 
prod ujo cua ndo una persona 
cayó a la v ía d esd e un paso su
perior, siendo arr ollad a por 
un T algo que circulab a d esd e 
P ort Bou (Gerona) hasta Ma
drid. El talgo circulaba a gran 
velocidad y no realizaba pa
rada en Alcalá. L os restos d el 
interfecto quedaron desperdi-

gados a lo largo de casi un ki
lómetro d e vía y su identifi
cación no fue posible hasta 
que el tren que le había arro
llado no llegó a Madrid , don
de se d escubrió un trozo de ro
pa del fallecido junto al que se 
encontraba su documento na
cional d e identidad. 

La p ersona resultó ser José 
Martín Vílchez García, sien-

d o éste el nombre que figura
ba en el carnet de identidad 
y coincidente con el análisis 
dactilar que se realizó por 
parte de la Policía Nacional al 
encontrarse entre sus restos 
mortales parte de una mano . 
Según informó la policía, el 
anciano vivía solo, concreta
mente en la calle San Ignacio 
d e Loyola , número 5 , de Al-

DIGITOPUNTURA 
Técnicas Terapéuticas coreanas 

ii A T E N C 1 O N !! 
¡SUFRE VD. ALGUNA DE ESTAS MOLESTIAS? 

Dolor de cabeza, hombros , espalda, cintura, caderas 
Tirones musculares , calambres en brazos o piernas 

¿cualquier parte del cuerpo se duerme y duele? 
Parálisis parciales con dolor. Mareos 
Hinchazón y dolor de manos o pies 

Gimnasio para la salud 
Ahora puede solucionar estos problemas 

DEFINITIVAMENTE 
gracias a las técnicas creadas por el Maestro 

PARK GUN HEE (6° DAN de HW.AL bup) 
HORARIOS Y CONSULTAS 

11 ' 00 a 13 '30 h. 
el. Juan Francisco Pascual - Bloque O - Local 
(Colonia El Carmen) 
HORTALEZA - MADRID Tlf.: 763 15 32 

PUERTA DE MADRID 

17' 00 a 20 ' 00 h . 
el. José Chacón, 1 - bajo A 

(Urbanización Jardín de Alcalá) 
Tlf.: 889 55 84 .ALC.ALA DE HENARES 

calá. Hace dos años y medio 
había fallecido su esposa y 
desde entonces sufría frecuen
tes depresiones. Por ese mo
tivo comenzó a recibir trata
miento psquiátrico hacía al
gunas semanas . 

El accidente provocó cortes 
en el tráfico ferroviario , vién
dose afectados tres trenes de 
largo recorrido y once trenes 
de cercanías. 

N adíe pareció percibir el 
suceso hasta que éste estuvo 
consumado. El jardín del club 
de jubilados y pensionistas 
Los Pinos se encuentra , aun
que separado por vallas metá 
licas , a escasos metros de las 
v ías del ferrocarril. Sin em
bargo ninguno de los socios 
que se encontraban en el jar
dín a la hora en que ocurrió 
el accidente se apercibieron de 
lo sucedido hasta que , un po
co más tarde , comenzaron a 
v er a la policía investigando 
en las vías. Fue la policía la 
que los informó de que una 
persona había sido arrollada 
por el tren . 
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Intentaban robar en una tienda de regalos en la calle Ferraz, 
donde ya habían dado varios golpes con éxito 

Dos individuos detenidos por la Policía Municipal 
tras una búsqueda por los tejados 

Costó más de una hora pero al final la operación se saldó con éxito. Los agentes de la Policía Munici
pal tuvieron que escalar por los tejados para lograr culminar la captura de los ladrones porque al fin 

y al cabo, ésta es una historia de policías y ladrones, pero tan real como la vida misma y como que 

ocurrió en la madrugada del sábado día 25 de abril en la calle Ferraz de Alcalá. Balduino C. de la R., 
de 30 años, y José Manuel G.V., de 21, fueron trasladados a la comisaría de Policía y pasaron a disposi
ción judicial como presuntos autores de un delito de robo con fuerza en las cosas que se quedó en tenta
tiva por la actuación de los agentes de la Policía Municipal que lo impidieron. 

U na vez más fue la colabo
ración ciudadana la que con
tribuyó a que la operación se 
saldara con éxito. Sobre las 2 
de la madrugada se recibió en 
el 092 una llamada en la que 
se advertía de que se estaba 
intentado robar en un comer
cio de la calle Ferraz, concre
tamente en una tienda de re
galos que además se dedica al 
sellado de la lotería primitiva, 
bonoloto , quinielas deporti
vas, etc. 

Instantes después varios co
ches patrulla de la Policía 
Municipal se personaron en la 
zona acordonándola mientras 
que tres policías procedieron 
a examinar el lugar por don
de supuestamente habían pa
sado al establecimiento los 
ladrones. 

Cuando esto se estaba rea
lizando comenzó a sonar la 
alarma del comercio, situado 
en el número 11 de la citada 
calle. Para lograr una mayor 
celeridad, vecinos de la zona 
colaboraron con los policías 

cediéndoles escaleras para que 
pudieran llegar más fácilmen
te a los tejados de la parte tra
sera de la calle F erraz. Los po
licías saltaron la tapia del an
tiguo colegio de los Escolapios 
y accedieron a estos tejados, 
desde los cuales se puede lle
gar a la parte trasera de los es
tablecimientos comerciales del 
número 11. 

Instantes después, sobre las 
2 ' 20 horas, habían localizado 
a uno de los presuntos ladro
nes, José Manuel G.V; ya se 
sabía que habían sido dos los 
que intentaban robar en la 
tienda de regalos y que de he
cho habían entrado a ella co
mo demuestra el hecho de que 
saltó la alarma. Este confesó 
que en el momento en que 
oyeron la alarma se dieron a 
la fuga, pero que él, herido en 
una mano no pudo trepar con 
la misma celeridad que su 
compañero. 

Los agentes de la Policía 
Municipal sabían que el se
gundo de los ladrones no po-

día estar muy lejos porque no 
había tenido posibilidad de 
huir del lugar, ya que la man
zana estaba acordonada cuan
do comenzó a sonar la alarma. 
El problema era saber dónde 
y ésta no era tarea fácil, ya 
que el caserón abandonado 
del antiguo colegio de los es
colapios, y la estructura pro
pia de una manzana que va 
desde el paseo de la Estación 
hasta la plaza de Antezana, 
con gran número de casas ba
jas, convertía al lugar en un 
auténtico laberinto. 

La alarma de la tienda de 
regalos no dejó de sonar, ya 
que tras los ladrones habían 
accedido al lugar los propios 
policías. Hubo que localizar al 
propietario, cuyo hijo se per
sonó en el lugar y dijo que és
te estaba en Meco, donde re
side. Sin embargo dejó las lla
ves de una peluquería situa
da en el primer piso del nú
mero 11 de la calle Ferraz, 
desde la que los policías en
contraron un nuevo acceso a 

TODO PARA SU PISCINA 
A Revestimiento de piscinas 

ya construidas de obra. 
A Evitará todo tipo de fugas y pintarla du-

rante muchos años. 
A Garantía de estanqueidad, 1 O años. 
A Accesorios para su piscina. 
A Piscinas construidas totalmente en 

poliéster (sin obra) . 
A Variedad en impermeabilizaciones. 
A Aislamientos con poliuretano y expandi

do (proyección). 

C/. Arcas, s/n 
Teléfono 911/33 23 11 

19171 CABANILLAS DEL CAMPO 
( Guadalajara) 
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los tejados de la zona. Cerca 
de las 3 de la madrugada lle
gó el propietario, quien abrió 
el establecimiento y desconec
tó la alarma. Los policías se
guían con su labor de búsque
da del segundo de los indivi
duos, que por fin fue deteni
do instantes después al ser en
contrado oculto en el cuarto 
de los contadores del bloque 
de viviendas del número 11. 
Aparte de la imposibilidad de 
que el individuo hubiera po
dido escabullirse, los policías 
no dejaron de escuchar algu
nos ruidos sospechosos que los 
indujeron a pensar que el in
dividuo se encontraba muy 
cerca. Este segundo detenido 
era Balduino C. de la R.; los 
dos cuentan con antecedentes 
y a uno de ellos se le ocupa
ron dos jeringuillas usadas. 

Ambos individuos llevaban 
diversas herramientas con las 
que hacían saltar las rejas de 
las ventanas y cierres de esta
blecimientos. Una de estas he
rramientas fue reconocida por 
el propietario de un bar colin
dante con la tienda de regalos, 
quien fue avisado por si los la
drones hubieran accedido a su 
establecimiento. Esa herra
mienta le había sido sustraí
da en un robo anterior que su
frió; este bar ha sido robado 
en varias ocasiones, dos de 
ellas entrando los ladrones por 
la parte trasera, por lo que el 
propietario tuvo que sellar la 
ventana de esa zona; eso qui
zá le salvó a él de haber sido 
la víctima de la intentona de 
robo. Todo esto hace pensar 
que los dos detenidos quizá 
habían dado varios golpes en 
este lugar y que esa noche vol
vían para dar otro. El propie
tario del bar explicó mientras 
se desarrollaban las operacio
nes de captura del segundo de 
los detenidos, cómo en uno de 
los robos los ladrones tuvieron 
tiempo de desayunar tranqui
lamente en su establecimien
to. Se hicieron cafés y se co
mieron una caja de magdale
nas . Y llegaron a tomarse al
gún 'cubata'. 

Este mismo grupo de noche 
de la Policía Municipal fue el 
que meses atrás logró la deten
ción de un individuo tras va
rias horas de búsqueda por los 
tejados de la manzana situa
da entre las calles Cerrajeros, 
Ramón y Cajal y Mayor y la 
plaza de Cervantes. «Somos el 
grupo experto en tejados y es
calada», bromeaban al final 
de la operación los policías 
municipales. 

PUERTA DE MADRID 
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Robo en una céntrica ferretería 

Los andamios del corral de la Sinagoga facilitan a los 
ladrones los robos en los comercios de la calle Mayor 
Por los andamios se encaraman a los tejados, y por éstos llegan a los establecimientos 

La Ferretería Calleja sufrió un robo la madrugada del Domingo de Resurrección . Los ladrones obtu
vieron un botín de 200.000 pesetas en efectos -cuberterías, estuches de cubiertos de primera comu
nión, coches teledirigidos ... - y unas 18.000 pesetas en calderilla. Desde noviembre del pasado año, 
este comercio ha sufrido tres robos de las mismas características. 

No es el único comercio ro
bado sin emb argo en la calle 
Mayor. Los ladrones encuen
tran con facilidad huecos por 
los que colarse , huecos hasta 
los que llegan gracias a losan
damios de las obras del Corral 
de la Sinagoga que les ayudan 
a subir hasta los tejados y des
de allí recorrer a placer todo 
el casco antiguo . Incluso el al
calde ha tomado cartas en el 
a sunto , pidiendo que se qui
ten esos andamios o en su de
fecto se pongan rejas que im
pidan el paso por la noche al 
citado Corr al. 

Este robo se descubrió el lu
n e s 20 de abril cuando los 

TODO SOBRE FORD 

empleados de la ferretería lle
garon al establecimiento. Al 
abrir y encender las luces des 
cubrieron material eléctrico y 
una linterna tirados tras el 
mostrador. En una inspección 
por el local se descubrió que 
también habían entrado a la 
oficina y habían forzado una 
pequeña caja de seguridad 
que guardaba unas 18.000 pe
setas en calderilla. Luego se 
han detectado como obj etos 
sustraídos 3 cuberterías , 6 es
tuches de cubiertos de prime
ra comunión y 3 coches tele 
dirigidos. «Esto es lo que de
tectamos , pero es difícil saber 
qué otras pequeñas herra
mientas o accesorios se habrán 
llevad o. NQ podemos saberlo . 
P or ejemplo los carros de la 
compra se los llevan siempre 
para transportar la mercancía 
que se llevan» aseguraba el ge
rente de la ferretería , quien 
piensa que desde que comen
zaron las obras en el Corral de 
la Sinagoga se han incremen
tado los robos: 

«P ienso que sí han aumen
tado los robos en la Calle Ma
yor , ya que creo que los ladro
nes llegan a los comercios a 
través de los andamios de la 
obra por los que se encaraman 
a los tejados. La vez anterior 
que nos robaron fue un robo 
múltiple: la tienda de novias , 
la de fotografía y nosotros. 
Saltan de tejad o en tejado 
buscando entradas y huecos 
aunque sean pequeños. Las 
medidas que vamos tomando 
son poner rejas en aquellos 
huecos , huecos que en muchos 
casos d escubre el ladrón y que 
nosotros pensábamos que eran 
imposibles como acceso » . 
«V arios vecinos ya han co
mentado el tema con el encar
gado de las obras para que 
quite los andamios . También 
se le comentó el caso al alcal
de , que por su parte ha escri
to una carta a este encargado 
para que quite los andamios 
o para que ponga en el pasa
dizo del Corral de la Sinago
ga unas verjas que impidan el 
paso a los ladrones». 

1~1 [491 
CONCESIONARIO OFICIAL 
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cortes en la N·ll en el puente sabre la vía férrea junta al Tarate 

Las abras se desarrollan para construir la tercera 
y cuarta vías en el trama caslada·Alcalá 

Durante estos días se encuentran cortados carriles de la antigua N-11 en el punto kilométrico 23'800, 
puente sobre el ferrocarril de la línea Madrid-Barcelona, durante los días 1, 2 y 3 de mayo. El motivo 
de este corte viene determinado por las obras desarrolladas por el MOPT a través de la dirección ge
neral de Infraestructura del Transporte para la construcción de la tercera y cuarta vías en el tramo 
Coslada - Alcalá de Henares. 

El día 27 de abr il , a partir 
de las 8 de la mañana, ha si
do reducido a un solo carril 
por calzada el tramo de carre
tera sobre el puente del 
ferrocarril. 

El día 1 de mayo a las 8 de 
la mañana y hasta el día 3 de 
mayo a las 9 de la noche se 
cortará totalmente la circula
ción de la antigua N-11 sobre 
el puente del ferrocarril. 

El tráfico que llegue hasta 
la zona cortada proviniente de 
Madrid será desviado hacia 
Torrejón de Ardoz y el que 
provenga de Alcalá será re
conducido por el cambio de 
sentido nuevamente hacia la 
ciudad. 

Desde el día 3 de mayo a las 
21 horas se repondrá el tráfi
co sobre el puente con un so
lo carril por sentido hasta el 

AHORA ES EL MOMENTO 

día 11 de mayo, en que se 
abrirsa la carretera a su situa
ción definitiva con dos carri
les en cada sentido. 

Como accesos alternativos 
durante los días de corte o re
ducción de carriles están los 
enlaces de la variante: la ca
rretera a la base o antiguo ca
mino de Ajalvir, la carretera 
de Meco y la conexión con la 
N -11 a la altura de Bioter. 

PARA AGILIZAR LAS COMUNICACIONES DE SU EMPRESA 
INSTALANDO EL EQUIPO, DE TECNOLOGIA PUNTA, OUE NECESITA 
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vendrán a Alcalá 
como invitadas de 
honor a una cena 
del Faro 
complutense 

Madre e hija 
mutiladas 
por ETA 

María jesús González y 
su hija Irene Villa Gonzá
lez, ambas suficientemen
te conocidas por su ente
reza y ejemplaridad, al 
haber aceptado el mal 
permanente de los atenta
dos de ET A, pueden ser 
consideradas como un 
ejemplo de todas las víc
timas y de las familias 
que han sufrido las pérdi
das de sus seres queridos. 

La madre es funciona
ria y ama de casa y la hi
ja es estudiante de EGB y 
aficionada al baloncesto y 
a las acampadas. 

Ambas acudirán a Al
calá el día 8 de mayo, a la 
cena que se celebrará en 
el restaurante Oliver's del 
paseo de la Estación, don
de compartirán con los 
asistentes un rato agrada
ble en la cena tertulia que 
será un testimonio más de 
aquello ante lo que debe
mos mantener la firmeza. 

El acto está organizado 
por El Froo Compluten
se. El tíquet para la cena 
se retirará en el propio 
restaurante. Las personas 
que deseen asistir a esta 
cena coloquio pueden 
confirmar su asistenciua 
al teléfono 889 20 26 . 

Otro comedor escolar 
en Funcionamiento 

La concejalía de Edu
cación informa que el día 
21 de abril ha comenzado 
a funcionar el comedor 
del colegio Arcipreste de 
Hita. Con éste ya son on
ce los comedores en los 
colegios públicos. Si hace 
unos días se inauguraban 
cuatro gimnasios en otros 
tantos colegios y se decía 
que ello supondría la po
sibilidad de dar servicio 
de comedor, éste del Are
cipreste de Hita es el úl
timo de estos centros que 
dispone conjuntamente 
de gimnasio y comedor. 

PUERTA DE MADRID 



La confederación Hidrográfica del Tajo ha iniciado un expediente sobre 
la empresa que se supone autora del vertido 

un nuevo vertido deja en el río Henares 
una mancha negra de grasa 
se desplaza hacia Alcalá desde Azuqueca 

«El ayuntamiento de Alcalá se va a mostrar implacable e inflexible con aquellas empresas o ayunta
mientos que viertan incontroladamente residuos al río Henares», manüestó el concejal de Medio .Am
biente del ayuntamiento de Alcalá, José Luis García Graván. El concejal socialista se remitió al infor
me de la Confederación Hidrográfica del Tajo y a los informes que le han llegado desde Guadalajara 
para apuntar que el nuevo vertido detectado en el río Henares y que ha dejado sobre su superficie una 
extensa mancha negruzca que se desplaza hacia el término municipal de Alcalá, procede de la empre
sa Cristalería Española lsover, de Azuqueca de Henares. 

Fue el día 20 de abril cuan
do se detectó el vertido a la al
tura de Azuqueca. «Se trata de 
un producto que tiene todas 
las apariencias de ser grasa o 
algo similar», explicó el con
cejal socialista José Luis Gar
cía Graván, aunque según el 
periódico ' Guadalajara 
2.000', se trata de una doce
na de litros de pintura de co
lor negro que discurrieron a 
través del colector general del 
complejo industrial de las em
presas Crivisa, Vicasa e Iso
ver hasta el río. Este vertido 
se produjo debido a una falsa 

operación durante las habi
tuales tareas de pintura de ro
llos de lana de vidrio para el 
aislamiento térmico. 

Este vertido, según la mis
ma fuente, es altamente emul
gente y se dispersa con facili
dad, pero es totalmente ino
cuo para la flora y la fauna del 
río. 

Según el concejal complu
tense de Medio Ambiente, la 
mancha negra ocupa unos cin
cuenta metros del río. García 
Graván confirmó que la pro
cedencia «es la del colector de 
Cristalería Española de Azu-

queca», dijo recalcando la lo
calidad para que no existiera 
confunsión con la factoría de 
esta misma empresa en 
Alcalá. 

«Se está ganando en vigi
lancia como prueba el hecho 
de que se detecte e investigue 
poco después de producirse. 
Lo hizo la Confederación Hi
drográfica del Tajo a través de 
sus vigilantes. A nosotros nos 
llegó desde dos fuentes, la pri
mera de la cadena Ser de Gua
dalajara. Posteriormente reci
bí la notificación de la propia 
Confederación>>, explicó José 

«El ayuntamiento de 
Alcalá se va a mostrar 

implacable», 
dice García Graván 

García Graván. Para el con
cejal de Medio Ambiente 
complutense, «todas estas em
presas, aunque tienen trata
mientos de sus vertidos, todos 
sabemos lo que pasa con las 
depuradoras de empresa, que 
requieren mantenimiento y 
éste es caro, que cuando se es
tropean no se para la produc
ción». La empresa, según pu
blica 'Guadalajara 2.000', no 
niega el vertido pero argu
menta que se ha tratado de un 
fallo involuntario. 

Próxima constitución 
de la Mancomunidad 
de Protección del Henares 

Para la próxima semana se 
prevé que se produzca la reu
nión constituyente de la Man
comunidad de Protección del 
Río Henares. El ayuntamien
to de Alcalá quedó encargado 
de preparar los contenidos de 
esta mancomunidad. Según 
García Graván tendrá tres di
recciones, una primera la de 
la necesidad de aumentar la 
vigilancia del río con la Con
federación Hidrográfica del 
Tajo; una segunda, la de ha
bilitar un laboratorio para el 
análisis de muestras con la 
mayor diligencia posible, y 
una tercera la de que ningún 
municipio o empresa vierta al 
río y para ello sería necesario 
que se habilite una dupurado
ra de aguas industriales. 

«En lo que no va a cejar el 
ayuntamiento de Alcalá es en 
denunciar a las empresas o 
ayuntamientos que viertan en 
el río Henares. Independien
temente de las actuaciones le
gales que se realicen desde 
otros organismos, el ayunta
miento de Alcalá tomará tam
bién sus medidas. Vamos a ser 
implacables, inflexibles con 
aquellos que viertan en el 
rÍO>>, concluyó García Graván. 

~v{f TODO EN VIDEO JUEGOS 
[ 31 ¡ ííl 1 3 h~ ;:~ =E3 
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A la izquierda, la plza donde se encuentra el Dorothy Chander pavilion, desde el que todos los años se hace entrega de los «OSCéll'». A la derecha, 
el «western» si faltarle detalle, incluso con la soga aguardando al 1analo». Una gran explosión rompe las cassitas, que en pocos minutos se recomponen. 

Diez días plenos por la intensidad de acontecimientos 

California, varios viajes en uno solo 
El terremoto de las Democráticas tambien se dejó sentir en tierras californianas 

Pues bien, ya estamos de regreso de nuestro comentado y esperado viaje. Diez días pasan pronto 
cuando se miden en horas o cualquier medida del tiempo, pero no es así s i se miden por la intensidad 
y cantidad de acontecimientos que uno puede vivir. 

Por otra parte nuestro via
je ha tenido unos aspectos 
muy diferenciados: hemos 
v iajado por el mundo de la 
fantasía en torno a Los Ange
les , hemos viajado por el Ca
mino Real siguiendo las hue
llas de nuestros misioneros 
por las ciudades de San Die
go , Santa Bárbara, Carmel , 
Monterrey . .. y hemos con
templado la gran América a 
través de sus inmensos pra
dos, bosques, riquezas y la 
más representativa de sus ciu
dades: San Francisco , la ciu
dad que siempre resurge , «la 
ciudad que sabe hacerlo» ex
presión de los San Francisca
nos, los más enamorados de su 
lugar. 

vez más la relatividad de este 
concepto) . 

La llegada a Los Angeles 
nos sorprendió por la enorme 
zona iluminada que se exten
dió a nuestros pies indicando 
la grandeza de esta ciudad que 
no tiene muy buena prensa en 
cuanto a ser considerada co
mo un montón de barrios sin 
estar conexionados por un 
centro histórico. Ciertamen
te Los Angeles puede dar esa 
imagen, aunque sería injusto 
el no reconocer que es uno de 
los mayores exponentes de la 

tecnología mod erna que ha lo
grado transformar un d esier
to en una de las metrópolis 
más florecientes de la tierra. 
El Domingo de Ramos reco
rremos sus calles y barriadas 
¿cómo no? en coche que es el 
medio casi único d e circular. 
(Recordamos la profesora de 
California que nos d ijo «los 
niños acá ya nacen con ruedi
tas»). La ausencia casi total d e 
personas es en cierto modo so
brecogedora (la guía nos cuen
ta la anécdota de un turista 
que no se atrevía a cruzar la 

calle porque no había nad ie 
en ella). El distrito financie
ro nos muestra sus rutilantes 
rascacielos. Alguna que otra 
parada nos muestra que tam
bién puede haber animación 
en las calles de L os Angeles 
como por ejemplo en el Mer
cadillo O lvera ple tórico de 
animación y d e música meji
cana. El reciente Instituto 
Mejicano muy próximo a él 
nos recuerda que aquí están 
los orígenes de Nuestra Seño
ra de Los Angeles cuando en 
1779 Juan Rodríguez Cabri
llo la incorporó a Méjico. 
También en la barriada de 
Hollywood reina la anima
ción, recorremos el boulevard 
leyend o algunos de los 2 .500 
nombres de actores impresos 
en placas d e bronce estrella
das, asi como las hullas mar
cadas por los «inmortales» 

Cuando el sábado 11 de 
abril sesenta personas nos 
congregamos en el desaseado 
aeropuerto de Barajas en ple
na huelga de limpieza, alrede
dor de las 10 de la mañana, 
todos teníamos conciencia de 
que íbamos a iniciar un lar
guísimo vuelo aunque pocos 
sabíamos con precisión la du
ración del mismo por los com
plicados cambios horarios y la 
escala en Washington D.C . 
Para ahorrar quebraderos de 
cabeza os diremos que en to
tal volamos durante 14 horas 
y media. Claro que salimos de 
Barajas pasadas las 12 ' 30 del 
mediodía y llegamos a Los 
Angeles a las 8 de la tarde, pe
ro al marchar en la misma di
reccion que el sol nuestro día 
se prolongó en 9 horas . ¡Vivi
m os el día más largo en térmi
n os horarios! (se prueba una Traspasando la puerta de los estudios de la Universal entramos en el mundo de la fantasía. 
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dütt», el coche fantástico, no sólo nos permite su ocupación, sino que tambioén emite sonidos, pensamos que amistosos,. para nosotros. A la dere
cha, la orquesta de mariachis interpretó música para nosotros muy querida, y así se lo manifestamos a nuestros un poquito descastados hijos. 

cuando asistían a estrenos de 
gala , siendo esto lo único que 
puede verse de los famosos ya 
que tienen buen cuidado en 
proteger sus areas residencia
les como la de Beverly Hills, 
que no puede ser traspasada 
por los turistas. 

Los quince millones de ha
bitantes de Los Angeles están 
diseminados por sus 38 pla
yas, cuarenta y tantas auto
pistas, instalaciones deporti
vas incluidos campos de golf 
públicos; o sus confortables 
viviendas. Pertenecientes a 
las más variadas razas y colo
res tienen en común el amor 
a América (esto nos dice nues
tra guía de origen alemán
guatemalteco ). Mª Antonieta 
(nuestra guía) considera que 
el americano medio es inocen
te , jovial , patriota y con espí
ritu de superación. También 
tiene otro gran amor: los ani
males y en especial los gatos , 
y a que según nos informa M ª 
Antonieta ¡hay 55 millones de 
gatos en California! y todos 
tratados a cuerpo de rey (ella 
confiesa tener tres en su casa). 

Por la tarde hicimos nues
tra entrada en el mundo de la 

fantasia al traspasar la puer
ta de los Estudios Universal. 
El mundo de la ficción se hi
zo tan real como la vida mis
ma: El malvado Tiburón de la 
película de su nombre, el co
che fantástico , las casas y ca
lles del antiguo oeste , los va
queros arreglando sus situa
ciones a puñetazos o a tiro 
limpio, todo tenía cabida en 
aquel espacio perfectamente 
organizado para ir pasando de 
una aventura a otra. Pero pa
ra no dilatarnos excesivamen
te hablaremos de los «platos 
fuertes». El recorrido en un 
pequeño tren nos hizo traspa
sar todas las fronteras imagi
nables del tiempo y el espacio 
siendo sorprendidos en nues
tro trayecto por un terremo
to , una inundación y una gran 
avalancha de niev e además 
del gigantesco King-Kong. La 
emoción está servida, eso sí, 
que tendrá un final feliz. Pa
ra broche final un delicioso 
viaje por el espacio con ET. 
Los efectos especiales tantas 
veces vividos en la pantalla 
nos producen en esta cercana 
dimensión sensaciones muy 
próximas a la realidad. Todo 

el mundo regresa encantado 
de este mundo de los sueños. 

Para coronar este primer 
día , una agradable cena ame
nizada por una gran orques
ta de Mariachis. La música 
mejicana, tan cercana a noso
tros, nos deleitó con sus can
ciones, bailes, zapateados. 
Nos encontrábamos tan com
penetrados que sentimos 
enormemente que no semen
cionara a España más que de 
pasada insistiendo mucho más 
en «los amigos franceses o ita
lianos». Tanto es a sí que al 
terminar el «show» y sin po
nernos de acuerdo (cosa rara) 
hubo una protesta unánime 
por parte del grupo de espa
ñoles: «Nosotros sí que somos 
vuestros amigos y hemos ve
nido desde Alcalá de Henares 
para decíroslo», la verdad es 
que el director de los Maria
chis se quedó muy cortado y 
no sabía qué decir. ¡Pensamos 
que no volverá a olvidar a Es
paña! ¡Os seguiremos contan
do nuestras aventuras por tie
rras Californianas ... 

Charo FERNANDEZ 
DOVERMANS 

Parte del grupo alcalaino se forto
grafió con el incansable ánimo ha
bitual ante la fachada del célebre 
Teatro Chino de Hollywood -una 
de las referencias clásicas de la 
ciudad-, después de peregrinar 
por los caminos de las estrellas del 
firmamento fílmico y tras las hue
llas de los famosos 

Al encontrarnos con este templete que nos recuerda ligeramente el de la plaza de Cervantes no pudimos resistir la tentación de la fotografía. 
A la derecha, el valvado Tiburón de la película de su nombre, colgado y amarrado para nosotros. 
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Acrobacias y temeridades a bordo de 
vehículos en un espectáculo que gustó 
al público complutense 

Los <<Pilotos del infierno>> 
actuaron en la Ciudad 
Deportiva Municipal 

El riesgo es el protagonista principal del espectáculo de los 'p ilo
tos del infiemo' , una actuación que tiene que ver mucho con lo cir
cense y que por su temeridad suele entusiasmar al público, espe
cialmente al infantil y juvenil. Los 'pilotos del infierno' actuaron en 
Alcalá los días 18 y 19 de abril en la Ciudad Deportiva Municipal 
del V al y lograron su objetivo; entretener, sorprender y entusiasmar. 

P recisamente con esa máxi
ma d el circo mundial, los 'pi
lotos del infierno' realizan su 
actuación mostrand o a los es
pectadores el 'más difícil to
da vía ' . Y a fe que lo consi
guen. ¡Cuántas veces en tele
visión hemos podido contem
plar esos espectáculos , nortea
mericanos generalmente, por 
aquello d e q u e la cultura nor
teamericana suele estar muy 
ligada al automóvil, en los que 
al filo de lo imposible , se rea
lizan mil y una acrobacias y 
no menos temeridades! 

Pues precisamente eso fue 
lo que hicieron ' los pilotos 
del infierno' a su paso por Al-
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calá. A su paso por la ciudad 
deportiva municipal , que 
contó con una excelente pre
sencia de público en las fun 
ciones que se realizaron , los 
audaces pilotos mostraron to
das las acrobacias inimagina
bles en sus autos. 

Saltos de los coches , con
ducción atravesando las lla
mas, aplastamientos y otras 
veleidades configuraron un 
espectáculo muy vistoso y en 
cierto modo , sobrecogedor. 
Las imágenes tomadas por el 
redactor gráfico de PUERTA 
DE MADRID son una buena 
muestra de ello. 
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voluntarios de la cruz Roja piden la dimisión del director de la unidad 

se quejan de que les tiró los muebles, 
«dejándonos literalmente en el suelo» 
zacarías Bello, vicepresidente de la asamblea comarcal, afirmó que 
ya se ha previsto sustituir los muebles que fueron tirados a la basura 

La situación por la que actualmente atraviesa la Cruz Roja de Alcalá es ciertamente delicada. 

Sin ambulancias, debido a que una de ellas, la Fiat Ducato que es una UVI móvil sufrió semanas 

atrás un accidente que la está haciendo pasar por arreglos importantes y a que la otra, la vetusta 

Citroen GS, también se ha averiado, la operatividad del personal sanitario de la Cruz Roja com

plutense ha disminuido de manera importante. Pero los problemas no quedan ahí; los militares que 

se encuentran haciendo el servicio militar en esas depedencias sanitarias y los objetores de con

ciencia que cumplen su prestación social, piden la dimisión del director de la Unidad de Volunta

rios, la UVSE, Antonio del Valle, con el que se encuentran muy molestos. 

La raíz del problema, se
gún los militares y los obje
tores de conciencia, quienes 
llamaron a la redacción de 
PUERTA DE MADRID pa
ra denunciar la situación, es 
«el talante autoritario del di
rector , el cual nos da un 

trato que no creemos que sea 
el adecuado». El desencade
nante de la situación ha si
do la decisión del director de 
la unidad , Antonio del Va
lle, de tirar a un contenedor 
los sofas y sillones del pues
to de guardia , «dejándonos 

literalmente en el suelo», y 
cerrar unas dependencias del 
puesto donde hay seis 
camas. 

Los hechos ocurrieron tras 
las vacaciones de Semana 
Santa: «Cuando el director 
volvió a Alcalá vio que los 

Zacarias Bello, vicepresidente 
de la asamblea comarcal 

sofás estaban un poco dete
riorados; se habían roto y se 
enfadó diciéndonos que los 
tiráramos a un contenedor. 
Le preguntamos que dónde 
nos íbamos a sentar y nos 
contestó que en el suelo», ex
plicaron los militares y los 
objetores mientras mostra
ban que en el puesto de 
guardia sólo habían queda
do dos sillas y los cojines de 
los sofás. «A raíz de eso dijo 
también que recogiéramos 
las cosas que teníamos en la 
zona de las literas y taquillas 
y la cerró» , y añadieron que 
la peor parte la llevan los 
conductores de la ambulan
cia, «que se han quedado sin 
ningún sitio donde descan
sar, con el peligro que ello 
entraña , porque no es nor
mal estar las ocho horas de 
una noche sin poder descan
sar con comodidad. O te 
sientas en el suelo o te que
das de pie derecho». 

Los denunciantes señala
ron que no se les había da
do ninguna solución al pro
blema, pero el vicepresiden
te de la asamblea comarcal, 
Zacarías Bello señaló que ya 
se había previsto reponer los 
muebles que se habían tira
do a la basura . 

~ INOXFEMA, S.A. SERVICIO DE CONTENEDORES 
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A VISOS al Telf.: 889 59 62 
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Las obra de rehabilitación de la plaza del centro comercial de Nueva Alcalá han generado una cierta polémica entre los vecinos. 

La zona residencial de la calle Avila, degradada por los gamberros 

Polémica en torno a las obras de los jardines 
del centro comercial de Nueva Alcalá 

Nunca llueve al gusto de todos; por iniciativa del ayuntamiento de Alcalá han comenzado días atrás 
unas obras de remodelación y mejora de la superficie ajéll'dinada del centro comercial de Nueva Alca
lá que no han sentado nada bien a algunos vecinos. Pero esta 'lluvia' que no gusta a algunos se ha 
convertido en tormenta en la zona residencial de la calle A vila, donde algunos vecinos han mostrado 
su malestéll' por la creciente degradación que sufre la zona como consecuencia de los actos vandálicos. 

El nexo de unión de estos 
dos aspectos relativos a otras 
tantas zonas de Alcalá con 
unas características muy dis
tintas es el de las llamadas a 
la redacción de PUERTA DE 
MADRID. Hace varios días 
una vecina de la zona residen
cial de la calle Avila y aleda
ños se quejaba de que en el 
parque cercano al colegio 
Nuestra Señora del Val, algún 
desalmado había tronchado 
un árbol. Noticias como ésta 
son frecuentes en nuestra ciu
dad, pero no por ello dejan de 
producir malestar, tristeza y 
pesar en la población. Una 
vez más, los actos vandálicos 
de gamberros, en muchos ca
sos influidos por bebidas alco
hólicas a pesar de ser meno
res de edad frecuentemente, 
se han ensañado con un árbol 
dejándolo tronchado. Esta vez 
ha sido un árbol, pero en otras 
ocasiones lo que sufre las in
cívicas acometidas de estos 
gamberros es el mobiliario 
urbano. 

En la calle Avila, precisa
mente, hay una marquesina 
de parada de autobuses urba
nos que ha tenido que ser 
cambiado en gran número de 
ocasiones porque práctica
mente cada fin de semana sus 
cristales eran machacados. 
Nuestra comunicante se que
jaba de que las papeleras tam
bién son víctimas de las agre
siones de los vándalos de tur
no y que las pintadas en las ta
pias de los chalets, los tantas 

están dejando la zona con un 
lamentable aspecto. 

Esta vecina de la zona se 
quejaba también de la escasa 
atención que tiene ésta por 
parte del servicio de limpie
zas urbanas: «Los barrenderos 
apenas vienen por aquí y mu
chas veces tenemos que ser los 
propios vecinos los que lim
piemos las calles». 

La zona ha visto en los úl
timos meses cómo se poblaba 
de salas de fiestas; algunos jó-

venes que acuden a estos es
tablecimientos, a la salida, 
realizan destrozos tras haber 
ingerido grandes cantidades 
de bebidas alcohólicas. 

La zona de Nueva .Alcalá 
En la plaza del centro co

mercial de Nueva Alcalá, des
pués de años de abandono de 
la superficie ajardinada, el 
ayuntamiento ha emprendido 
obras de mejora. 

Estas obras vend_rían a pa
liar los efectos del abandono. 
Esta plaza tenía unos jardines 
muy frondosos , pero se corta
ron árboles y la zona quedó en 
un precario estado. 

Pero la iniciativa del ayun
tamiento de arreglar el lugar 
ha chocado con algunos veci
nos; uno de ellos llamó a 
PUERTA DE MADRID pro
testando por esta actuación 
del ayuntamiento «en una zo
na que no es propiedad mu
nicipal, puesto que es priva
da». Valga la queja , la cual 
transmitimos junto al conce
jal de Obras, José Macías So
to, quien se limitó a contestar 
que «efectivamente es propie
dad privada y no entiendo có
mo se puede quejar la gente 
cuando en realidad lo que es
tamos haciendo es arreglarles 
ese espacio, dejárselo mucho 
mejor de lo que estaba» . 

veces ensalzados 'graffiti', Este éU'bol tronchado es una muestra más de la actuación de los gamberros en la zona de la calle de Avila. 
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El impulsor de la idea, hace ahora seis años, fue un grupo de vecinos 

Daganzo representó su pasión viviente 
La villa de Daganzo se vistió de gala el viernes santo. Desde hace seis años se viene representando 

por parte de vecinos del pueblo la Pasión y Muerte de Jesucristo, una idea que ha venido arrastrando 
a muchos madrileños. Ultimamente la Semana Santa, especialmente en la comunidad de Madrid pasa 
a prestar mayor atención a las representaciones en vivo de la pasión que a los desfiles procesionales, 
y más cuando en muchos casos, las tallas que se sacan en procesión apenas tienen valor histórico y 
artístico en la mayor parte de los lugares. 

2 de mayo de 1992 

Esta vez, según explicó a 
PUERTA DE MADRID el 
concejal de cultura del ayun
tamiento de Daganzo, Julio 
Aníbal Flores Galarza , el 
tiempo no acompañó. La no
che del viernes santo, en la 
que se celebra la muerte de Je
sucristo y se representan las 
pasiones en vivo, no trajo 
buen tiempo. Hizo frío y es
to, posiblemente, disuadió a 
muchos foráneos de la idea de 
visitar la villa de Daganzo. 

Otra cuestión es que las pa
siones en vivo han prolifera
do en los últimos años en la 
región de Madrid; sin ir más 
lejos, en otro pueblo cercano 
a Alcalá, Morata de Tajuña, 
se representó otra Pasión vi
viente. Es ésta una idea que 
también viene barajando el 
concejal de Festejos del ayun
tamiento de Alcalá, José Ma
cías Soto, quien confesó a 
PUERTA DE MADRID pre
cisamente el viernes santo, 
que ya ha consultado el asun
to con la concejala de Cultu
ra, Dolores Pérez Quirós. Se 
trataría de hacer en Alcalá 
una Pasión viviente al estilo 
del don Juan Tenorio itine
rante, es decir, varios escena
rios y una puesta en escena a 
cargo de un director teatral 
con la contratación de algunos 
actores de primera fila. La 
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idea partió de la actriz Car
men Rossi hace ya un par de 
años; incluso se ha llegado a 
apuntar el nombre del actor 
que interpretaría el papel de 
Jesucristo. Sería Juan Ribó, 
quien ya hace varios años fue 
caracterizado para este mismo 
papel cuando representó la 
obra 'Godspell'. 

Pero volviendo con la Pa
sión representada en Dagan
zo , hay que volver a recordar 
que ésta fue impulsada por un 
grupo de vecinos, los cuales 
desde el año 1987, según el 
concejal de cultura, Julio Aní
bal Flores Galarza , vienen 

NE U MATICOS 

representandola puntualmen
te todos los viernes santos. Se 
trata del mismo grupo de ve
cinos y ellos , además de im
pulsarla, son los que la repre
sentan cambiando algunos pa
peles cada año. Son entre 
veinte y treinta personas. 

La Pasión de Daganzo se 
representa en la remozada y 
renovada plaza mayor y se 
puede decir que la mayor par
te de los 1.700 habitantes con 
que cuenta la villa , se reúnen 
allí para ver un espectáculo 
que también tiene un impor
tantísimo significado reli
gioso. 

fvALLEROSj ahora 
también 

Ctra. Pastrana. Km. 1 º300 (junto a '.'lucva Alcalá) 
Telf.: 881 .'i6 67 ALCALA DE HE:\'ARES 
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tu hiper del automóvil 

MINI COMPRESOR 
ELECTRICO 
2.995 Has. 

RESPALDO DE BOLAS 
&95 Ptas. 

<OFERTAS VALIDAS HASTA ACOTAR EXISTENCIAS> 
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NEUMATICOS 
2 x &.590 Ptas. 

(3.295 Pts/unidad) 
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En el centro, el doctor Calvo Mateos, autor de este artículo, durante un momento de su estancia profesional en Colonia . .A izquierda y 
derecha, su esposa, respectivamente ante uno de los paisajes urbanos típicos de Colonia y en una de las exposiciones de aparatos dedica
dos a la profesión odontológica, que recogen importantes novedades de tecnología punta, como en los casos de aplicaciones del láser 

o la incorporación de nuevos materiales como el titanio. 

25 ª Muestra Internacional de Colonia de Nuevas Tecnologías 
Aplicadas a la Odontología 

se calcula que asistieron sa.• profesionales de 
los 220.aaa dentistas que hay en Europa 

En recientes fechas se ha celebrado en la c iudad alemana de Colonia su 25ª Muestra Internacional 
de Nuevas Tecnologías .Aplicadas a la Odontología. Se presentaron 700 empresas del sector, y se ha 
calculado que de los 220.000 dentistas europeos, hubo 50.000 visitantes profesionales que recorrimos 
los 45.000 metros cuadrados, muchos de ellos mostrando materiales e instrumental ya incorporados en 
nuestra consulta, y otros con avances que nos colocan en el umbral del siglo próximo . .Algunos se in
corporarán en breve a nuestra práctica diaria, y otros tendrán que esperar a tener en los años próxi
mos un desarrollo más práctico. 

No pretend o extend er e sta 
crónica, y a p untaré sólo aque
llos avances que me han pare
cido más interesantes: 

LASER H ARD aplicad o a 
la limpieza de caries, inter
venciones quirúrgicas, desen
sibilización de dientes y eli
rn inación de infecciones 
bucales . 

Hace pocos años, un láser 
capaz de hacer esto ocuparía 
media habitación, emitiría su 
rayo a través de pesados ele
mentos articulados y tendría 
una parte activa enorme: no 
~e llegó a construir. 

Hoy , el LASER HARD 
DENTAL tiene un diseño pe
queño, incluso bonito con su 
panel de cuadros indicativos , 
es transportable por la clíni
ca, y emite su rayo a través de 
algo que confundiríamos con 
un bolígrafo, conectado al ele
mento central mediante un 
cable flexible de fibra óptica, 
muy manejable y en absoluto 
a menazador. 

Con él podemos hacer que 
lo cariado del diente desapa
rezca, en el sentido casi má
gico de la palabra, quedando 
la superficie resultante vitri
ficada, con lo que el diente no 
' I ueda sensibilizado por la ob
turación o empaste. Las inter-
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venciones quirúrgicas se rea
lizan sin hemorragias, en mu
chas ocasiones sin puntos, 
como en la eliminación de 
frenillos. 

La curación de infecciones 
dentales se consigue en una 
sola sesión, por destrucción d e 
los gérmenes patógenos . 
Igualmente, la sensibilidad 
dentaria se puede eliminar en 
sólo una cita. 

La seguridad con él es to
tal, ya que en los tejidos con 
alto contenido en agua, encías 
por ejemplo, es el agua la que 
absorbe su energía, no resul
tando penetrante en absoluto. 
Aparte de ello, está constan
temente guiado de forma efi
caz por un láser blando. 

El TITANIO, metal del fu
turo, se viene empleando des
de hace años en los modernos 
implantes, para volver a tener 
dientes firmes donde ya no 
existen , con unos resultados 
espectaculares , tanto en lo qm: 
se refiere a poder comer con 
ellos, como en el aspecto esté
tico y de comodidad, como ya 
conocen muchos de nuestros 
pacientes. 

Pero el uso de este metal 
para prótesis y puentes no era 
posible debido a la alta tem
peratura de su fusión, 1. 726 

grados, lo que requiere una 
gran tecnología, que a nivel 
industrial se inicia en el año 
195·1, pero sin la precisión de 
resultados que requiere un 
trabajo para poder ser lleva
do a la boca del paciente. 

Hoy ya es posible conse
guir, de forma satisfactoria, 
puentes y prótesis realizadas 
con titanio , tecnología que se 
incorporará en breve a nues
tro laboratorio, consiguiendo 
mayor comodidad , con la mi
tad de peso, una mejor tole
rancia y sin alergias, y todo 
ello a un costo similar a los sis
temas convencionales. 

Afortunadamente un nú
mero cada vez mayor de per
sonas acude al profesional de 
la Odontología, procurando 
una ayuda de tipo preventivo, 
y esto tanto en niños corno en 
adultos. Ello hace que se con
siga diagnosticar muchas más 
caries en este pequeño desa
rrollo. 

Para estas personas , está 
diseñada una máquina que 
nos llegará pronto , y que per
mite eliminar dicha caries sin 
dolor , sin ruidos y sin aneste
sia, en muy pocos minutos , y 
de forma totalmente estética. 

La INFORMATICA apli
cada a la fabricación de ele-

El láser entra 
en la Odontología, 
junto a materiales 

como el titanio, 
como parte de 
la progresiva 
aplicación de 

alta tecnología. 

rnentos, tanto de titanio, co
mo de sólo cerámica , es un 
prometedor futuro que ya 
empiezan a presentar algunas 
importantes empresas del sec
tor, Siemens por ejemplo. En 
unos cuantos años, nos podre
mos librar de colocar pastas 
de dudoso sabor en la boca y 
sustituirlas por una cámara 
pequeña que dentro de la bo
ca nos hará una «foto » con lá
ser, un ordenador hará con 
ella las mediciones, nos pro
pondrá un diseño, que podre
mos retocar, y controlará la 
fabricación del mismo en una 
máquina adecuada. La dura
ción de todo ello será unos se
senta minutos. De esta forma 
se logrará fabricar directa
mente en la clínica coronas
fundas , puentes fijos, carillas 
estéticas , etc., y en una sola 
sesión. 

Para esto último habrá que 
esperar algunos años antes de 
que se convierta en realidad 
práctica, pero lo que es indu
dable es que la Odontología es 
un campo de tecnología pun
ta, donde constantemente se 
producen novedades que tene
mos que incorporar a nuestra 
práctica diaria. 

Dr . F .J . CALVO MATEOS 
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El Domingo de Resurrección, en el Teatro Salón Cervantes 

Exito de la coral Lírica complutense 
El pasado domingo de Resurrección , la Coral Lírica Complutense ofreció un concierto en el Teatro Salón 

Cervantes de nuestra ciudad, acompañada por la Orquesta Lírica de Madrid. El concierto estuvo patrocinado 

por el Ayuntamiento , la Fundación Colegio del Rey y la Consejería ele Cultm·;i ele la Comunidad de Madrid. 

El numeroso público asis
t e nte respondió con entu
siasmo al mirífico ofreci
miento, animando con sus 
exclamaciones a los ejecu
tantes; resultando así el ac
to , un verdadero espectácu
lo de emotividad, cuyo di
rector -Angel Manzanal
supo encauzar con sabiduría 
y precisión , obteniendo lo 
máximo del conjunto (or
questa, coro y solistas). 

De este modo , la muestra 
se abrió con el preludio de 
«Agua , Azucarillos y Aguar
diante», obra de F. Chueca , 
haciendo a lo largo de toda 
ella un extenso recorrido por 
el más chispero repertorio de 
la zarzuela y el género chico. 

Los solistas iniciaron sus 
actuaciones con la bella ha
banera a dúo de «Don Gil de 
Alcalá» (M. Penella) bastan
te bien logrado por la sopra
no Aurora Blanco y la 
mezzo-soprano , Pepa Martí
nez. A continuación , la so
prano Petri Sanz y el tenor 
Fernando Callej a, d efendie-
1 un con solvencia la «Mazur
ca de las sombrillas» de la 

obra Luisa Fernanda (F. 
Moreno Torroba). El baríto
no Carlos Otal , sorprendió a 
los espectadores con el Tan
go de «Marina» (E. Arrieta). 

La segunda parte dio co
mienzo con el intermedio de 
«El baile de Luis Alonso» (J . 
Jirnénez). Asimismo , volvie
ron a actuar los solistas a los 
que se añadió la timbrada 
voz del tenor Julián Cachei
ro , llenando de calor la Can
ción Húngara de la obra del 

maestro Serrano, «Alma de 
Dios». 

El concierto, tras una ho
ra y media largas de dura
ción, se cerró con la Barca
rola de «El anillo de hierro» 
del mestro Marqués. 

No cabe duda de que la 
Coral Lírica Complutense, 
ha salido airosa de la prue
ba y, en nada desmerece a 
otras actuaciones que en es
te auditorio alcalaíno se vie
nen celebrando. 

La citada coral, tiene ca
tegoría. Sigue su línea y la 
cultiva con esfuerzo y dedi
cación desde sus orígenes, 
cuando con el nombre de 
«Franc Listz» empezó a fun
cionar en el distrito VII, 
presentando su primer con
cierto en junio de 1988, en 
el salón de actos del colegio 
Santa María de la Providen
cia, concierto del que este se
manario hizo eco. 

Surgieron las vicisitudes 
(normales en toda agrupa
ción) y en la búsqueda de so
luciones, apareció el eufóni
co nombre de Coral Lírica 
Complutense, indudable
mente más próximo y acer
tado al lugar genérico en el 
que ésta se desarrolla. 

Su línea sigue siendo la 
misma, pero sus objetivos y 
proyectos son cada vez más 
ambiciosos, sobre todo des
de que tornó la batuta el ac
tual director quien entrega 
día a día a la coral su sólida 
formación musical; su cali
dad humana, paciencia y en
tusiasmo acrisolado en los 
años de experiencia pedagó
gica y de lucha sin desfalle
cer por el engrandecimiento 
de la dimensión musical de 
esta ciudad. Debemos tener 
esto en cuenta y en otro mo
mento dedicarle más aten
ción. Lo merece. 

En fin, la Coral Lírica 
Complutense, repite sus éxi
tos. Así, desde aquel concier
to que ofreció a finales del 
año pasado (cuando llovía 
tanto) en el teatro José Ma
ría Rodero de Torrejón de 
Ardoz, al que repitió en el 
popular maratón que poten
cia la Caja de Ahorros, en el 
cual se extrenó una obra cu
ya música es del actual direc
tor y la letra de la poetisa 
Montserrat Vallés, al que co
mentamos hoy, existe una 
clara línea evolutiva aplau
dida por el variado y nume
roso público asistente, aun
que las condiciones del local 
fueran adversas. 

· No sabernos cuándo ni 
dónde será el próximo con
cierto, pero los melómanos 
alcalaínos ya lo estamos 
esperando. 

Theófilo ACEDO DIAZ 

Retropalas Alcalá, S.L. 

2 de mayo de 1992 

Movi111ientos 
de tierras 
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Ha sido nombrado vicepresidente de la 
confederación Europea de Analistas 

«Hay una parte vocacional 
en el analista» 

- asegura Ramón Gaya -
Ramón Goya es un conocido farmacéutico analista de Alcalá. Sin 

embargo, este profesional tiene muchas otras facetas desconocidas 
para el público. Con motivo de su nombramiento como vicepresi
dente de la Confederación Europea de Analistas, PUERTA DE MA
DRID ha querido entrevistarle para que nos acerque a ese mundo 
que él tan bien conoce y que, hoy por hoy, es puntal básico de la 
medicina: la analítica. 

Madrileño de nacimiento, 
se instaló en nuestra ciudad 
hace 20 años y él mismo ase
gura que se siente muy alca
laíno: «Es de bien nacidos ser 
agradecidos. Llevo 22 años en 
Alcalá y aquí he encontrado 
mi camino profesional. Y o, 
que viajo mucho, siempre he 
intentado ligar el nombre de 
Ramón Goya al de Alcalá de 
Henares. Es mi pequeña 
aportación al engrandeci
miento y conocimiento de la 
ciudad fuera de ella». 

Ramón Goya fue nombra
do hace escasamente tres me
ses vicepresidente de la Con
federación Europea de Analis
tas. Esta asociación engloba a 
30.000 analistas de toda Euro
pa y tiene su sede en París. 
Este profesional de la analíti
ca es además desde hace cua
tro años presidente de la 
A.E.F.A. (Asociación Españo
la de Farmacéuticos Analis
tas), cargo que renovó el pa
sado septiembre por otros 
cuatro años. También es vo
cal de la Sociedad Latinoame
ricana y asesor del Ministerio 
de Educación y de Sanidad 
para los temas de Sanidad. Su 
laboratorio es además un la
boratorio oficial del Ministe
rio de Sanidad. 

- ¿Qué méritos hay que 
tener para ostentar estos 
cargos? 

- Méritos, ninguno. Unica
mente hay que montar una can
didatura y ganar unas eleccio
nes. Yo las gané una vez en Es
paña y cuando me presenté por 
segunda vez me reeligieron. En 
Europa, igualmente, fue una 
candidatura que ganó las 
elecciones. 

- Aunque no quiera ha
blar de méritos , sí al menos de 
un currículum denso ... 

- Es cierto que la gente tie
ne que conocer quiénes son los 
que son. Mandas el currículum 
contando un poco quién eres y 
qué haces en tu país, y yo tengo 
un laboratorio privado en Espa
ña con volumen de trabajo y 
conocido ... 

PUE-RTA DE MADRID 

- ¿Cuál es la función que 
cumplen esas asociaciones, 
tanto la española como la 
europea? 

- En este preciso momento 
el objetivo de la Confederación 
Europea es conseguir una direc
tiva para la libre circulación de 
analistas por toda Europa. En 
España la misión de nuestra aso
ciación es promocionar a los 
analistas y sobre todo formarlos. 
Ahora estamos preparando un 
congreso que englobará a 1.000 
analistas, donde mostraremos 
las técnicas que existen ahora 
más avanzadas en España. So
mos principalmente una asocia
ción científica para mejorar la 
calidad de la asistencia al 
paciente. 

- ¿Cuáles son las caracte
rísticas de su laboratorio, que 
le distinguen como uno de los 
mejores de España? 

- Es un laboratorio grande 
donde atendemos a mucho públi
co de sociedades médicas. Ade
más Alcalá tiene una peculiari
dad curiosa y es que hay muchos 
pacientes funcionarios y milita
res que tienen la asistencia a tra
vés de entidades de seguro libre. 

Gran parte de ese volumen de 
trabajo lo hacemos en el labora
torio. Esto nos ha exigido mon
tar un laboratorio puntero desde 
el punto de vista técnico, con las 
mismas técnicas que se utilizan 
en cualquier hospital. 

- ¿Se ofrece alguna venta
ja con respecto a la Seguridad 
Social? 

- La ventaja que tenemos es 
que, al tener menos pacientes 
que la Seguridad Social, pode
mos ser más rápidos a la hora de 
entregar resultados. Yo siempre 
soy muy respetuoso con el resto 
de laboratorios porque todo el 
mundo lo hace lo mejor posible, 
pero nuestra ventaja -en gene
ral del mundo privado- es la ra
pidez en la prestación del servi
cio. Yo creo en el mundo priva
do porque creo en la libre com
petencia. Lo mejor que tiene la 
gente que viene a este laborato
rio es que si les gusta lo que no
sotros hacemos vienen aquí, si 

no le gusta va a otro si
tio. Eso hace que uno se 
cualifique muchísimo. 

- ¿Qué servicios 
se ofrecen? 

- Cualquier tipo de 
determinación analítica 
por compleja que sea. 
Cualquier análisis: de 
sangre, de orina, de he
ces, de esputos, exuda
dos faringios, nasales o 
vaginales, citologías ... 
En un laboratorio se vie
nen a realizar alrededor 
de 1.000 pruebas distin
tas. 

- Háblenos un poco 
de su trabajo . Imagina
mos que la analítica se 
ha desarrollado muchísi
mo en los últimos 
años ... 

- Yo creo que el 
análisis es una de lasco
sas que más futuro tiene 
de toda la sanidad por-

que hoy día ya no se concibe un 
diagnóstico si no se manda un 
análisis. Eso se debe a que el 
análisis es cada día más preci
so. Cada vez más se están ha
ciendo determinaciones de me
dicamentos en sangre y con el 
paso de los años lograremos que 
cada persona tome los medica
mentos con una dosis muy indi
vidualizada. Con las enfermeda
des que hoy día van aparecien
do, SIDA por ejemplo, el labora
torio es defmitivo». 

- ¿En su laboratorio se 
realiza la prueba del SIDA? 

- Sí. 
- ¿Qué promedio de re-

sultados positivos se han 
obtenido? 

- No se puede decir cuán
tos, pero en Alcalá es importan
te el número de seropositivos 
fundamentalmente entre gente 
drogadicta intravenosa. Los que 
vienen a realizarse la prueba 
son personas con ciertas sospe
chas por haber tenido algún con
tacto homosexual o heterosexual 
o que están en contacto con dro
gadictos. Yo creo que del SIDA 
no es tan fácil contagiarse como 
la gente cree. Lo que sí ocurre 
es que los que están con perso
nas de alto riesgo deben tener 
cuidado. Nosotros estamos pin
chando todo el día a gente, por 
eso utilizamos medidas profilác
ticas elementales: pinchar con 
guantes o utilizar todo el mate
rial desechable. 

- El riesgo del personal 
que realiza análisis es enton
ces grande ... 

- El personal del laboratorio 
es quizás dentro de esto el per
sonal de mayor riesgo, junto con 
el personal de enfermería que 
cuida en centros donde hay SI
DA, efectivamente el riesgo es 
grande sobre todo para hepati
tis. Desde luego hay una parte 
vocacional en esta profesión. 
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Actos marianos en Alcalá 
en el mes de la Virgen María 

Todos los sábados del mes de mayo habrá 
rosario de la aurora organizado 
por la cof radia de la Virgen del Val 

Por iniciativa de la cofradía de Nuestra Señora la Virgen del Val, se va a desa
rrolar una serie de actos en el transcurso del mes de la Virgen María. Todos los 
sábados habrá rosario de la aurora desde la plaza de los Doctrinos hasta la ermi
ta del V al y una sabatina con rezo del rosario y eucaristía en la magistral-catedral. 

En estos actos participan 
todas las asociaciones que 
tienen advocación mariana 
de la ciudad complutense. El 
lema de estos actos religiosos 
es el de «Alcalá felicita a Ma
ría en el mes de mayo». 

Hoy sábado día 2 , a las 
6 ' 30 horas se realizará el ro
sario de la aurora siendo 
predicados los misterios por 
el vicario general de la dió
cesis , donjuan Sánchez. Por 
la tarde , a las 19 ' 30 se cele
bra la sabatina de felicita
ción a la Virgen en la advo
cación de la Cabeza , por la 
cofradía de Santa María de 
la Cabeza. 

El sábado día 9 de se ce
lebrará el rosario de la auro
ra predicando los misterios 
el canónigo de la magistral
catedral don Isidoro Pérez 
Montero, correspondiendo 
por la tarde la sabatina de fe
licitación a la advocación de 
Guadalupe por el Centro Ex
tremeño de Alcalá de Hena
res. 

El sábado día 16 predica
rá los misterios del rosario 
de la aurora el canónigo y 
capellán de la cofradía del 
Val, don Jaime Ceide, co
rrespondiendo la sabatina a 
la advocación del Rocío por 
la cofradía de Nuestra Seño-

ra del Ro
cío de Al
calá. 

El sába
do día 23 
de mayo el 
canónigo 
don Luis 
GarcíaGu
tiérrez se
rá quien 
predicará los misterios en el 
rosario de la aurora. Le co
rresponderá a la advocación 
de Covadonga por la casa de 
Asturias de Alcalá la sabati
na de felicitación. 

El último sábado del mes, 
concretamente el día 30, 

predicará los misterios en el 
rosario de la aurora el obis
po de la diócesis de Alcalá, 
monseñor Ureña. 

En este sábado último de 
mes se celebrará la sabatina 
de felicitación en la advoca
ción del Val por su cofradía. 

NUEVO SERVICIO TECNICO OFICIAL 
en Alcalá de Henares y comarca 

estamos a su disposición en: 

C/ Róbida, nQ 2 (final avda. Reyes Católicos) 

Tel:889 42 3Q 
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Dentro del proceso de recuperación y realce de la semana santa 
La caf radia del santa Entierra inicia una nueva etapa 

Recién terminada la Semana Santa, una de las cofradías más tradicionales de Alcalá, la del Santo 
Entierro, se prepara para iniciar una nueva etapa dentro del proceso de recuperación y realce que ex
perimenta desde hace años esta celebración en nuestra ciudad. 

De todos es conocida la cri- mo, la recuperación de la tra- junta directiva invita a inscri
sis que en los años setenta y dicional procesión que cele- birse en la cofradía a todos los 
primera mitad de los ochenta braba en la medianoche del 
afectó a todas las cofradías pe- Viernes Santo, procesión su
nitenciales alcalaínas, con es- primida hace ya más de vein
pecial incidencia en la que nos te años; la cofradía es plena
ocupa, debiéndose únicamen- mente consciente de que esta 
te al tesón de unos pocos co- recuperación supondría el res
frades el hecho de que la mis- cate de una parte muy impor
ma no llegara, incluso, a tante de la Semana Santa al
desaparecer. calaína, pero paara que este 

Hoy las circunstancias son deseo pueda verse convertido 
afortunadamente muy distin- en una realidad es preciso un 
tas y así, tras la renovación de incremento del número de co
la junta directiva en asamblea frades como única manera de 
celebrada el pasado día 20, se poder llevar adelante esta ini
ha puesto en marcha una se- ciativa. Por ello, la nueva 
rie de iniciativas que tienen 
por objeto la potenciación de 

alcalaínos interesados, para lo 
que pueden dirigirse a la dro
guería Henares, sita en el nú
mero 5 de la calle del Angel. 

La cofradía del Santo En-
tierro desea, por último, ma
nifestar públicamente su agra
decimiento al Ayuntamiento 
en la persona del concejal Jo
sé Macías, al Primera Depó
sito de Sementales y a la 
Guardia Civil por la impor
tante ayuda prestada por to
dos ellos en la organización de 
la procesión. 

centros del cs1c 
podrían venir 
a Alcalá 

El rector de la Univer
sidad de Alcalá se ha di
rigido al presidente del 
Consejo Superior de In
vestigaciones Científicas 
ofreciendo la posibilidad 
de albergar en el campus 
a centros experimentales 
del CSIC . El presidente 
de esta entidad considera 
atractiva la expansión de 
algún grupo del CSIC en 
este campus y ha comen
zado a pulsar la opinión 
del personal del Consejo 
sobre esta iniciativa para 
poder estudiar las distin
tas opciones. 

la cofradía, las cuales abarcan 
desde una imprescindible ac
tualización de las cuotas has
ta la renovación de los estatu
tos o la admisión de nuevos 
cofrades. La composición de 
la nueva junta directiva es la 
siguiente: 

Presidente honorífico: car
ios Blanco Aranda. 

nole 
Este verono 
agobiara el calor 

Presidente: Zacarías Bello. 
Vicepresidente: Francisco 

Nombela. 
Secretario: Jesús Manuel 

Rodrigo. 
Vocales: María Angeles 

Oñoro, Angela Ferruelo, 
Eduardo Martínez, Antonio 
del Amo y José María Cam
pos. 

U no de los principales de
seos de la cofradía es , asimis-

URBANIZACION EL PILAR 
(Frente pabellón Cajamadrid) 

SE VENDE PISO 
• 1.37 m/2 • 4 dormitorios 

• 1 baño y 1 aseo 
• Totalmente exterior 

• Calefacción y agua central 
• Zona residencial 

- PRECIO INT}:RESANTE-
Información: 

Avda . Guadalajara, 3 
Telfs. : 880 25 12 - 880 25 96 

ALCAL\ DE HENARES 

RESIDENCIA 
3ª EDAD 

«MARIA AUXILIADOU» 
• Económica • Familiar 

GUADALAJARA-911/ 29 04 88 

PUERTA DE MADRID 

SI SU ESTABLECIMIENTO O CENTRO DE TRABAJO CUENTA CON ... 

AIRE 
ACONDICIONADO 

Climatizamos 
cualquier tipa 

de local 
DISTRIBUIDOR: 

SOLANO, S.L. 
el. Diego de Urbina, 6 - ALCALA DE HENARES 

Telét:ono: 889 08 &7 
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Los cadetes del c.v. Alcalá campeones, jugarán el intersector set los locales seguían con su 
ansia de recortar distancia pe
ro los del C.V. Alcalá lucha
ron corno jabatos y se hicieron 
con él por el resultado de 
15-17. Al final del encuentro 
este fue el resultado: 0-3 
(12-15, 10-15, 15-17). 

El c.v. lplahenares, campeón de la semana Cultural 
y Deportiva de la ciudad Miguelturra 

Dos grandes partidos se jugaron el sábado y el domingo por los seniors del C.V. lplahenares y los 
cadetes del C.V. Alcalá rgspectivamente pues los dos eran campeones de la Comunidad de Madrid 
y querían demostrarlo. 

Este encuentro fue arbitra
do por el Sr. Zote que tuvo 
una nefasta intervención tan
to a la hora de redactar elacta 
como dirigiendo el encuentro. 

El sábado, el C.V. lplahe
nares se desplazó a Migueltu
rra (Ciudad Real) invitado 
por los locales a su semana de
portiva y cultural. Allí se en
frentaron al campeón de Cas
tilla La Mancha. En esta ciu
dad también se jugará y por 
es te equipo la fase de ascenso 
d e 1 a división del grupo c , a 
los alcalaínos le ha tocado en 
Vitoria a donde se desplaza
rán si encuentran patrocina
dor , para todo aquel amante 
del deporte , empresa y a to
dos los alcalaínos en general 
que puedan y deseen ayudar 
y apoyar económicamente a 
este equipo para su desplaza
miento a esta ciudad hay 
abierta una cuenta en IberCa
ja de la calle D. Juan de Aus
tria, número 01-002.395-94 
pues necesita 26.000 pesetas 
para que este equipo repre
sentante de Alcalá de Henares 
pueda jugar la fase de ascen
so, sería una pena que estos 
chicos del distrito 11 que han 
luchado durante toda la tem
porada para conseguir esto 
tanto en las canchas corno con 
la economía vean truncada su 
temporada. 

Tras tres horas de viaje 
conduciendo sus propios vehí
culos los séniors del C.V. 
1 plahenares se presentaron en 
la cancha del Miguelturra 
donde dio comienzo el parti
do en el que el voley fue el que 
ganó. Empezó el equipo alca
laíno un poco nervioso y qui
zás algo cansado pero eso no 
fue obice para trenzar jugadas 
excelentes , y echarle a la con
tienda una gran dosis de co-
1·aje. En el prirnerr set , a los 
visitantes se le vieron grandes 
detalles aunque terminaron 
sucumbiendo antes quizás el 
mayor empuje local. En el se
gundo set los alcalaínos, espo
leados por la pérdida de la an
terior manga , salió con una 
m entalidad diferente , la del 
campeón , mostrando parte de 
su s armas , la rapidez , su ata
que y una gran defensa aun
que hay que reconocer que fa
llaron quizás algo en los sa
ques pues a lo largo del en
cuentro se perdieron 25 sa-
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C.V. Alcalá: Burgos, Tron
coso, Piquet, Román, Huer
ta, Simón, Ponce, Lorenzo, 
Mármol, Lucio, Jiménez, 
Morales. Entrenador, Carlos 
Bayo. 

Las infantiles A vencieron 
a las de Collado Villalba en un 
partido muy disputado. El 
equipo alcalaíno se encontró 
muy bien situado sobre el 
campo mostrándose netamen
te superior ante los que tuvie
ron que rendierse las serranas 
alf inal del encuentro que ter
minó con elresultado de 3-2 a 
favor de las alcalaínas. 

Equipo cadete campeón C.V. Alcalá. Las chicas que dirige Angel 
tuvieron peor suerte, le tocó 
enfrentarse a las Virgen del 
Bosque en un encuentro muy 
bonito en el que el dominio 
fue de las alcalaínas e incluso 
con mejor clara que las visi
tantes pero no pudieron con 
las de Villaviciosa de Odón 
que se emplearon a fondo pa
ra poder romper la superiori
dad técnica. 

ques haciéndose con él. En 
el tercer set las visitantes ju
garon a ráfaga para a partir de 
ahí, con una auténtica llama
da al orden de Pedro a sus 
«boys» y los ánimos de las 
«Locuelas del V oley» que han 
acompañado al equipo consi
guieran hacerse con el encuen
tro que terminó con el resul
tado de 2-.3 set a favor del 
C.V. Iplahenares , proclamán
dose así campeón del Trofeo. 

C.V. Iplahenares: Bayo, 
Ureta , Urquijo, Calderón, 
Allue, González, Morales, Pa
blos, Rivero, Expósito. Entre
nador, Pedro. 

Fenomenal partido el de los 
cadetes masculinos de Salesia
nos de Estrecho y el C.V. Al
calá jugado de poder a poder 
y con distinta alternativa en 
el marcador y con un voley 
del que hacen afición. Los al
calaínos fueron superiores a 
los salesianos que no se arru
garon en ningún momento e 
intentaron dar la vuelta al re
sultado del encuentro pero los 
pupilos de Carlos no lo permi
tieron pues pusieron en ello el 
alma para que esto no sucedie
ra. En el primer set los visi
tantes impusieron su ritmo de 
juego y con garra y u magní
fico ataque a los que obtenían 
como respuesta una magnífi
ca defensa pero al final el ata
que alcalaíno se imponía ter
minando 12-15. En el segun
do set los alcalaínos tuvieron 
la contrariedad , la pérdida 

por lesión de rotura del pero
né al jugador número 5 Pi
quet , uno de los puntales del 
equipo. Espero desde aquí su 
pronta recuperación y pueda 
ir al sector de Barcelona a 
donde lo deben de llevar, en 
su sustitución salió Morales 
que hizo un buen encuentro e 
intentó que no se notara la fal
ta de su compañero terminan
do este set 10-15. En el tercer 
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El Móstoles se llevó un positivo del Val mientras ... 

La amenaza se llama Majadahonda, 
a sólo un punto de los alcalaínos 

- 1·1, el Alcalá se complica el futuro -
RESULTADO: RSD. Alcalá, l (Luis García); CD. Móstoles, l (Puertas). 
ALCALA: Jabonero, Rubio, Barrero, Moya, Dani, Jaime (Caballero, m. 86), Luis García, Pérez, Javi, 

Quique y Calero (Bravo, m. 60). 
MOSTOLES: Emilio, Ríos, Herrero (Carlos Alberto, m. 66), Mariano 11, Puertas, Mariano I, Paquito, 

Nogales, Guardeño, Blanco y Angelín (Nino, M. 62). 
ARBITRO: Lobera Mercado, que tuvo una irregular actuación. Mostró muchas tarjetas amarillas; 

las vieron Javi y Dani por el Alcalá y Blanco, Mariano 11, Angelín, Ríos, Puertas, Guardeño y el masa
jista del Móstoles. Doble amonestación para Nogales, que tuvo que abandonar el terreno de juego en 
el minuto 36 de partido. 

INCIDENCIAS: Menos de mil espectadores en el Val y menos mal que asistieron unos cuantos de 
Móstoles. Media jornada económica y apenas 220.000 pesetas de recaudación; para acostarse y sudar. 
Se guardó un minuto de silencio por la muerte del exdirectivo Anastasio Vaquerizo y realizó el saque 
de honor el que fuera alcalde complutense, Félix Huerta. 

El Alcalá se dejó escapar un 
punto importantísimo en el 
municipal del Val ante el 
Móstoles, tercer clasificado. 
Los complutenses volvieron a 
mostrar sus carencias, pero se 
vieron perjudicados por el 
golpe de suerte que llevó al 
Móstoles a empatar un en
cuentro en el que no merecie
ron puntuar y que finalmen
te lo consiguieron a falta de 
dos minutos para la conclu
sión. 

El conjunto del sur de Ma
drid se dejó dominar desde 
que a los 36 minutos fuera ex
pulsado por doble amonesta
ción su jugador Nogales; has
ta esos momentos estaban mu
cho mejor colocados enlazo
na ancha del campo y provo
caron los continuos errores en 
los pases por parte del Alca
lá. Las riendas del encuentro 
las cogió el Alcalá pero no pu
do crear ocasiones ya que su 
ataque adoleció de falta de ve
locidad en muchos momentos. 
El Móstoles solamente dejó en 
punta a Paquito y no inquie
tó la meta de Jabonero. 

En un partido aburrido en 
el que los dos conjuntos de
mostraron su incapacidad téc
nica, el Alcalá consiguió ade
lantarse en el marcador en el 
minuto 71 cuando Luis Gar
cía consiguió rematar de cabe
za un balón que se había es
trellado en el larguero tras un 
rechace del defensa mostoleño 
Herrero. 

Fue un fallo defensivo en 
las postrimerías del encuen
tro, cuando nadie contaba con 
el empate del cuadro dirigido 
por Antonio lriondo, lo que le 
permitió a Puertas cabecear 
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con facilidad a gol y permitir 
que el Móstoles sumara un 
punto que complica el futuro 
del Alcalá. 

La cuarta plaza, 
en un pañuelo 

La cuarta plaza peligra pa
ra un Alcalá que se encuentra 
en pleno bache, pues sólo ha 
sumado dos de los seis puntos 
últimamente disputados. El 
punto perdido ante el Mósto
les el pasado domingo hace te
mer que los complutenses ha
yan perdido el fuelle mientras 
que por detrás, el Rayo Ma
jadahonda viene pisando 
fuerte el acelerador. 

Lo que sí parece cada vez 
más claro es que esa cuarta 
plaza puede ser cosa de dos y 
en cualquier caso dependerá 
de la jornada que se disputa 
mañana domingo. El Villa
verde Boetticher ha entrado 
en un bache del que es difícil 
que se pueda recuperar. Está 
a cuatro puntos del Alcalá y a 
tres del Majadahonda. Podría 
entrar en liza el Torrejón y 
por eso hablamos de lo crucial 
de la jornada de mañana do
mingo ya que en el campo de 
las Veredillas se enfrentan Al
calá y Torrejón. La victoria 
torrejonera les haría a éstos 
entrar en plena disputa por la 
cuarta plaza pero empatar o 
perder ante los complutenses 
supondría decir prácticamen
te adiós. El Torrejón, que su
frió un parón con su derrota 
en N avalcarnero el pasado do
mingo, es séptimo, con 37 
puntos, a cinco del Alcalá, que 
suma 42. 

Menos posibilidades pero 
ahí está colocado 'a ver qué 
ocurre' está el Moscardó, que 
en las últimas jornadas está 
lanzado. Los rojiblancos están 
haciendo un final de tempo
rada sobresaliente pero ten
drían que ganar todos sus par
tidos y que sus antecesores 
perdieran los suyos. 

Total, que la cuarta plaza 
está en un pañuelo después de 
que Real Madrid, Aranjuez y 
Móstoles tengan prácticamen
te asegurada su presencia en 
los play-offs. Luego hay que 
contar con la posibilidad de 
que el Real Madrid de segun
da división A, el antiguo Cas
tilla, se viera abocado al des
censo a segunda B lo cual im
pediría que el equipo de ter
cera pudiera optar al ascenso 
y supondría que el quinto cla
sificado del grupo del Alcalá 
se metiera en el play-off. 

2 de mayo de 1992 



El exalcalde de Alcalá Félix Huerta (en el centro) hizo el saque de honor. 

Sea como sea, las espadas 
están en todo lo alto y cada 
cual valora sus posibilidades 
en los cuatro encuentros que 
restan que se convierten en 
auténticas finales. 

Los enfrentamientos 
(en mayúsculas, los equipos 
que juegan en casa). 

1 ° REAL MADRID 
(48 + 14): Valdemoro , LAS 
ROZAS, San Sebastián de los 
Reyes , SAN FERNANDO. 

2 ° ARANJUEZ (47 + 13): 
Rayo Vallecano , FUENLA
BRADA, Navalcarnero , 
AL CALA 

3° MOSTOLES (45 + 11): 
Rayo Majadahonda, V AL
DEMORO, Las Rozas, SAN 
SEBASTIAN DE LOS 
REYES 
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4° ALCALA ( 42 + 8): TO
RREJON, Parla, CARABAN
CHEL, Aranjuez 

5° MAJADAHONDA 
(41 + 7): MOSTOLES, To
rrejón, PARLA, Carabanchel 

6° VILLA VERDE 
(38 + 4): Moscardó , SAN 
FERNANDO, VICAL V ARO, 
Pegaso 

7° TORREJON (37 + 3): 
Alcalá, MAJADAHONDA, 
V aldemoro, LAS ROZAS 

8° MOSCARDO (36): VI
LLAVERDE, VICALVARO, 
Rayo Vallecano, FUENLA
BRADA 

9 ° FUENLABRADA 
(36 + 2): CARABANCHEL, 
Aranjuez, ALCOBENDAS, 
Moscardó 

10º SAN FERNANDO 
(34 + 2): San Sebastián de los 
Reyes, Villaverde, PEGASO, 
Real Madrid. 

GONZALEZ MESA, S. L. 
CONSTRUCCIONES METALICAS 
Aluminio Hierro Instalaciones 
comerciales 

Ctra. Madrid-Barcelona, Km. 28'300 
Polígono Camarmilla, nave 51 

Teléf. y Fax.: 882 77 35 
ALCALA DE HENARES (Madrid) 
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CERRAJERIA DE HIERRO CRISTALERIA 
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Presupuestos sin compromiso 
cerramos su terraza en 48 horas 
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Juan Clemente 

Juan Clemente: 
«Seguimos dependiendo 
de nosotros mismos» 

Blazier de cuadros verdo
sos, camisa a rayas, corbata y 
pantalón vaquero era la ropa 
con la que dirigió a su equipo 
desde el banquillo el técnico 
del Alcalá y con la que lógica
mente se presentó en la sala de 
prensa un Juan Clemente que 
lució en determinados mo
mentos una sonrisa: «El par
tido ante el Móstoles ha teni
do dos fases, en la primera ju
gábamos once contra once; 
después, con la expulsión de 
Nogales, hemos llevado el pe
so específico del encuentro 
con la superioridad numérica. 
Hemos hecho un gol y hemos 
sido infantiles en el tanto que 
nos ha costado perder un pun
to porque era una jugada que 
sabíamos que había que pres
tar especial atención a los 
hombres que van bien de ca
beza, como Jesús y Puertas. 
No lo hemos hecho y ha veni
do ese empate a uno». 

Juan Clemente preguntó a 
los periodistas el resultado del 
Rayo Majadahonda-Real Ma
drid. Cuando supo de la vic
toria de los rayistas comentó 
que «lo que sí es verdad es que 
a falta de cuatro jornadas es
tamos en cuarta posición y se
guimos dependiendo de noso
tros mismos lo que nos tiene 
que dar la tranquilidad y se
guridad de que ganando las 
cosas van a salir bien. Hemos 
avanzado una jornada más y 
seguimos teniendo posibilida
des reales de estar en ese 
play-off». 

«Nuestro objetivo es quedar 
lo más arriba posible. Noso
tros nunca nos hemos marca
do como objetivo el quedar 
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Arturo 

primeros o décimos. Hubiera 
sido importante ganar al Mós
toles no porque nos acercára
mos a la tercera posición sino 
porque psicológicamente hu
biera sido para los jugadores 
una experiencia muy positiva 
ya que honradamente creo 
hoy por hoy el Móstoles es su
perior a nosotros. Hubiera si
do un revulsivo muy impor
tante llevamos dos partidos en 
los que hemos jugado bien, se 
ha luchado y por este camino 
podemos estar en el play-off», 
declaró Juan Clemente. 

Arturo: 
«Ha sido un partido 
muy malo porque los dos 
equipos han jugado con 
demasiadas precauciones» 

Fue goleador en el Alcalá y 
marchó la temporada pasada 
al Toledo para intentar salvar 
al equipo castellano
manchego del descenso a ter
cera en las postrimerías de la 
temporada. Esta temporada 
fichó por el Móstoles, pero 
una tendinitis le tiene en el 
dique seco , por lo que tuvo 
que presenciar el partido des
de la grada desde la que otro
ra se le aplaudían y vitorea
ban los goles que marcaba. 
Arturo no vio un buen parti
do entre el Alcalá y el Mósto
les: «Ha sido un partido muy 
malo porque los dos equipos 
han jugado con demasiado 
respeto y demasiadas precau
ciones; ninguno de los dos 
equipos se ha preocupado de 
atacar». 

Arturo sufre una tendinitis 
desde hace varias semanas: 
«La tengo en el talón y es la 
consecuencia de jugar en cam
po de tierra; a estas alturas de 
la temporada estos problemas 

Antonio Iriondo 

son normales». Arturo estuvo 
en el Alcalá casi tres años 
completos: «siempre se tienen 
recuerdos buenos y malos pe
ro tiendes a recordar siempre 
los buenos». 

La temporada pasada la 
inició en el Alcalá y cuando 
los complutenses estaban abo
cados al descenso a tercera re
caló en el Toledo: «Aquí se 
respiraba durante toda la tem
porada un ambiente pesimis
ta. En Toledo no era así por
que hasta última hora no se 
decidió la clasificación. El 
equipo descendió y este año 
me he venido al Móstoles, que 
está más cerca de mi casa». 

Jaime: 
«El gol del empate 
del Móstoles 
fue una jugada desgraciada» 

Dentro de las carencias téc
nicas que tiene el Alcalá, se 
despunta Jaime como uno de 
los mejores jugadores complu
tenses cuando se trata de ana
lizar el toque de balón que tie
ne. El pelirrojo jugador hizo 
un excelente encuentro: «Yo 
simplemente he hecho lo que 
me ha mandado el entrenador 
y me han salido las cosas bien. 
Otras veces salen mal y es que 
esto es cuestión de días». 

«El gol del empate del Mós
toles ha sido una jugada des
graciada porque acariciába
mos el triunfo y ha sido una 
pena porque con esos dos pun
tos nos hubiésemos colocado 
muy bien» , reveló un Jaime 
sonriente quien no quiere mi
rar lo que hagan otros equipos 
que luchan por la cuarta pla
za: «dependemos de nosotros 
mismos y no tenemos que mi
rar a nadie. Tenemos que mi
rar hacia delante, pensar en el 

Jaime 

partido más próximo y en ga
narlo para seguir optando a 
esa cuarta plaza ya que la te
nemos muy bien y sería un 
fracaso no conseguirla después 
de toda la temporada luchan
do por ella». 

Reden cumplidos los 19 
años de edad, para Jaime ser 
el 'cerebro' de su equipo sig
nifica «que el entrenador me 
ha dado confianza delante de 
mis compañeros y ellos tam
bién me han ayudado con su 
confianza». 

Antonio lriondo 
(entrenador 
del Móstoles): 

El entrenador del Móstoles 
manifestó que su equipo ha
bía hecho un buen partido: 
«Hemos empezado jugando 
muy bien lo que ocurre es que 
yo creo que ha habido más 

. tarjetas de las que .se deben de 
sacar. El árbitro también jue
ga; es humano y también se 
equivoca. Al quedarnos con 
diez hombres estábamos en 
inferioridad númerica ante el 
Alcalá, que no es ninguna pe
rita en dulce y sabía lo que 
hoy se jugaba. Nosotros nos 
hemos venido un poco atrás 
salvo al final, cuando hemos 
tenido que arriesgar» . 

«Nosotros nos hemos pues
to nerviosos y eso nos ha he
cho estar por debajo de nues
tro juego habitual», explicó 
Antonio lriondo. 

CONTABILIDADES 
- Puesta al día de 

contabilidades atrasadas. 
- Confección y seguimiento 

de contabilidades 
- Temas laborales y fiscales. 

Tel:f_: 881. 84 1.4 
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La marcha popular en bicicleta , que fue muy desperdigada, puso la nota pintoresca en la mañana del último domingo. 

Tres por cuatro calles 
Bien se podría aplicar este 

refrán a la actividad desplega
da por el C.C. Iplacea en esta 
semana pasada, ya que hemos 
disputado cinco pruebas en 
tres días . 

La actividad se inicia el 
viernes día 24 con la disputa 
d d Gran Premio de Fuenca
rral, carrera de carácter na
cional que consta de dos días 
y que reunió a la élite del ci
clismo nacional. Aunque en 
esta ocasión que nos ocupa se 
notaron las ausencias de equi
pos tradicionales como Banes
to , Kaiku , Cai o Camm. Esto 
pudiera ser el barómetro que 
nos mida la posible crisis que 
a mi modesto juicio se aveci 
na en los próximos años, 
cuando ya observamos el re
corte de los spónsor y patro
cinadores tanto en carreras 
como en patrocinio de equi
pos . Recordemos como histo
ria a los Cabrera , Cadalsa , 
Class, etc . 

En fin , esto es harina de 
otro costal , que sin ser pesi
mistas tendremos tiempo de 
tocar. Hoy lo que nos ocupa 
es el Gran Premio Ntra.Sra. 
de Valverde que se disputó es
te fin de semana día 24 con
tra reloj por equipos, 10 equi
pos compuestos d e seis corre
dores . Abriría la marcha los 
Porland de Bahamontes y ha
rían un tiempo de 14 ' 24 " . 
Parecía un gran tiempo pero 
los Seur, Artiach , Cajamadrid 
se encargaron de rebajar el 
tiempo casi en un minuto , res
pecto a los Cajamadrid que 
m a rcó 13'43"81. Los iplaceas 
del Calmasan Macario consi
guie ron un 7 ° puesto con 
14 '47 " 73 habiendo perdido a 
l os Romero , Clemente y 
Ernesto. 
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El día 25 sería el plato fuer
te con Canencia y Morcuera 
y el Cerro iban a marcar la di
ferencia, de nuevo fueron los 
cajas los que dijeron que ellos 
son los mejores mientras no se 
demuestre lo contrario y así 
Ramón García España les ga
nó la partida a los Torija del 
Portland y el Seur Kulikop. 
Una prueba que ha sido un 
aviso de lo que es una prueba 
para los que quieran ser 
ciclistas. 

En Villalba, juveniles 
También a las 9 horas y con 

un poco de fresquillo por eso 
de estar en plena sierra, los 
200 particiapntes se disponían 
a tomar la salida para pelear 
por la victoria durante más de 
tres horas. 105 kilómetros con 
el alto de la Cruz Verde , y Al
mojón que destrozaron el pe
lotón dividiéndolo en tres y 
donde el dominio correspon
dió a los Rivas, siendo Esci
bano el vencedor. Los lpla
ceas discretos se limitaron a 
participar y nada más , salvo 
Sánchez que se restablece de 
la caída que sufrió en Chicla
na por lo que él se justifica pe
ro los demás no. 

El día de la bicicleta 
en Alcalá 

Organizada por el C. C. 
Iplacea la sección de ciclotu
rismo y patrocinado por el 
Centro Comercial El Val y la 
colaboración del distrito cin
co. La marcha popular dio la 
nota pintoresca en un día que 
nos asemejaba mucho al mes 
de julio, caluroso y sofocante. 
La participación fue numero
sa aunque los cicloturistas or
ganizadores no se pasaron en 
número menos mal que los 
infantiles , alevines de Paco sí 

estuvieron y ocuparon su lu
gar representando a su club . 
Con los consiguientes cabreos 
de los automovilistas la mar
cha transcurrió por las calles 
de nuestra ciudad haciend o 
sonar el canto d e lo s piño nes 
y el murmullo de las cub ier
tas que entre bromas y chiri
gotas se cubrió el recorrido 
quedando abierto para próxi
mos años . 

otro año más, Alcalá 
sede de los 
campeonatos 
regionales de pista 

Los próximo días 1 y 3 el 
e. e. 1 placea v a a organizar 
los campeonatos de Madrid de 
pista de juveniles y aficiona
dos. Estos campeonatos esta
rán patrocinados por el Exc
mo. Ayuntamiento, conceja
lía de Deportes, ciudad depor
tiva y las siguientes casas: 
lbercaja, Ventura Gómez dis
tribuidor de Mahou, Gan Se
guros y Bicicletas Macario. El 
programa será el día 1 de 1 O 
a 14 horas y de 17 a 20 horas, 
y el día 3 de 10 a 14 horas. 

La participación se prevé 
alrededor de 35 ciclistas que 
para unos campeonatos pro
vinciales y siendo pista está 
bien. Los equipos o clubs que 
concurrirán serán Coslada , 
San Sebastián de los Reyes , 
Torrejón e lplacea. La orga
nización tiene previsto invi
tar a comer a los participan
tes el día 1. 

En cuéllar, vargas 
El pasado domingo día 26 

y organizado por el C.C . San 
Miguel , 169 ciclistas entre 
ellos casi la mitad madrileños, 
los Chozas, Coslada, Cajama
dird e 1 placea tomaron parte 

en esta cita d e 132 k ilómetros. 
Cuatro vueltas a un circuito 
llano no sirvieron p a r a rom
per la carrera d a d o que los 
ataques eran a bortados por el 
pelotón. Así, vuelta a vuelta 
fueron cayendo los kilómetros 
y muy pocos son los d escolga
d os por lo que se presentaron 
en meta un grupo d e más d e 
cien corredor es al sprint sien
do el triunfo para el Cajama
drid A. Vargas y segund o el 
alcalaíno Víctor M. G ómez. 

L os Iplaceas clasificamos a 
11 corred or es en el tiempo d el 
pri mero, siendo los mejo res 
puestos el 14 y 15 y lo más 
sorprendente fue la hab ilid a d 
del j u ez d e llegada que pudo 
clasificarlos a tod os . Algo in
creíble. ¿Será verda d ? 

cadetes en Móstoles 
A las 9 horas tomaron lasa

lida los 150 participantes en 
la prueba, que constaba de 
dos vueltas al circu ito de 
Arroyomolinos. El vencedor 
sería el corredor del P .C . Ce
dena David García. Los !pla
ceas al igual que otros parti
cipantes por la nula informa
ción de la meta no pudieron 
sprintar. Cuenca con avería 
mecánica le restó posibilidad. 

Manuel G O MEZ CRUZ 

En Daganzo 
VENDO PARCELA 
• 500 m/ 2 
• Dentro del casco 

urbano 
• Alcantarillado y luz 
• 17.000 pts. m / 2 
Razón: Tlf. 882 25 12 

888 62 55 
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un ascenso histórico a la División de Honor 

El sabor de una dulce resaca 
La resaca del triunfo siempre tiene un sabor dulce y eso es lo que le ocurre al equipo femenino de 

balonmano del Juventud Alcalá, que logró un ascenso histórico a la división de honor, la máxima cate
goría balonmanística. En plena euforia, cuando todavía suena el eco de la victoria, la plantilla del Ju
ventud Alcalá tiene todavía presente ese acontecimiento deportivo para la c iudad complutense. Pero 
su entrenadora, Camino Rodriguez, no cree que sea la temporada mágica del Juventud Alcalá : ~<YO no 
la llama.ria 'mágica' a esta temporada¡ esto era por lo que estábamos luchando desde que se empezó 
a trabajar por el balonmano. Es más, este equipo llevaba tres años luchando por el ascenso y este año 
era el que más convencidas estábamos de que podriamos lograrlo; ha sido un trabajo diario por parte 
de las jugadoras en el que nadie ha tirado la toalla». 

Haciend o u n poco d e histo
ria de lo q u e h a sid o esa tem
porada, C a m ino R o d ríguez 
record aba l a su periorid a d q ue 
tuvo el equipo complutense a 
lo largo de tod a la temporad a: 
«No tuvimo s ningún prob le
ma; sólo perdimos un partid o 
y lo hicimos ante el Atlético de 
Palos en su casa y a principios 
de temporad a. Fue una pri
mera fase m u y buena, que nos 
dio mucha confianza». 

U na vez clasificados para la 
fase de ascenso, Camino R o
dríguez no tiene ningún repa
ro en reconocer que «el equi
po estaba m u y crecido y supi
mos estar en esa fase final». 
Esta fase se d isputó por siste
ma de liga en Palos de la 
Frontera y en Bilbao: «Yo es
peraba que aquí lográramos el 
ascenso; lo que pasa es que es
tuvimos sometid os a una ten
sión muy fuerte y quizás por 
eso perdimos dos partidos y 
nos quedamos en la promo
ción. Al final, casi nos vino 
bien porque hubo que jugar 
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Camino Rodriguez, a la cabeza del éxito del equipo. 

en casa la vuelta». 
«Yo tenía un poco de mie

do porque ya la temporada 
pasada eljuventud Alcalá ha
bía jugado con el Zaragoza. 
En un partido ganaron y en el 
otro perdieron. Mi preocupa
ción es que eso quitara algo de 
moral y ganas. Pero finalmen
te eso se vio que no fue así» , 

recordó la entrenadora, quien 
también dijo que a pesar de la 
victoria en la ida disputada en 
Zaragoza , «no hicimos un 
buen partido. Sabíamos que 
allí no habíamos jugado bien 
y que aquí lo remataríamos 
haciendo una buena actua
ción». 

Y justamente así fue. 

Eva Bustos: «Sentimos el club co
mo algo muy nuestro . .. » 

Las jugadoras 
Atentas a la conversación se 

encontraban varias jugadoras, 
las cuales fueron a continua
ción preguntadas. Belén Bo
nillo contestó sobre la impor
tancia del ascenso: «Ha sido 
una alegría muy grande por
que llevabamos persiguiéndo
lo tres años, desde que yo lle
gué a la primera división na
cional. Es muy importante y 
no sólo por nosotras, sino por 
el resto de las categorías del 
club». Todas las jugadoras ex
cepto la rusa Vica Guba y la 
ucraniana Oiga Stepanenko, 
se han iniciado en el balonma
no jugando en el Juventud Al
calá. Eva Bustos señaló que 
desde esa perspectiva, el as
censo tiene una importancia 
mucho mayor: «Sentimos el 
club como algo muy nuestro y 
luego está la cuestión de la ba
se que con nuestro ascenso tie
ne ya un espejo y una meta en 
la que mirarse». 

«Nos vemos muy fuertes 
para la próxima temporada en 
división de honor pero sabe
mos que vamos a tener que 
trabajar mucho», comentó 
Teresa Polo. 

La entrenadora Camino 
Rodríguez tiene como meta 
estar en la copa de la Reina y 
para ello tiene que lograr me
terse entre las ocho primeras 
de la liga en la categoría rei
na: «Estamos jugando una 
competición a nivel de la co
munidad de Madrid enfren
tándonos a cinco equipos de 
división de honor. Eso nos es
tá sirviendo ahora para tan
tear el terreno que vamos a pi
sar y la verdad es que hemos 
ganado al Complutense y al 
Getafe». 
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Si vencen hay al Arcas Valladolid en el Ruiz de Velasca, las 
alcalaínas conclurían la liga en decorosa décima posición 

20·24, victoria del Juventud Alcalá ante el 
Cáldar con Puzovic y szucs como figuras 

RESULTADO: Cadagua Gáldar, 20; Club Juventud Alcalá, 24 (13-10 en el descanso). 

GALDAR: Tonci, Ambros (2), Ronnberg (5, uno de penalti), David (6, dos de penalti), Ben Modo (2), 
Salcedo (2) y Saavedra (1), en el equipo inicial. Tambiooén jugaron Castilla y Vidal. 

JUVENTUD ALCALA: Manolo, Pradas (1, de penalti), Lamarca, Cihuri, Camacho (1), Coté y Trives 
(3), en el equipo inicial. También jugaron Szucs (9), Puzovic (9, cinco de penalti) y Elherdin. 

ARBITROS: Cristina Fernández y Breto. Excluyeron a Salcedo, Ambros (tres y por tanto descalifica
do), Camacho y Pradas. 

MARCADOR: 2-2, 3-3, 5-5, 8-8, 10-9, 13-10, descanso. 13-14, 13-16, 16-18, 18-19, 19-21 y 20-24. 

Vía Complutense, 117 Ounto a Mercadona) 

Información y Venta: 

é CONSTRUCCIONES 

~ SAR LEORARDO 

NAVES INDUSTRIALES 
DESDE 200 A 800 m/2 

(2 ASEOS Y OFICINA SIN CERRAR 
DE 14 m/2 CON TELEFONO) 

28 veNTA 
o 

ALOUILER 

OFICINAS 
DE 60 A 144 m/2 

(TOTALMENTE ACONDICIONADAS 
Y LISTAS PARA UTILIZAR: AIRE 
ACONDICIONADO, TELEFONO 
Y RODAPIE ELECTRinCADO) 

Vía Complutense, 117 - Oficina 5-A - Telf.: 882 30 00 
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Puzovic volvió por sus fueros. 

El yugoslavo Puzovic y el 
checo Szucs realizaron su me
jor partido en el Juventud Al
calá esta temporada logrando 
entre los dos 18 goles, nueve 
cada uno, lo cual supone el 75 
por ciento de los tantos del 
equipo complutense ante el 
Cadagua Gáldar en un parti
do que fue ganado por el equi
po que entrena Jordi Alvaro 
y que les hace pensar en la se
gunda plaza de la serie A-2 y 
por tanto en la décima global 
de la liga. 

En efecto , al Juventud Al
calá le queda recibir al Arcos 
Valladolid en el último parti
do de la liga hoy sábado en el 
pabellón Ruiz de V elasco. En 
caso de victoria, los complu
tenses igualarían con el Arcos 
en la clasificación y se pon
drían por delante atendiendo 
al golaverage de ambos 
conjuntos. 

Un parcial de 0-7 en los on
ce primeros minutos de la se
gunda mitad fue lo determi
nante para que el Juventud 
Alcalá se trajera los dos pun
tos de T enerife salvando la 
ventaja parcial que los tiner
feños habían conseguido al fi
nal de los primeros treinta mi
nutos y los intentos a la deses
perada de empatar el encuen
tro en las postrimerías del 
mismo. 

Parar a Szucs y contemplar 
como Puzovic marcaba como 
él solía, se convirtió en las pe
sadillas del cuadro del Gáldar, 
que contó con tres cuartos de 
entrada en su pabellón. Fue 
una segunda mitad realmen
te espectacular la que jugaron 
los hombres de Jordi Alvaro , 
que a pesar de permitir una tí
mida reacción de sus rivales 
después de ese parcial de O- 7 , 
volvieron a poner las cosas en 
su sitio finalizando el encuen
t r o con una victoria justa que 
les hace pensar en esa décima 
plaza final. 
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Torneo «Ocho Naciones Júnior» 

Cámara, Bº en 100 braza y 9º en 200 
Los días 18 y 19 de abril se celebró en Estocolmo, en piscina de 50 me

tros, el tomeo «Ocho Naciones» júnior, virtual campeonato de Europa 
júnior de inviemo. La selección eSPañola, entre los que se encontraba 
por vez primera un nadador alcalaíno, obtuvo la quinta posición, la mejor 
clasificación jamás obtenida, entre naciones como Francia, Alemania, 
Canadá, Gran Bretaña, Italia, Holanda y la anfitriona Suecia. 

Como componente de la se- alguna competición intema
lección se encontraba Javier cional todavía pendiente. 
Cámara de 16 años, actual En lo referente a la compe
campeón de España júnior en tición destacar a la malague-
100 y 200 braza, pruebas en ña María Peláez que ganó los 
las que participó mejorando 100 mariposa con 1.02.65 con
sus marcas personales, 8° en siguiendo la mínima olimpi-
100 braza con 1.08.24 y 9° en ca para Barcelona con tan só-
200con2.27 .47, entre los me- lo 14 años de edad, formará 
jores nadadores de Europa, pues con la selección nacio
la edad de Javier es inferior nal siendo la 16ª plaza que se 
al resto de sus competidores cubre en natación para la 
ya que ganó el campeonato olimpiada. 
de España superando tam- El Club Natación Alcalah 
bién a los júniors de 17 años. desplazará a 23 nadadores, 

El objetivo principal de Ja- entre los que se encuentra Ja
vier esta temporada sería vier Cámara, a la XI edición 
participar en el Europeo Jú- del Trofeo Internacional 
nior de este verano, cota muy «Ciudad de Vigo» que se ce
alta, con unas mínimas clifi- lebra los días 2 y 3 de mayo, 
elles, en 100 braza 1.06.37 y trofeo encuadrado en el ca
en 200 2.24.02, quizás en los lendario oficial de la Federa-
200 las posibilidades sean ción Española de Natación. 
mayores a 3 segundos y con M. Revilla 

EL VERANO YA ESTA AOUI 

EL AQUAMAX limpia 
cualquier tipo y tamaño 
de piscina. Infórmese 

·O~ J.,.tUtín. .Sáneketz 
SANEAMIENTO Y CONSTRUCCION, S.A. 

Paseo de los Curas, 19 - Telf.: 880 05 15 y 888 45 11 
el San José, sin (Edificio Max Fine) - Tlf.: 881 75 97 

ALCALA DE HENARES 
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con 124 inscritos en la prueba final del 
campeonato comunidad de Madrid 

se celebró el 1 Duatlan de Alcalá 
Con salida y llegada en el recinto ferial de la ciudad compluten

se, situado junto a la ronda del Henares, el domingo 26 de abril se 
celebró el 1 Duatlón de Alcalá como prueba final del Campeonato 
de la Comunidad de Madrid. 

La prueba comenzó a las 10 
de la mañana y contó con la 
participación de 124 duatletas 
que hubieron de correr una 
distancia a pie de 6.600 me
tros, una segunda distancia en 

bicicleta de 30 kilómetros 
existentes entre Alcalá y To
rres de la Alameda con regre
so a la ciudad complutense , y 
una tercera distancia en carre
ra a pie de 3.300 metros. 

. -
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Luis Rodrigo, entrenador de baloncesto, y Jordi Alvaro, entrenador de balonmano, han conseguido sus objetivos de permanencia. 

El Club Juventud Alcalá ha cubierto satisfactoriamente sus objetivos 
aunque su presidente, Félix Moreno, quería más seguridad: 

«Hemos cumplido, pero no con buena nota, 
porque el objetivo no era tener 
tantos problemas como hemos tenido» 

Resta una jornada para el ímal de la temporada en balonmano y lejos de haberse salvado del descen
so y de la promoción, la lucha para el Juventud Alcalá estará en conseguir la decorosa décima plaza 
de la clasificación. Hora es ya de hacer balance de lo que ha supuesto esta temporada para el club 
complutense, una temporada en la que el equipo que preside Félix Moreno cogía los 'trastos' que deja
ba el extinto Cajamadrid. Finalmente todo ha concluido con tranquilidad pero ésta no oculta los apuros 
pasados para salvar los muebles. 

Los tres equipos más im
portantes del Juventud Alca
lá son el sénior de balonma
no masculino, el sénior deba
lonmano femenino y el sénior 
masculino de baloncesto. Es
to quiere decir que las fémi
nas de Camino Rodríguez se 
han ganado a pulso el incluir
se entre los equipos de élite 
del Juventud Alcalá. 

Así pues, el objetivo se ha 
cumplido: los dos equipos 
masculinos han mantenido 
sus categorías y además está el 
aditamento de las féminas, 
que han conseguido el ascen
so a la división de honor del 
balonmano español. 

«Hemos cumplido, pero no 
con buena nota, porque el ob
jetivo no era pasar tantos pro
blemas como hemos pasado. 
Sí esperábamos que en balon
cesto tuviéramos problemas, 
que al final se limitó a un so
lo partido sin más cuando he
mos tenido opciones a ganar
lo. Pero en balonmano no era 
nuestro objetivo estar en la se
rie A-2, en la fase de abajo, si
no estar en la de arriba. El de
porte es complicado y sobre 
todo en balonmano ha habi
do una gran igualdad>>, seña
ló el presidente del club , Fé
lix Moreno. 
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En cualquier caso esta pri
mera temporada de la fusión, 
del trasvase para ser más exac
tos, del Cajamadrid al Juven
tud Alcalá, Félix Moreno tie
ne muy claro que «la verdad 
es que indudablemente era 
muy importante mantener las 
categorías este año. Se ha con
seguido al final y lo importan
te es que seguimos mantenien
do estas estructuras deporti
vas en Alcalá». 

Se pudo estar con los mejores 
en baloncesto 

Llama la atención el hecho 
de que el equipo de balonces
to masculino era posiblemente 
del que menos se esperaba 
-bastaba con la permanen
cia- y estuvo cerca de clasi
ficarse para el play-off de as
censo. A estas alturas se plan
tea la duda de qué hubiera po
dido ocurrir si hubiese juga
do toda la temporada el ame
ricano Howard Wood, que fi
chó como solución de urgen
cia al bajo rendimiento de Da
vid Cooke: «Eso son conjetu
ras que unas veces son positi
vas y otras negativas; cuando 
se fichó a Cooke se hizo pen
sando en que había sido el 
mejor americano de la catego
ría la temporada anterior en 

el Lliria, y se hizo después de 
haber visto muchos vídeos. 
Pensamos que era el hombre 
importante que iba aportar 
experiencia y calidad en un 
equipo muy joven e inexper
to. Y o creo que no nos equi
vocamos pero lo cierto es que 
no ha rendido como de él se 
esperaba». 

Para el entrenador, Luis 
Angel Rodrigo, tanto la tem
porada como el play-off final 
«ha sido más difícil de lo que 
parece. Esta competición ha 
sido injusta con nosotros, 
puesto que el trabajo desarro
llado durante toda la tempo
rada no se ha reflejado al fin 
y a la postre con los resulta
dos. Lo único bueno y a des
tacar son dos cosas: el apoyo 
incondicional de la junta di
rectiva y la entrega de toda la 
plantilla sin excepción. He
mos logrado consolidar un 
equipo eminentemente alca
laíno». 

Rodrigo explicó que para la 
próxima temporada siguen 
con contrato en vigor Juan 
Carlos Paradinas y Antonio 
Oquillas , así como él mismo 
y un júnior, Roberto. Paraí
so se marcha al Barcelona. 
Jorge González está a expen
sas de lo que le diga su inter
mediario. 

El entrenador del Juventud 
Alcalá no quiso dejar pasar el 
dar un agradecimiento a 
PUERTA DE MADRID «por 
el inestimable apoyo que nos 
habéis brindado con vuestra 
información toda la tempora
da. Vuestros criterios, sean 
positivos o negativos hacia el 
equipo, siempre han sido ca
riñosos y espero que esa infor
mación continuada sea igual 
o mayor para la próxima 
temporada». 

Cara y cruz 
en balonmano masculino 

Se han pasado muchos más 
apuros de los previstos para 
mantener la división de honor 
por parte del primer equipo 
de balonmano. Con un equi
po bisoño no se logró estar en
tre los mejores para luchar por 
el título y hubo que pelear por 
la permanencia en la serie 
A-2. Al final hubo también ti
tubeos en la serie de perma
nencia de tal manera que la 
inexpugnabilidad del Ruiz de 
V elasco en la primera fase se 
convirtió en algo bien distin
to en esta serie A-2. 

Las peores actuaciones de 
la temporada las ha tenido el 
Juventud Alcalá en el Ruiz de 
V elasco en estos últimos en
cuentros. Por contra, su ren
dimiento ha mejorado mucho 
fuera de casa. La permanen
cia y el poder luchar por la dé
cima plaza liguera son el ba
lance final. 

Antes de que se produjera 
el trasvase del Cajamadrid al 
Juventud Alcalá, el buque in
signia del club que preside F é
lix Moreno era el equipo sé
nior de balonmano que acaba
ba de conseguir el ascenso a la 
categoría de plata. Con el 
trasvase , el Juventud se con
vertía en un club con una de 
las mejores estructuras del ba
lonmano español, ya que sin 
contar con la estructura feme-
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Félix Morteno, presidente del Club Juventud Alcalá 

nina, se tenía un equipo en la 
máxima categoría y otro en la 
<le plata. Al final, el segundo 
conjunto ha descendido a pri
mera B: «Eso era algo que te
nía que ocurrir; el primera A 
estaba ahí porque era un com
promiso que tenía adoptado el 
club con el equipo, ya que ha
bía subido desde segunda na
cional a primera B y de ahí a 
segunda A. La temporada se 
ha agravado por el problema 
de que ha habido cinco juga
dores que han estado lesiona
dos durante toda la tempora
da y no hemos podido contar 
con ellos; hemos tenido que 
jugar con juveniles viniendo 
muchos equipos con dos ex
tranjeros. Estaba muy dentro 
de lo posible que ese equipo 
descendiese como así ha sido». 

Sobre el balonmano feme
nino, Félix Moreno se mostró 
satisfecho con ese ascenso a di
visión de honor de las jóvenes 
que dirige Camino Rodrí
guez. En otro artículo se ha
ce historia de esta exitosa tem
porada femenina. 

Reestructuraciones 
La idea que se está barajan

do finalmente es la de rees
tructurar la primera división 
B y ampliarla a 32 equipos 
formando dos grupos de 16 
porque lo que se pretende es 
que todas las comunidades 
autónomas tengan una repre
sentación en esta categoría de 
plata. En principio habrá un 
americano por equipo. 

Según Félix Moreno «es 
pronto para planificar porque 
acabamos de salir de esos mo
mentos tensos que hemos vi
vido en estas últimas sema
nas. Hemos estado viendo co
sas para la próxima tempora
da. Lo que sí está claro es que 
vamos a hacer un equipo con 
un objetivo distinto al que te
níamos esta temporada». 

Tampoco para el equipo de 
balonmano hay proyectos da-
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ros: «El futuro del equipo es 
prácticamente estar como es
tamos e incorporar a una se
rie de jugadores que no van a 
ser caros pero que vamos a es
tructurar en función de los 
presupuestos que tenemos ya. 
Al equipo le falta incorporar 
un buen pivote y complemen
tarlo con un lateral que pue
de ser alguien de Guadalaja
ra que además es de Alcalá». 

Déficit: 22 millones 
Tampoco ha sido una sor

presa, ni hay que rasgarse las 
vestiduras, según Félix More
no, el déficit que ha supuesto 
para el Juventud Alcalá esta 
temporada: «Estaba perfecta
mente previsto que hubiera 
un déficit respecto a lo que ló
gicamente nos daba el conve
nio con Cajamadrid. Se bus
có un copatrocinador que no 
ha existido, pero hubo prome
sas en firme del concejal de 
Deportes cuando en marzo 
empezarnos las negociaciones 
y en ningún momento se ha 
llegado a una realidad deter
minada. Y o tengo mucha fe en 
mis concejales y por supuesto 
en el de deportes». «Si Alcalá 
quiere tener un deporte de éli
te , tiene que apoyarlo. Este 
año hemos hecho un esfuerzo 
tremendo por mantener las 
categorías y al final ahí esta
rnos después de todos los pro
blemas. Pero si no entra gen
te que tiene que entrar, como 
entidades de Alcalá, estare
mos siempre abocados a lu
char por las permanencias». 

El déficit va a ascender fi
nalmente a 22 millones de pe
setas: «Es un dinero impor
tante pero que estaba previs
to; nos hemos ido a esas can
tidades al tener que pagar in
termediarios , derechos de for
mación y una serie de cuestio
nes que , de no haber sido así, 
no hubiésemos podido hacer 
el equipo, no hubiésemos po
dido arrancar». 

1 ESCUELA DE VIDEO 1 

• cursos de iniciación al vídeo 
• cursos de especialización 

Reportero gráfico· Montaje en vídeo· Producción· sonido· 
• cursos para aficionados 

FORMACION PARA TRABAJAR 
EN TELEVISION . 

Abierto plazo de reserva en Alcalá de Henares 

Información: Teléfono. 889 20 29 
(0 dejar en el contestador, nombre y teléfono) 

RANK XEROX ALCALA DE HENARES 

• §e.rvicio de Fotocopias al público ·iv· ~· . 
• J:t~Oducción de planos :··-:· ~-_:·• 
•ji;-~ª de consumibles (papel, cintas, toner ... etc.) 
•Venta de equipos 

·~ Copiadoras 
.· :_: Telefax 

-'- .~mpresoras láser 
• rik'lt:iación propia 

- Máquinas de escribir 
- Ordenadores 
- Copiadoras de planos 

• G ... _.tía XEROX 3 años (reposición del equipo) 

Por 1 · mpra de cualquier equipo, regalamos una máquina 
de ribir o un telefax y valoramos sus equipos usados. 

1compra superior a soa.oao pts> 

el. Luis de Astrana Marín, Nº 8 (Ant. Avda. de Daganzo) 
Tlfnos.: 888 45 49 - 888 46 12 - FAX: 880 21 15 

MARMOLES MO·LINA, S.L. 
REPRESENTACION Y VENTA AL POR MAYOR 

Exclusiva Mármol verde Anasol 
y Blanco Macael 

ENCIMERAS - MESAS - CHIMENEAS 
ESCALERAS EN MARMOL Y GRANITO 

Antigua Ctra. N-11 , Km. 29 - Poi. JUMAPI. e/ B, Nave 23 - el C, Nave 24 
Tlf.: 882 44 97 - ALCALA DE HENARES 

CLINICA LIBREROS 
MEDICINA GENERAL 

TRATAMIENTOS DE: 
• OBESIDAD • VARICES 

• ESTETICA 
ECOGRAFIAS - ANALISIS 

Atentido por: 
Dra. Gámez - Dra. Janeiro - Dra. Gracia 

C/. Libreros, 32 - 2° Izq. Telf.: 889 33 89 

RADIADORES Y AIRE ACOllDICIOllADO PARA VEHICULOS 

• .AH.AD 8 
Reparación, CO.DBÚ'11CCÍÓJ1 y venta Instalación y Reparación de aire 
de Radiadores de automóviles, acondicionado para vehículos 
trac:tores y maquinaria Industrial 

REPARAMOS LA CALEFACCION DE SU AUTOMOVIL 
avita, nave 33 (zona El Val) -Tif.: 889 13 95 · ALCALA DE HENARES 
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Las esperanzas se conviertieron en realidad el domingo día 2& 

DOS tripletas del C.P. Alcalá se clasificaron,ª y 2ª 
respectivamente en la máxima categoría 

El domingo día 26 de los corrientes en los terrenos de juego del parque de la avenida de la Albufera, 
se celebraron las semümales y ímales del Torneo Regional de la Comunidad .Autónoma de Madrid, 
valedero para la participación en los campeonatos de España en las cuatro modalidades que se celebran. 

En primera categoría, de 
los cuatro equipos que se ha
bían clasificado para jugar las 
semifinales tres eran del Club 
Petanca Alcalá, y la cuarta del 
C.F. Atlético de Madrid, es
taban en litigio dos plazas pa
ra disputar el Campeonato de 
España de Clubes. Después de 
dura lucha pasaron a la final 
dos tripletas del Club Petan
ca Alcalá, clasificándose en 
primera posición la formada 
por Francisco Roig, Angel Pa
nadero y Pedro Alvez; en se
gunda posición quedó la for
mada por J. del Pino, Bias 
Navarro y J. R. Rodríguez. 
Ambas tendrán la responsabi
lidad de defender los colores 
de nuestra comunidad en el 
Campeonato de España y Co
pa de S.M. El Rey, que se ce
lebrará durante los días 5 al 
7 de junio de 1992 en Callosa 
de Segura (Alicante); en ter
cera posición se clasificó la del 
C.F. Atlético de Madrid y en 
4ª posición la del C.P. Alca
lá, formada por J. Antonio 
Roig , Luis Reyes y Rafael 
Martos. 

En segunda categoría, con
siguieron llegar a semifinales 
dos tripletas de nuestra ciu
dad una del C.P. Reyes Cató
licos y otra del C.P. Sicilia, 
junto con una del C.P. Egido 
(Pinto) y otra del C.P. Lega
nés. En esta categoría sólo una 
tripleta complutense consi
guió pasar a la final, la del 
C.P . Reyes Católicos que a 
pesar de disputar con gran 
dignidad la final no le fue po
sible doblegar a la del C.P. 

Egido, que se alzó con el 
triunfo y se hizo acreedora a 
la única plaza que había para 
representar a nuestra comuni
dad en el Campeonato de Es
paña, que se celebrará en 
Lanzarote. La tripleta del 
C.P. Reyes Católicos estaba 
formada por Sebastián Rome
ro, J .A. Guerrero y Gabriel 
Clara. En tercera posición se 
clasificó la del C.P. Sicilia for
mada por Angel Sanz, M.A. 
Reche y J. Fuentes. En 4ª po
sición quedó la del C.P. 
Leganés. 

En féminas también la pe
tanca complutense demostró 
su egemonía, acaparando los 
primeros puestos dos tripletas 
del C.P. Alcalá, que para lle
gar a la final tuvieron que de
jar atrás a una del C.P. Alu
che, que se clasificó en terce
ra posición y a otra del C.P. 
San Fernando, que se clasifi
có en cuarta posición . Fue 
campeona en esta categoría la 
tripleta formada por Adelina, 
Azucena y López, que derro
taron en la final a la formada 
por Chelo, Pepi y Mari. 

En la categoría juvenil, 
también una tripleta del C.P. 
Alcalá consiguió pasar a la fi
nal, aunque tampoco pudo 
derrotar a la del C.P. Aluche, 

por lo que aunque lo tuvieron 
al alcance de la mano tampo
co habrá representación de 
nuestra ciudad en Rosas (Ge
rona), que es donde se celebra 
el Campeonato de España de 
esta categoría. La tripleta del 
C.P. Alcalá que consiguió la 
honrosa 2ª posición estaba 
formada por Jesús A. Gracia, 
J.J. Tortajada y M. López. Se 
clasificó en tercera posición 
u~a tripleta del C.P. Egido, 
al derrotar a una del C.P. 
Moratalaz. 

En la categoría infantil, co
mo en la 1 ª categoría, habían 
llegado a semifinales tres tri
pletas de nuestra ciudad, una 
del C.P. Reyes Católicos, otra 
del C.P. Sicilia y otra del C.P. 
Alcalá que junto con una del 
C.P. San Fernando se enfren
taron disputándose el pase a 
la final, consiguiéndolo la del 
C.P. Reyes Católicos y la del 
C.P. Sicilia que disputaron la 
final resultando vencedora la 
del C.P. Reyes Católicos. La 
2ª plaza fue para el C.P. Si
cilia. En 3ª posición se clasi
ficó la del C.P. San Fernan
do y la 4ª posición fue para el 
C.P. Alcalá. 

El sábado día 25 de los co
rrientes en los terrenos de jue
go colindante~ a su sede, el 

RADIADORES Y AIRE ACOllDICIOllADO PARA VEHICULOS 

• .AIB.AD 0 
Reparación, coDlltnacción y venta 
de Radiadores de .automóviles, 
tractores y maquinaria indutrial 

Instalación y Reparación de aire 
acondicionado para vehículos 

REPARAMOS LA CALEFACCION DE SU AUTOMOVIL 
Polí ono La E avita, nave 33 (zona El Val) - TI!.: 889 13 95 -ALCALA DE HENARES 

C.P. Reyes Católicos celebró 
su IVº campeonato de la ac
tual temporada, en la moda
lidad de dupletas montadas, 
de las que resultaron vencedo
ras en el torneo principal la 
dupleta formada por Antonio 
López (C.P. Reyes Católicos) 
y J.L. Rojas (C.P. Alcalá) que 
derrotó en la final a la duple
ta del C.P. Reyes Católicos 
formada por Roberto Peque
ño y Luis Casas. En el torneo 
de consolación, se clasificó en 
primera posición la dupleta 
del C.P. Los Arcos formada 
por Eusebio Acebrón y Pau
lino La Guía, al derrotar en la 
final a la formada por Mª Je
sús Santamaría (C.P. Reyes 
Católicos) y Ramón Mangas 
(C.P. Entrevías). 

Ya es segura la celebración 
durante los días 17, 18 y 19 de 
julio de 1992, de un campeo
nato internacional de la pe
tanca en los terrenos de juego 
del centro comercial La Dehe
sa de nuestra ciudad. Lo or
ganizará el C.P. Los Arcos, y 
participarán en él 7 tripletas 
de nuestra ciudad, 11 equipos 
de las ciudades de nuestra co
munidad, 1 equipo de la ciu
dad francesa de Talence, 1 
equipo de la Federación Ma
drileña, 1 equipo de la de Má
laga, 1 equipo de la aragone
sa, otro de la valenciana y 
otro de la alicantina. 

Este campeonato estará do
tado con premios en metálico, 
regalos y trofeos todos ellos 
valorados en más de 950.000 
pesetas, patrocinado por el 
C.C. La Dehesa, Electrónica 
de Consumo Phillips, Excmo. 
Ayuntamiento de Alcalá, dis
trito V al que pertenece el 
club organizador y otras tan
tas firmas comerciales del ci
tado centro comercial. 

Eduardo VELA YOS 
RODRIGUEZ 

centro de Asistencia Dental ALCEDENT S.A. 
• Revisión y Diagnóstico (Gratis) 
• lmplantología 
• Ortodoncia 
• Odontopediatría 
• Prótesis dental 

• Tratamientos estéticos 
y funcionales 

• Blanqueamiento dental 
• Fundas de cristal ceramizado 
•Etc ... 

4 MODERNOS GABINETES ATENDIDOS POR PROFESIONALES ESPECIALIZADOS 
Horarios: Lunes a Viernes de 9'30 a 13 '30 y 16'00 a 20 horas. 

Sábados , de 9'30 a 13 '30 horas. 
el. Del Río Manzanares, 4 (Nueva Alcalá) - ALCALA DE HENARES 

2 de mayo de 1992 

RESERVE DIA Y HORA 
Telfs.: 888 12 12 

888 17 17 

PUERTA DE MADRID 



El pasado fin de semana se 
disputó en Alcalá la fase final 
del campeonato de la Comu
nidad de Madrid de la catego
ría cadete femenino. La cita 
baloncestística tuvo lugar en 
el pabellón municipal del Val 
el viernes, sábado y domingo 
y a ella concurrieron los cua
tro equipos mejor clasificados 
en el campeonato regional: 

El Juventud Alcalá se clasificó en tercer 
lugar, con una victoria y dos derrotas 

ta la alcalaína Maite López. 
Después de su derrota con Ca
noe , el Maristas venció al Ju
ventud Alcalá (61-32) y al Pa
trocinio (79-36). El canoe se proclamó vencedor de 

la comunidad de Madrid en el val 
El tercer clasificado fue el 

Juventud Alcalá, que sólo ob
tuvo una victoria, concreta
mente en la primera jornada 
ante el Patrocinio (64-45). Y 
cuarto y último fue el Patro
cinio , que contabilizó tantas 
derrotas como partidos 
jugados. 

Canoe, Juventud Alcalá, Pa
trocinio San José y Maristas. 

Tras las tres jornadas de 
que constó el campeonato se 

proclamó campeón por el sis
tema de liguilla el Canoe , 
equipo en el que milita la al
calaína Blanca Flora Rivero. 

El Canoe venció en la pri
mera jornada al Maristas 

según Luis Fernández Ríos, «el socio incómodo» 

La junta directiva del Alcalá es ya en 
realidad una junta gestara 

Luis Femández Ríos es un socio incómodo para las directivas de 
la R.S.D. Alcalá porque le gusta que se respete a rajatabla el regla
mento de la sociedad. Eso le ha valido no pocos disgustos, pero él 
no se cansa de intentar que el Alcalá funcione como es debido y hasta 
podría presentarse como candidato a presidente en las próximas 
elecciones, unas elecciones que ya deberian haber sido convocadas. 

Las elecciones deberían ha
ber sido convocadas, según el 
artículo 43 de los estatutos, 
tres meses antes de que expi
re el mandato de la actual jun
ta directiva. O sea, como el se
ñor García Rojas se hizo car
go en junio de 1988, tendrían 
que haber sido convocadas en 
marzo, aunque no lo han sido. 

El mismo artículo dice que 
la junta directiva, a partir de 
ese momento, se convierte en 

junta gestora y queda «exclu
sivamente habilitada para 
asuntos de trámite. 

Luis Fernández está dis
conforme con que las eleccio
nes no hayan sido convocadas 
aún y se prepara para hacer 
que se convoquen en cumpli
miento de los estatutos, para 
lo que se pondrá en contacto , 
si es preciso, con la autoridad 
deportiva de la Comunidad de 
Madrid. 

YIUSY 
NOVIAS, MADRINAS 

,, Y COMUNIONES 
el. Mayor, 27 -Primer piso-Telf.: 889 36 66-ALCALA DE HENARES 
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(58-47), en la segunda al Pa
trocinio SanJosé (85-38) y en 
la tercera al Juventud Alcalá 
(77-56). 

En segundo lugar se clasi
ficó el Maristas, donde mili-

Preparados para 
ofrecer el mejor servicio 

En la imagen, el Dr. Francisco Javier Calvo recibiendo expli
caciones sobre novedades presentadas en la 25 EXPOSICION 
INTERNACIONAL DE ODONTOLOGIA (IDS 92) celebrada en 
Colonia recientemente. 

CLINICA DENTAL 
Dr. Freo. Javier Calvo Mateas 

-Lunes a Viernes, 10 a 14 y 16'30 a 20'00-
c/. Bella Vista, 1-2° Izq. - Telf.: 889 26 97 

ALCALA DE HENARES 

2 de mayo de 1992 
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